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PRESIDENTE STURIANO 131

Apertura Lavori 

PRESIDENTE STURIANO
Segretario, procediamo con l’appello.

SEGRETARIO COMUNALE – FIOCCA 
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, 
presente; Ferrantelli Nicoletta, presente; 
Ferreri Calogero, presente; Coppola Flavio, 
assente; Chianetta Ignazio, presente; Marrone 
Alfonso, presente; Vinci Antonio, assente; 
Gerardi Guglielmo Ivan, assente; Meo Agata 
Federica, presente; Cordaro Giuseppe, presente; 
Sinacori Giovanni, assente; Rodriguez Mario, 
presente; Coppola Leonardo Alessandro, presente; 
Arcara Letizia, assente; Di Girolamo Angelo, 
presente; Cimiotta Vito Daniele, presente; Genna 
Rosanna, presente; Angileri Francesca, presente; 
Alagna Bartolomeo Walter, presente; Nuccio 
Daniele, presente; Milazzo Eleonora, assente; 
Milazzo Giuseppe, presente; Ingrassia Luigia, 
presente; Piccione Giuseppa Valentina, assente; 
Galfano Arturo, presente; Gandolfo Michele, 
presente; Alagna Luana Maria, presente; Licari 
Maria Linda, assente; Rodriquez Aldo Fulvio, 
assente. 

PRESIDENTE STURIANO
Risultano presenti all’appello: 20 Consiglieri 
Comunali su 30, quindi siamo in presenza del 
numero legale. Ricordo che per la validità della 
seduta è necessaria la presenza di almeno 12 
Consiglieri in quanto trattasi di seduta di 
prosecuzione. Comunico ai colleghi Consiglieri 
che ancora i dirigenti devono completare i 
pareri, quindi devono mettere i pareri agli 
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emendamenti presentati da diversi Consiglieri. E 
quindi sospendiamo la seduta per quindici minuti. 
Alle ore 11:20 chiameremo l’appello.
La seduta è sospesa. 
  

     Si sospendono i lavori del Consiglio Comunale alle 
ore 11.06.

Riprendono i lavori alle ore 13:45 con la 
verifica del numero legale.

Assume la Presidenza Del Consiglio Galfano 
Arturo.

PRESIDENTE GALFANO
Segretario, procediamo con l’appello.

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Sturiano Vincenzo, assente; Alagna Oreste, 
presente; Ferrantelli Nicoletta, presente; 
Ferreri Calogero, presente; Coppola Flavio, 
presente; Chianetta Ignazio, presente; Marrone 
Alfonso, presente; Vinci Antonio, assente; 
Gerardi Guglielmo Ivan, assente; Meo Agata 
Federica, presente; Cordaro Giuseppe, presente; 
Sinacori Giovanni, presente; Rodriguez Mario, 
presente; Coppola Leonardo Alessandro, presente; 
Arcara Letizia, assente; Di Girolamo Angelo, 
presente; Cimiotta Vito Daniele, presente; Genna 
Rosanna, presente; Angileri Francesca, presente; 
Alagna Bartolomeo Walter, presente; Nuccio 
Daniele, assente; Milazzo Eleonora, presente; 
Milazzo Giuseppe, presente; Ingrassia Luigia, 
presente; Piccione Giuseppa Valentina, assente; 
Galfano Arturo, presente; Gandolfo Michele, 
presente; Alagna Luana Maria, presente; Licari 
Maria Linda, presente; Rodriquez Aldo Fulvio, 
presente. 

PRESIDENTE GALFANO 
Ed allora colleghi, all’appello hanno risposto 
presenti 26 Consiglieri su 30, quindi la seduta è 
valida. 
Innanzitutto ci scusiamo anche con le poche 
persone del pubblico, perché c’era stato 
assicurato che questioni di un quarto d’ora, 
venti minuti sarebbero espressi i pareri invece 
purtroppo non è dipeso da noi, ma i tecnici hanno 
avuto il loro tempo per esprimere sia il parere 
tecnico, sia il parere contabile. Segretario, io 
non ho nulla qua. 
È opportuno che i dirigenti, sia il dirigente 
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tecnico e sia il dirigente contabile, il 
direttore di ragioneria, si esprimano sui pareri 
espressi, scusate il gioco di parole. 
Primi i dirigenti ci danno dei chiarimenti. 

CONSIGLIERE VINCI 
Grazie Presidente, signori colleghi, signori 
dirigenti, signora della stampa. Presidente, sto 
intervenendo per capire l’andamento dei lavori 
che il Consiglio comunale intende affrontare, 
perché sono le 13:45 circa. Vorrei capire come ci 
dobbiamo, Presidente, visto che è presente il 
Presidente Sturiano, lo chiedo direttamente a 
lui,  vorrei capire come vogliamo condurre i 
lavori, o come la S.S. Presidente intende 
condurre i lavori, se ci sarà una lettura degli 
emendamenti con i relativi pareri emendamento per 
emendamento o andiamo non stop. Vorrei capirlo 
per questione organizzativi personali. 

Assume la Presidenza Del Consiglio Sturiano 
Vincenzo. 

PRESIDENTE STURIANO
Prego collega Genna. 

CONSIGLIERE GENNA 
Grazie Presidente, signor Sindaco, signori 
dirigenti. Visto collega che siamo qua dalle nove 
e che non è dipeso di certo dai colleghi 
Consiglieri, perché eravamo in numero per poter 
lavorare, ed abbiamo avuto tutto il tempo, per 
chi voleva fare lo spuntino o per chi voleva 
consultarsi o tutto quello che voleva. Io sono 
per lavorare ad oltranza, pure fino a domani, 
Presidente, perché tanto abbiamo i dirigenti che 
con molta calma ci hanno dato i pareri e possiamo 
continuare con molta calma a lavorare, collega, 
per cui siamo in aula e rimarremo in aula a 
lavorare. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
Onestamente colleghi Consiglieri non ho avuto 
modo nemmeno di dirlo ad inizio di seduta, perché 
ho dovuto aprire e chiudere la seduta entro i 
termini previsti dalla legge alle ore 10:59, 
Segretario, ho chiamato l’appello. 
Però, onestamente quello che io sto venendo in 
questi ultimi periodi o in questi ultimi mesi, 
sono cose che mi sarei nemmeno immaginato, e 
dovete capire con quale amarezza sto parlando. Mi 
sento mortificato nel mio ruolo di Presidente del 
Consiglio. Mi sento mortificato col mio ruolo di 
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Consigliere comunale. E vedo quest'aula che viene 
per l’ennesima molta mortificata. Io intendo 
prendere provvedimenti. Ed i provvedimenti 
saranno presi, seduta stante, perché non escludo 
di presentare una mozione prima che si finisse la 
sessione di Bilancio dove chiederò all’aula di 
pigliare seri provvedimenti. Sapevamo tutti che 
avevamo la sessione di Bilancio. Sapevamo tutti 
che avevamo detto che ci sono scadenze che sono 
perentorie. Abbiamo dato termine ultimo per la 
presentazione degli emendamenti alle ore 22:00 di 
ieri sera. Io mi sarei aspettato che alle 22:01 
minuto qualcuno si fosse preso il carico di 
richiedere gli emendamenti e stamattina alle otto 
iniziare a lavorare per i pareri agli stessi 
emendamenti. Io non dico di notte, ma stamattina 
nella primissima mattinata. Abbiamo dovuto 
rincorrere per avere i pareri agli stessi 
emendamenti. Siamo ridotti alle due. Ma siamo 
ridotti alle due perché hanno iniziato alle 11:30 
a mettere i pareri agli emendamenti. Potevamo 
iniziare tranquillamente alle 11:00 stamattina. 
Ora lei mi chiede, collega Vinci, giustamente… 
No, no, è un atto di correttezza. Lei mi chiede 
giustamente ora, collega Vinci, come procediamo? 

CONSIGLIERE VINCI 
Come uno si deve organizzare. 

PRESIDENTE STURIANO
È giusto. …(intervento fuori microfono)… No, non 
stiamo dicendo questo. Io mi trovo in forte 
imbarazzo. Sa perché mi trovo in forte imbarazzo? 
Perché sarò costretto ad aggiornare la seduta a 
questo pomeriggio, a stasera, a domani mattina, a 
domenica mattina, vado ad oltranza, ma la 
responsabilità non sarà mia, la responsabilità è 
quella di dare alla città un Bilancio che venga 
studiato, capito e poi votato dopo che sono nelle 
condizioni di capire cosa sto votando. Io entro 
martedì devo votare il Bilancio e lo devo 
trasmettere. Devo dare comunicazione che la città 
di Marsala finalmente ha approvato il Bilancio. 
Ed ancora cosa dobbiamo fare? Dobbiamo discutere, 
approvare il Piano Triennale, perché non è detto 
che stasera si approva ancora il Piano Triennale. 
Ed allora andiamo ad oltranza. È venerdì, è 
sabato, è domenica. Abbiamo tutti famiglia. 
Significa che per questi tre giorni faremo una 
sessione straordinaria, uno sforzo straordinario. 
Lavoreremo di sabato e di domenica, perché non mi 
posso permettere di arrivare… Quando devo 
presentare gli emendamenti sul Bilancio? Quando? 
Ed allora non mi dite che ci aggiorniamo a 
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lunedì, non esiste, andiamo ad oltranza, sempre 
seduta di prosecuzione, non ci fermeremo mai, 
passeremo le notti qui, non è la prima volta che 
l’abbiamo fatto. Chi è più vecchio fra i 
Consiglieri presenti sa benissimo che discutevamo 
anche una, due, tre gio… 72 ore consecutive. Alle 
8:00/9:00 di mattina si partoriva. …(intervento 
fuori microfono)… Perfetto. …(intervento fuori 
microfono)… Questo è sicuro collega. Però ditemi 
voi come volete procedere. Io ho detto qual è la 
mia, non è che ci sono altre soluzioni. Altre 
soluzioni non ne vedo. Perché se cade la 
sessione, non ho nemmeno i tempi tecnici per 
potere riconvocare il Consiglio comunale, eppure 
abbiamo fatto dieci sedute sul Bilancio, dieci. 
Collega Coppola lei ha ragione. …(intervento 
fuori microfono)… No, io so pure come la pensa 
lei. Ma se abbiamo impiegato tre sedute, quattro 
sedute senza fare nulla, è perché nessuno è 
venuto a spiegarci quali erano gli argomenti 
scritti al Bilancio. …(intervento fuori 
microfono)… La sostanza è che dobbiamo andare ad 
oltranza. Se poi qualcuno vuole che il Bilancio 
lo dobbiamo votare senza che nemmeno lo 
discutiamo, lo possiamo fare. Oggi stesso gli 
diamo il Bilancio, ma almeno ci vengono a dire 
che vogliono votare il Bilancio così com’è. E lo 
voto. Ora stesso lo votiamo. Ma il Bilancio il 
primo anno non l’abbiamo discusso, il secondo 
anno non l’abbiamo discusso… Ma questo Consiglio 
…(intervento fuori microfono)… No, approvatene un 
altro, non è questo il problema. …(intervento 
fuori microfono)… Certo, ma lei… Scusa, chi 
gliel’ha spiegato il Bilancio ad oggi? …
(intervento fuori microfono)… La colpa di chi è? 
…(intervento fuori microfono)… Forse lei è un po’ 
confuso. È dal mese di agosto che col Piano di 
Dismissione stiamo lavorando sul Bilancio, Flavio 
scusami. …(intervento fuori microfono)… 
Assolutamente sì. Avete la possibilità di 
intervenire, di parlare. Andiamo avanti. 

   
CONSIGLIERE CORDARO 

Presidente, per quanto riguarda il gruppo PDI 
possiamo andare ad oltranza, perché questo 
Bilancio e questo Piano si deve approvare entro 
lunedì non entro martedì. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO
Ed allora, se ci sono altri gruppi che vogliono 
intervenire ne hanno la facoltà, diversamente 
iniziamo a dare lettura di quelli che sono gli 
emendamenti. …(intervento fuori microfono)… 
Assolutamente. …(intervento fuori microfono)… Sì, 
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assolutamente sì. Sicuramente si possono 
illustrare, ma nulla toglie …(intervento fuori 
microfono)… Segretario, dal punto di vista 
procedurale, abbiamo perfettamente ragione. 
Perché dico sono un po’ incavolato? Perché sono 
stati presentati tutta una serie di emendamenti, 
ma il Consiglio deve capire i pareri che sono 
stati dati agli emendamenti e deve anche capire 
se ci sono le condizioni per potere presentare 
anche qualche subemendamento agli stessi 
emendamenti. Ed allora dico mi trovo in una 
situazione di forte imbarazzo. Allora io le dico 
dal punto di vista procedurale, lo dico all’aula, 
saranno esposti i singoli emendamenti, così come 
sono stati presentati, quindi i presentatori 
esporranno all’aula gli emendamenti. Poi, dopo 
che ci sarà l’illustrazione, i tempi per potere 
presentare anche dei subemendamenti, tecnicamente 
li devo anche dare. Io in questo momento sto 
venendo in possesso dei pareri agli stessi 
emendamenti, e tecnicamente se non sono nelle 
condizioni di capire i pareri che sono stati dati 
agli emendamenti, non posso nemmeno intervenire 
con i subemendamenti, quindi procediamo 
illustrando ogni singolo emendamento. Quando 
finirà l’illustrazione degli… Quindi per ogni 
singolo emendamento, possibilmente si possono 
esprimere due a favore e due contro…(intervento 
fuori microfono)… Aspetta Antonio, aspetta. Se 
qualcuno vuole qualche chiarimento… 
Ed allora, procediamo con l’illustrazione degli 
emendamenti, partendo dall’ordine protocollo di 
arrivo degli stessi emendamenti. …(intervento 
fuori microfono)… Sì, andiamo ad oltranza, 
illustriamo tutti gli emendamenti. Poi alla fine 
dell’illustrazione di tutti gli emendamenti ci 
sarà un momento di pausa, di sospensione, perché 
ci saranno anche Consiglieri che vorranno 
presentare dei subemendamenti agli stessi 
emendamenti. … (intervento fuori microfono)… 
Giusto, giusto. No, no, giusto, giusto, giusto. 
Consigliere Vinci… Allora scusate, scusate. Ha 
ragione il consigliere Vinci. …(intervento fuori 
microfono)… Questo sta dicendo. Scusate, scusate. 
Perché è successo questo? Perché stamattina 
abbiamo dato disposizione di fare le copie per 
tutti i Capogruppo degli emendamenti che sono 
stati presentati. La cosa più logica era che si 
distribuissero già alle 10:00 di mattina le copie 
con tutti gli emendamenti con parere già reso. 
Non è stato possibile. Le copie le abbiamo fatte. 
Ecco, come dice il collega Vinci, adesso che cosa 
facciamo? Leggiamo direttamente i pareri. Siccome 
avete copia dei singoli emendamenti, per ogni 
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singolo emendamento vi appuntate parere 
favorevole di regolarità tecnica, parere 
favorevole o parere sfavorevole, così… Ed allora 
partiamo col primo emendamento. 
Emendamento al Piano Programma Triennale 
2017/2019;
È un emendamento presentato dall’Amministrazione. 
…(intervento fuori microfono)… l’emendamento 
numero zero sì. …(intervento fuori microfono)
…Perché in ordine cronologico era già stato 
presentato in data 30 agosto 2017. Quindi 
nell’ordine cronologico si era tenuto conto… No, 
gli uffici avevano già predisposto il primo, 
quindi per mettere come prima priorità, abbiamo 
ritenuto di mettere partendo dal… Questo è un 
emendamento, Sindaco, presentato da te, firmato 
da te. Parere di Regolarità Tecnica favorevole, 
parere di Regolarità Contabile, favorevole. 

Quello dei cinque, sei interventi che sono stati 
inseriti. 3 milioni e 200 mila euro progetto di 
adeguamento sismico, impiantistica, messa in 
sicurezza, accessibilità, efficientemente 
energetico, ammodernamento delle scuole comunali;
Lavori di musealizzazione Palazzo Fici 300 mila, 
interventi di recupero dell’ex scuola elementare e 
media di Contrada Amabilina per adibirla ad alloggi 
da destinarsi a categorie fragili 2 milioni e 800 
mila. 

Questo è dall’emendamento che il collega Sinacori 
voleva sapere il progetto cosa era. Non abbiamo 
contezza di quello che è il progetto e quindi non 
siamo nelle… 

CONSIGLIERE SINACORI 
Signor Presidente, sì è vero, fino ad ieri sera 
io ho chiesto il progetto e non… Stamattina ho 
richiesto il progetto ed il Sindaco c’ha una 
scheda che ho visto. 

PRESIDENTE STURIANO
Prego Sindaco. 

SINDACO 
Ed allora, ne avevamo già parlato brevemente di 
questo progetto. È un intervento di housing 
sociale nella Contrada Amabilina. In Contrada 
Amabilina c’è un’ex scuola, che non è più scuola 
da anni, perché ci sono meno bambini e quindi ci 
sono gli uffici nostri. C’era la possibilità 
tramite IACP di riqualificare le zone dove ci 
sono molte case popolari e non ci sono centri 
sociali complessivamente, quindi un qualcosa che 
fanno loro. È prevista in quei locali tutta una 
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serie di attività fondamentali, partendo dalla 
situazione in cui… Hanno fatto anche uno studio 
per vedere un po’ la popolazione come va. Nel 
Comune di Marsala, come nella maggior parte dei 
Comuni, ci sono sempre più anziani, sempre meno 
giovani e sempre più immigrati che non sono 
quelli di colore, sono quelli che vengono… 
Scusate un attimo. E quindi facendo questo studio 
- e Marsala è uno dei Comuni in cui c’è un 
aumento della popolazione - si è vista la 
necessità di migliorare, di qualificare quella 
zona facendo un centro sociale, dove ci sono, 
sono previsti… Io Presidente le chiedo una cosa, 
perché altrimenti non parlo. 

PRESIDENTE STURIANO
Dimmi Sindaco. 

SINDACO 
Desidero essere ascoltato, se è possibile. Se i 
Consiglieri devono parlare, io ascolto loro. 

PRESIDENTE STURIANO
Ha perfettamente ragione. 

SINDACO 
Perché altrimenti poi… Siccome poi… 

PRESIDENTE STURIANO
Ed allora, un consiglio glielo posso dare? Quando 
lei vede che i Consiglieri non l’ascoltano, è 
pregato di fermarsi. 

SINDACO 
Io invito lei a fare in modo che l’aula… 

PRESIDENTE STURIANO
Se io me ne accorgo… Come può vedere, ecco, ci 
sono momenti dove io mi devo anche… Quindi mi 
giro, non sono snelle condizioni di vedere 
spesso… Ecco, perfetto. 

SINDACO 
Va bene. 

PRESIDENTE STURIANO
Stavamo parlando di questioni anche tecniche. 

SINDACO 
Va bene, grazie Presidente. Quindi dicevo, è 
prevista una riqualificazione di quell’area, dove 
ci sono diversi fabbricati senza centri sociali 
complessivamente. Ed in quel luogo dell’ufficio 
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nostro c’è la possibilità di fare un 
poliambulatorio, una cucina che serve per chi 
eventualmente dovesse abitare là, perché ci sono 
previsti una ventina di mini appartamenti 
transitori però, non case popolari - preciso 
questa situazione – più tutto il resto, dal 
poliambulatorio, da una palestra che è quella che 
c’è riqualificata, dall’auditorium, da una 
biblioteca. Il poliambulatorio significa la 
possibilità di avere un infermiere o un medico 
che venga a visitare in quella zona, ma 
sicuramente la possibilità di avere un infermiere 
in quella zona per tutti gli abitanti del posto, 
dove possono recarsi e quindi poi con la 
convenzione con A.S.P. è possibile avere anche 
più medici. Io di fronte a questa situazione dove 
l’IACP ha fatto tutto il progetto. Ci ha chiesto 
semplicemente la nostra collaborazione ed anche 
una convenzione con noi, mi è sembrato – visto 
che non c’è più scuola da un sacco di tempo, 
visto che non ci sono più bambini e cose varie, 
per riqualificare tutta quell’area – un progetto 
abbastanza buono. Perché sicuramente spendere in 
quell’area 2 milioni, 3 milioni, è previsto ad 
esempio 2 milioni e 800 mila euro, credo che il 
Comune non se lo può permettere partendo non sono 
case popolari, ma è riqualificazione di tutta 
quella zona, con tutto il verde attorno, con 
tutto quello che si può fare. Così parte il 
progetto. Noi abbiamo detto di sì. L’IACP l’ha 
presentato alla Regione. Ci hanno assicurato che 
è stato finanziato, quindi da questo punto di 
vista mi sembra una cosa buona per 
quell’ambiente. È normale che vale soprattutto 
per loro, ma vale anche perché se uno passa di là 
e si vuole fare la misura della pressione oppure 
vuole andare a cena oppure vuole andare in 
biblioteca, oppure ad un teatro e cose varie, è 
utilizzato per tutti. Questa è la sintesi del 
progetto. 

PRESIDENTE STURIANO
Ci sono domande? …(intervento fuori microfono)… 
Perfetto. Ma scusate. Se uno deve dire ci sono 
domande, la domanda non è aprire il dibattito 
sulla… …(intervento fuori microfono)… Ok. 
Infatti, ho detto ci sono domande? La domanda non 
è intervento. 
Emendamento al Piano Triennale 2017/2019;
Protocollo 85692 d a firma del gruppo PDI. Chi 
relazione per il gruppo PDI? 

CONSIGLIERE VINCI 
C’è il Capogruppo, probabilmente può relazionare. 
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Grazie Presidente, signor Sindaco, Assessore, 
Dirigente, signori della stampa. 
Presidente, l’emendamento numero 1 dal gruppo del 
PDI presentato, riguarda un emendamento che è da 
molto tempo se n’è parlato, anche l’anno scorso 
nell’approvazione del Piano Triennale, ma anche 
durante i lavori consiliari diversi. Riguarda 
fondamentalmente… Non è che ci siamo presentati, 
cioè abbiamo avuto la briga di elaborare dei 
progetti particolari. Non abbiamo fatto altro che 
prendere, nella propria convinzione, alcune opere 
che l’Amministrazione ha inserito nello stesso 
strumento per un’indicazione del 2018 e nella 
prerogativa, nel senso di responsabilità, nel 
senso di Amministratore di questa società 
ritenendo di poterla inserire nell’annuale 2017, 
non presentando relazioni aggiuntive, non 
presentando progetti aggiuntivi, non parlando di 
strada ics o stradella ipsilon, ma bensì di opere 
che riguardano piazze. Ricordo a me stesso ed a 
tutti i colleghi Consiglieri comunali, che 
l’emendamento riguarda l’inserimento del 2017 
anziché 2018 della riapertura della famosissima 
Piazza del versante sud, la nuova piazza di 
Strasatti iniziata quindici anni fa da Peppe 
Galfano, a seguire Renzo Carini e poi Giulia 
Adamo per arrivare ad eliminare, così come la 
definisce il mio collega ed amico Calogero 
Ferreri, il muro della vergogna. Riteniamo che il 
muro della vergogna non possa ancora stare lì, lo 
dobbiamo eliminare, aprire quella piazza ai 
cittadini, perché si sono spesi circa un paio di 
milioni di euro e quella piazza a nostro giudizio 
non può stare più chiusa. L’avevamo chiesto 
l’anno scorso all’Approvazione del Piano 
Triennale, l’avevamo chiesto nelle varie riunioni 
di Consiglio comunale, ed oggi prendiamo 
l’iniziativa che, a nostro modo di vedere, è 
molto esagerata nella quantificazione delle 
somme. Perché non so l’ufficio dove e come 
ritiene di potere impiegare 250 mila euro per 
riaprire una piazza che - a mio modo di vedere e 
anche a modo di vedere della Commissione che 
tempo fa ha fatto un sopralluogo - necessita 
soltanto di sostituire alcuni tombini e saranno 
una trentina, quarantina di tombini in ghisa, 
dalle dimensioni varie, dai 30x30, 40x40 in 
tombini…, perché purtroppo la malvivenza ha 
rubato anche questi tombini, rimetterli ed aprire 
questa famosa piazza. Da lì riteniamo pure che 
questa piazza può essere valorizzata, non solo 
come piazza, ma bensì come attività commerciale. 
Che gente possa anche aprire dell’attività per la 
vendita di bevande, alimentari e quanto altro, e 
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quindi realizzare anche dei chioschetti, 
realizzare anche possibilità che la stessa piazza 
venga veramente vissuta dai cittadini, eseguire 
lì il famoso mercato rionale del venerdì che da 
anni i cittadini alla Piazza Fiera hanno chiesto 
di avere spostata… (parola non chiara)… alla 
nuova piazza, e così via. La stessa cosa in 
maniera molto limitata è quella delle altre due 
piazze, quella di Piazza di Bambina che da anni 
chiediamo che venga ripristinato un po’ di verde, 
un po’ di manutenzione straordinaria e la stessa 
cosa quella di Cerbate. Insomma, noi con questo 
emendamento, caro Presidente, signori colleghi, 
non abbiamo fatto altro che parlare di cose 
generiche, di attività di lavori pubblici, di 
arredo urbano - per la verità, mi suggerisce il 
collega - che probabilmente già con la semplice 
manutenzione in questo periodo, in questi anni si 
sarebbe potuto fare e non si è fatto. Allora 
chiediamo di averli inseriti qui, ma non creando 
opere nuove. Anche perché in questi ultimi 
giorni, e lì voglio il bene placido, voglio 
capire se è vero oppure no, perché probabilmente 
dopo tanti anni non ho capito come si inserisce 
un’opera al Piano Triennale. Ed adesso qui chiedo 
all’ingegnere Patti ed anche all’ingegnere 
Putaggio. Alla domanda semplice, se in un Piano 
Triennale nel 2017 si possa inserire un’opera, 
vorrei capire, ingegnere Patti, cosa bisogna 
avere? Quali elementi ci dovranno essere allegati 
a questo piano per potere inserire un’opera 
nell’annuario 2017? Perché dico questo? Perché è 
stato motivo di scontro, anche all’interno del 
mio gruppo, su alcune opere di banalità unica, ma 
siccome non erano inserite nel Piano Triennale e 
non c’era Relazione Tecnica, quadro economico, 
planimetria e quanto altro, mi è stato detto che 
non si possono inserire nell’annuario. È stato 
motivo per la quale alcuni colleghi del mio 
gruppo hanno sottoscritto altri emendamenti con 
altri colleghi. E quindi, questo mi dà fastidio 
che io riferisco… Alla mia domanda, grazie a Dio 
eravamo il gruppo compatto ed ascoltava l’intera 
telefonata, poi successivamente so che sono state 
inserite e non so come, ingegnere Patti. Quindi, 
può darsi che non ho capito nulla, ma ho sempre 
saputo, e credo che in questo ultimo tempo le 
cose sono cambiate, che per inserire un’opera sul 
Piano Triennale dell’annuario bisogna che lo 
stesso abbia una relazione, un quadro economico, 
planimetrie. Soltanto questo. Se questo… Poi alla 
fine, non la chiedo ora, perché alla fine daremo 
tutte le spiegazioni, entreremo nel merito, poi 
eventualmente l’ingegnere Patti si prende questo 
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appunto e mi darà una risposta: cosa occorre per 
inserire un’opera nuova sul Piano Triennale. 
Perché così diversamente sarebbe stato molto più 
facile, anche per il gruppo, presentare altri 
emendamenti. Perché il gruppo lavora sul 
territorio come l’Amministrazione, e ha necessità 
di inserire delle opere nel Piano Triennale cosa 
che non è stata fattibile. Grazie Presidente. Il 
parere ora. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Presidente Sturiano, mi scusi. 

PRESIDENTE STURIANO
Sì. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Ho visto che è ripetuto il punto 41 come punto di 
Destinazione del Piano Triennale. È un errore o è 
proprio così. Allora, il secondo intervento: 

spostare dal 115 intervento riqualificazione di 
Piazza Bambina al numero 41; 
terzo intervento: spostare dal numero 67 
Riqualificazione di …(parola non chiara)… Digerbato 
al numero 41. …(intervento fuori microfono)… 

Sì, dico, ma è un errore o è un… Perché sono due 
41. Mi pare che sia… 

PRESIDENTE STURIANO
Ingegnere Patti e dottore Fiocca, se potete… Gli 
emendamenti, se li potete… Perché ci saranno 
momenti dove gli emendamenti hanno dei pareri. 
Siccome i pareri, se li spiego io, li leggo io, 
hanno un senso, se li leggete e li spiegate voi 
ha un altro senso, sarebbe opportuno, visto… 
Penso che la copia sugli emendamenti non l’avete… 
La copia degli emendamenti l’avete con i pareri? 

CONSIGLIERE VINCI 
Presidente chiedo scusa. Probabilmente ho 
dimenticato, nella foga di chiudere l’intervento, 
perché avevo visto che impegnavo troppo l’aula 
dal punto di vista temporale, di dire che lo 
stesso emendamento prevedeva e prevede la 
copertura della finanziaria nella misura di 420 
mila euro, perché l’importo era 250 la Strasatti, 
120 Bambina e 50 dei progetti che già so che 
aveva fatto l’ufficio e che sono in cantiere. 
Allora questa è la sommatoria di 420 mila euro,  
di cui noi avevamo trovato una nostra 
prerogativa, andarla a prendere alla voce 61 del 
Piano Triennale dell’annuario che riguarda la 
voce della Via Salemi, famosissima Via Salemi che 
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in pratica ad oggi nella proposta della Giunta ci 
sono 620 mila euro. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente, gli interventi si fanno dopo!

PRESIDENTE STURIANO
Allora il Consigliere ha relazionato. Gli 
interventi li facciamo dopo, successivamente due 
a favore e due contro agli emendamenti. 
Emendamento 1, si esprime parere favorevole di 
Regolarità Tecnica, vedi parere integrativo 
numero 1. Si esprime parere di Regolarità 
Contabilità favorevole. Vedi parere integrativo 
numero 1. Quale sarebbe il parere integrativo 
numero 1? …(intervento fuori microfono)… Ed 
infatti.   

INGEGNERE PATTI 
Allora signori Consiglieri, la logica, anche per 
la lettura dei pareri agli emendamenti è questa: 
punto per punto per gli aspetti di mia competenza 
sto parlando, pareri di Regolarità Tecnica. 
Ho valutato la sostanza dell’emendamento quanto 
all’opera che viene proposta da inserire nel 
piano a prescindere dalla sostituzione, dallo 
spostamento e di quanto altro. E credo che 
sostanzialmente - salvo uno, due casi - ho 
espresso parere di Regolarità Tecnica, perché 
tutti gli interventi ho reputato che fossero 
utili per l’integrazione del piano. E quindi c’è 
un primo parere dato su ogni emendamento, quindi 
per ogni integrazione, sostituzione di Regolarità 
Tecnica che valuta solo e soltanto la fattispecie 
che va di nuova… (parola non chiara)… O 
modificativa. È stato dato parere, e 
prevalentemente, nella stragrande maggioranza dei 
casi è stata positiva. Dopodiché c’è stata una 
seconda lettura, perché ogni proposta, 
giustamente, contiene oltre all’idea nuova di cui 
si chiede l’inserimento nel Piano, pure 
l’equilibrio di Bilancio nel senso che prevede 
un’integrazione di somme quando parliamo di 
allegato all’annuale, quindi con previsione di 
spesa e dove ste somme dovrebbero essere 
sottratte. Su questa ipotesi abbiamo fatto un 
lavoro di andare a verificare, dopo aver reso il 
parere favorevole su tutte le proposte di 
emendamento, se la somma degli emendamenti, per 
cui si chiedeva il prelevamento da una singola 
voce, fosse coerente con quella singola voce. Mi 
spiego meglio. Buona parte degli emendamenti 
prevedono, ad esempio, ed in pratica, di 
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prelevare dal punto 26. Il punto 26 credo che sia 
650 mila euro… Quanto? 620 mila euro. Gli 
emendamenti… La somma degli emendamenti che 
prelevano dal punto 26 sono 1 milione 660 mila 
euro, quindi c’è un’incoerenza relativa a sto 
tipo di procedura. Nell’aggiunzione 
all’emendamento ho fatto una nota aggiuntiva, 
dove ho detto: “Signori miei, questo punto 
specifico poi va a superare, perché tutti quelli 
che richiedono di prelevare da quella somma, 
esorbitano la somma stessa e quindi non li 
coprono”. Quindi la lettura non è facile, non è 
chiarissima, però la lettura è questa. Punto per 
punto se volete vi leggo il parere tecnico. 
Emendamento al Programma Triennale 2007/2012, 
l’emendamento tecnologicamente è il numero 1 
chiede di:

Spostare dal numero 113 dell’anno 2018 l’intervento 
dei lavori di sistemazione dalla Piazza Strasatti –
Via Clemente per 250 mila euro al numero 40;
Spostare dal numero 115 dell’anno 2018 l’intervento 
di riqualificazione della Piazza di Contrada Bambina 
per euro 120, quindi dal 115 al 41; 
Spostare dal numero 67 dell’anno – questi numeri 
sono evidentemente numeri progressivi individuati 
nel Programma Triennale dell’Opera Pubblica –
intervento di riqualificazione della Piazza di 
Contrada Digerbato, sistemazione incrocio Digerbato 
– Ciavolotto e manutenzione straordinaria delle 
banchine della strada per 50 mila euro al numero 41. 
42? 42. 

La copertura finanziaria dei punti sopra indicati 
sarà prelevata dalla voce numero 26, rifacimento 
del manto stradale della Via Salemi riducendo la 
somma da 120 mila euro a 200 mila euro. 
All’emendamento numero 1 si esprime parere 
favorevole di Regolarità Tecnica. Poi in 
aggiunta, quando ho finito di vedere tutti gli 
emendamenti e di esprimere il parere di 
Regolarità Tecnica, nel senso di ritenere 
legittimo che il piano fosse adeguato con la 
previsione o con lo spostamento di una previsione 
che già ci sia, quindi lavoro sistemazione Piazza 
Strasatti, lavoro di sistemazione della Piazza 
Bambina e riqualificazione della Piazza di 
Digerbato. Nel fare la somma di tutti i prelievi 
che sono stati fatti, ho richiamato il parere 
integrativo numero 1 dove dico: parere 
integrativo numero 1. Relativamente agli 
emendamenti numero di protocollo 85765, 85692, 
85759, 85760 poi vi potrei fare la relazione fra 
il numero cronologico che è stato messo dopo 
rispetto al numero di protocollo, perché quando 
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ho espresso il parere avevo solo un numero di 
protocollo, però è semplice da fare. Gli stessi 
prevedano la sottrazione di complessivi 1 milione 
810 mila da una previsione di 620 mila euro. 
Conseguentemente, i predetti emendamenti sono 
incongrui, e pertanto non si ritiene di potere 
esprimere parere favorevole e regolarità tecnica 
ad una previsione di eliminazione integrale della 
somma prevista per la manutenzione dell’area 
Salemi. Quindi dico due cose: intanto 
evidentemente l’insieme degli emendamenti che 
prevedono di sottrarre somme dall’intervento 26 
che è di 620 mila euro sono 1 milione 810 mila da 
620 mila euro. Seconda cosa riterrei, non 
riterrei pure opportuno, do parere di regolarità 
tecnica per un’ipotesi di riduzione della Via 
Salemi, ma non di eliminazione totale del coso, 
perché sappiamo benissimo qual è la situazione e 
riterrei opportuno che qualche somma comunque 
rimanesse per fare, quanto meno, gli interventi 
più urgenti. 

PRESIDENTE STURIANO
Scusate. È troppo semplice dire che il parere. 
Assolutamente. Il parere è negativo 
complessivamente rispetto a tutti gli emendamenti 
che sono stati presentati. Però gli emendamenti 
vanno valutati singolarmente, uno per uno ed in 
ordine cronologico di votazione. Quindi se 
votiamo questo non ci saranno più le somme per 
gli altri emendamenti. Se non votate questo, ci 
saranno somme per gli emendamenti successivi e 
così a seguire. È semplice. Non è che è parere 
negativo. 

INGEGNERE PATTI 
Il parere di Regolarità Contabile è favorevole 
Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO
Siccome qua ha detto parere negativo. 
Assolutamente. 

CONSIGLIERE VINCI 
Ingegnere Patti, Presidente chiedo scusa, può 
toglierci questo imbarazzo nel capire veramente: 
se un’opera da inserire nel 2017 anche come 
manutenzione… Perché ho fatto una domanda ben 
precisa io. Ho avuto difficoltà nel gruppo ad 
inserire qualche altro progetto, perché mi è 
stato detto da parte dei suoi uffici, il suo Vice 
e qualche altra sua posizione organizzativa, alla 
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domanda: “Avremo necessità come gruppo di 
inserire questa opera”. C’è stato detto che non 
sarebbe stato possibile se non ci fosse una 
relazione, un quadro economico, una planimetria, 
quel minimo essenziale di livello di 
progettazione. Da parte sua ci hanno risposto no. 
Se lei oggi mi può solo certificare, mi può solo 
dire se è vera la notizia oppure no, così magari 
con il gruppo riguardo un po’ la mia faccia. 

INGEGNERE PATTI 
Consigliere Vinci, dipende caso per caso. Io le 
riferisco quello che sostanzialmente dice la 
legge in ordine alla predisposizione dei 
Programmi Triennali. Laddove l’opera sia di 
manutenzione e sia inferiore ad 1 milione di 
euro, premetto, in linea generale con la 
normativa… (parola non chiara)… Con la 50 la 
predisposizione al Programma Triennale è fatta 
sulla base, prima era un progetto preliminare ora 
da uno studio di fattibilità. Lo studio di 
fattibilità ha un contenuto che è inferiore a 
quello che era richiesto dal progetto 
preliminare, seppure la 50 ha rinviato la 
specifica indicazione del progetto di fattibilità 
ad un decreto del Ministero delle infrastrutture, 
che ancora non hanno emesso. E ha detto, nelle 
norme transitorie: che fin tanto che non ci sarà 
il decreto che definirà il contenuto del progetto 
di fattibilità, si fa rinvio al 207 che era il 
Regolamento esecutivo della 164 e quindi in 
pratica ritorneremmo al progetto preliminare, ma 
solo per un rinvio transitorio. Però la norma poi 
dice che per interventi di manutenzione sotto di 
un milione di euro, l’inserimento nel Programma 
Triennale può essere fatto con l’indicazione 
sommaria dei lavori e con l’indicazione della 
cifra che si intende spendere. Quindi, se la 
domanda che ha fatto al mio collega era con 
riferimento ad opere di manutenzione si sarà 
confuso ed avrà sbagliato. Se era per un’opera 
puntuale, allora ci stava l’indicazione incerta 
complessivamente di questo benedetto progetto di 
fattibilità di cui non si conosce l’esatto 
contenuto, però diciamo che un’indicazione della 
previsione di spesa, della localizzazione ed una 
relazione indicativa della situazione geologica 
che viene fatta in assenza di studio geologico 
dallo stesso tecnico, per conoscenza diretta dei 
luoghi. Di massima sono elaborati e 
quantificazioni che si possono fare velocemente e 
che negli anni noi abbiamo fatto sempre 
velocemente quando sono in Commissione. Certo, se 
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l’emendamento arriva qua di un’opera totalmente 
nuova quale possa essere una scuola, onestamente 
ci metterebbe in grosse difficoltà. In linea 
generale in due giorni noi, come sempre abbiamo 
fatto su numerose richieste elaborate in sede di 
Commissione Lavori Pubblici, abbiamo sempre 
adempiuto, perché è abbastanza semplice indicare… 
Cioè superare le condizioni per l’inserimento al 
Programma Triennale. Se lei mi dice l’opera, io 
le dico se… A cosa si riferiva? Se si riferiva ad 
un’opera di manutenzione stradale, evidentemente 
sì, non ci sono problemi per andarli ad inserire, 
anche con un emendamento presentato qua. 
Assolutamente sì. 

CONSIGLIERE VINCI 
Presidente posso? Sì ingegnere, era semplicemente 
una manutenzione dei marciapiedi del viale, della 
Chiesa Santo Padre che porta alla Grotta, oggi 
denominato Viale Nazareno Gulino, che in pratica 
è sconnesso e quanto altro, e ci sarebbe di 
sostituire tutta la pavimentazione, livellare un 
pochettino gli scivoli e la pubblica 
illuminazione che è una pubblica illuminazione…

PRESIDENTE STURIANO
Scusate, scusate. 

CONSIGLIERE VINCI 
Sì, sì, la prima parte ha detto che non si poteva 
fare, perché ci voleva il progetto. 

PRESIDENTE STURIANO
Ingegnere, scusate, non è che si può aprire un 
dibattito di carattere generale, per carità. Mi 
sembra che si sta riaprendo nuovamente una 
discussione di carattere generale. C’è un 
dirigente che ha dato un parere, si assume la 
responsabilità rispetto al parere che ha dato. Se 
apriamo una discussione su ogni singolo 
emendamento… Illustriamo gli emendamenti che sono 
stati presentati cortesemente. 
Finisca con la lettura dei pareri. …(intervento 
fuori microfono)… No, stavo dicendo un’altra 
cosa. …(intervento fuori microfono)… Non sta 
disturbando, non state disturbando. Il problema è 
uno. Scusate, sarò ancora più chiaro. Non è che 
possiamo aprire una discussione per ogni 
emendamento. Abbiamo detto relazionate sugli 
emendamenti. Il dirigente legge i pareri, poi ci 
sarà un’ulteriore fase. Prego dirigente. 
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INGEGNERE PATTI 
Allora, relativamente all’emendamento numero 1, 
il direttore del settore finanze ha espresso 
parere di Regolarità Tecnica favorevole. 
Emendamento 2: 

Al punto 93 del Piano Triennale delle Opere 
Pubbliche 2017/2019 avente per oggetto lavori di 
realizzazione di una rotatoria presso l’incrocio 
Mattatoio Comunale Via Favara 150 mila euro anno 
2017;
Togliere dal punto 38 del Piano Triennale Opere 
Pubbliche 2017/2019 lavori di realizzazione 
rotatoria presso l’incrocio Via Tunisi – Via Agnello 
150 mila euro. Si esprime parere favorevole di 
Regolarità Tecnica. 

Si esprime parere di Regolarità Contabile 
favorevole. 

PRESIDENTE STURIANO
Sindaco, solo per mozione d’ordine. Stessa cosa 
vale… Se lei vuole intervenire per mozione 
d’ordine vuole fare… Le do la possibilità di 
intervenire, però sugli emendamenti, 
sull’illustrazione degli emendamenti apriamo il 
dibattimento. Prego! 

SINDACO 
A me fa piacere che ci sia un parere tecnico 
favorevole. Debbo ricordare in aula, che noi 
eravamo spostati verso un’altra, perché i tecnici 
a voce ci hanno detto che c’erano difficoltà, 
insomma tanto per chiarire la situazione. È 
giusto? Perché altrimenti sembra che noi volevamo 
una rotatoria rispetto ad un’altra. Il tecnico 
aveva detto una cosa, adesso mi fa piacere che si 
possa fare questa rotatoria, perché c’è un parere 
tecnico ufficiale. 

PRESIDENTE STURIANO
I pareri sono favorevoli, giusto? 

INGEGNERE PATTI 
Sì, tutti e due. 

PRESIDENTE STURIANO
Ok, vada avanti. 

INGEGNERE PATTI 
Emendamento numero 3. 

Sostituire l’intervento previsto al numero 38 
dell’anno 2017, lavori di realizzazione di una 
rotatoria presso incrocio… È  lo stesso. Va beh, 
continuo a leggere. Via Tunisi – Via Agnello per 150 
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mila euro con l’intervento previsto dal numero 93 
lavori di realizzazione di una rotatoria presso 
incrocio Matarocco e presentato …(intervento fuori 
microfono)… Mattatoio sì. 

È assolutamente lo stesso per l’emendamento 2. Il 
parere di Regolarità Tecnica è favorevole. E il 
parere di Regolarità Contabile… intervento fuori 
microfono)… Allora lo leggo!
Non può esprimersi parere in quanto già espresso 
sull’emendamento 2 di pare contenuto. 

PRESIDENTE STURIANO
Ingegnere, semplice, sono due emendamenti 
identici. 

INGEGNERE PATTI 
Sì, identici.  

PRESIDENTE STURIANO
Hanno tutti e due: parere favorevole. Non è che 
possiamo avere un parere contrario. Se passa il 
primo …(intervento fuori microfono)… Ma come 
fanno a passare tutti e due? …(intervento fuori 
microfono)… Sì, ma il progetto è quello. Non è 
che ci sono due progetti. …(intervento fuori 
microfono)… Cioè voglio dire, se l’intervento è 
quello, l’intervento quello rimane, non è che 
possiamo fare due interventi per due importi. 

CONSIGLIERE VINCI 
Presidente, non capisco… Se è sempre la stessa 
cosa, non capisco perché è contrario.  Perché 300 
mila euro non ci possono mai volere per 
quell’opera. 

PRESIDENTE STURIANO
Bravissimo. 

CONSIGLIERE VINCI 
Lasciamo stare. Presidente, l’emendamento numero 
4, se mi dà la cortesia e il piacere di esporlo 
io, non perché non abbia le… Vorrei spiegare di 
che cosa parliamo. 

PRESIDENTE STURIANO
Prego consigliere Vinci. 

CONSIGLIERE VINCI 
Grazie Presidente! Mi scuso con l’ingegnere. 

PRESIDENTE STURIANO
Scusi un attimo. Sugli emendamenti, fino a prova 
contraria, l’illustrazione la fa il presentatore 
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o i presentatori. Che sia chiaro. Se i 
presentatori non vogliono illustrarli, allora la 
parte tecnica presenta direttamente l’emendamento 
con i pareri, diversamente la parte tecnica si 
limiti solo ad esprimere i pareri. Scusi 
consigliere Vinci. 

CONSIGLIERE VINCI 
Grazie Presidente. L’emendamento numero 4 che 
porta la firma del gruppo del PDI signor Sindaco, 
signor Presidente, riguarda l’intervento di che 
cosa? Per anni quest’Assise, con altri 
Amministratori, ingegnere Patti, lei credo in 
quel periodo fosse ingegnere all’Urbanistica e 
non ai Lavori Pubblici, ma c’è stato anche, 
perché credo che fino al 2013… Nel 2013 …
(intervento fuori microfono)… Era tecnico, 
perfetto. Presidente, si tratta delle famose 
strade di una zona del versante sud, dove 
urbanisticamente o dal punto di vista di immobile 
credo che sono migliaia di fabbricati che negli 
anni si sono realizzati, hanno regolarmente 
ottenuto le varie concessioni edilizie in 
sanatoria, ma che purtroppo nel piano compenso 
reale, l’attuale strumento urbanistico, non sono 
stati mai calati, perché le varianti urbanistiche 
non sono state mai fatte. Per anni questa Assise, 
questo Consiglio comunale, non questo, nei 
Consigli comunali precedenti a questi, si è  
riportata la dicitura di nove strade colleganti 
la via Strada Statale con la Strada Trigia. Ad un 
certo punto, nel  2015, credo, queste strade -
dopo aver pagato anche la relazione geologica per 
eseguire l’articolo 13 per la variante 
urbanistica e quanto altro, quindi il geologo 
pagato, nel 2014 o 2015, ma più credo 2015, sia 
stato il primo anno che l’Amministrazione Di 
Girolamo facesse il Piano Triennale - sono 
scomparse. Ricordo perfettamente che anche 
l’attuale Vicesindaco era fra i banchi da questa 
parte. Su queste strade ha anche investito una 
parte della sua passione politica. Oggi il gruppo 
non ha fatto altro che riprendere il Piano 
Triennale che il (parola non chiara) aveva 
conservato presso gli archivi. Abbiamo preso la 
voce e l’abbiamo riportata qui. Sarebbe nostra 
intenzione - e chiedo all’aula tutta - di potere 
riavere nell’annualità 2018/2019, dovremmo 
riprogrammarla, questa possibilità di urbanizzare 
questa zona, atteso che si sono spese diverse 
migliaia di euro per preparare la variante 
urbanistica in variante. L’articolo 13 era stato 
già approntato, il geologo pagato, non so perché 
poi noi non ci siamo più occupati, quanto meno 
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l’Amministrazione l’ha stralciato dal Piano 
Triennale delle Opere Pubbliche. Presidente, per 
questo mi sono permesso di spiegarlo io, perché 
vista così magari non aveva nessuna motivazione.  

PRESIDENTE STURIANO
I pareri tecnici. 

INGEGNERE PATTI 
Si esprime parere favorevole di Regolarità 
Tecnica. 
Si esprime parere favorevole di Regolarità 
Contabile. 

PRESIDENTE STURIANO
Emendamento numero 5. Sempre gruppo PDI. Chi 
illustra? 

CONSIGLIERE VINCI 
Sì, Presidente, questo è un ulteriore 
emendamento. Ne ho parlato impropriamente 
nell’intervento precedente. Era quello di avere 
ascoltato l’ufficio, dove la manutenzione di quel 
tratto di marciapiede, fra le altre cose è vicino 
casa mia, quindi non volevo… Abitiamo lì nella 
zona assieme ai colleghi qui Meo e Ferreri, e 
quindi avendo avuto notizia che si doveva 
inserire nel Piano Triennale - e nel 2017 non era 
possibile - l’avevamo presentato da inserire nel 
2018. È una zona dove migliaia di cittadini e 
visitatori fedeli fanno questo viale tutto il 
mese di maggio. I marciapiedi sono uno schifo 
ridotti negli anni, perché sono realizzati, 
credo, 30 anni fa. Ed allora avevo preparato 
questo. Ma so e ho visto che successivamente è 
stato calato in un altro emendamento, dalla 
collega Meo assieme ed altri coofirmatori, quindi 
lo presento, ma se va in porto quell’altro, a me 
fa solo piacere, a noi del gruppo del PDI fa solo 
piacere se eventualmente si possa realizzare come 
manutenzione no nel 2017, nel 2016 o nel 2015. 
Quindi saremo ben lieti di accogliere 
eventualmente questa iniziativa che si possa fare 
entro il 31 dicembre di questo anno, perché siamo 
veramente grati all’iniziativa. 

PRESIDENTE STURIANO
Ingegnere Patti. 

INGEGNERE PATTI 
Si esprime parere favorevole di Regolarità 
Tecnica. 
Si esprime parere favorevole di Regolarità 
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Contabile. 

PRESIDENTE STURIANO
Ed allora Emendamento numero 6. Prego Rosanna, 
sì. 

CONSIGLIERE GENNA
Sì, grazie. Emendamento al Piano Triennale delle 
Opere Pubbliche 2017/2019. Al punto 52 del Piano 
Triennale Alla voce efficientamento energetico 
per gli impianti di Pubblica Illuminazione 
spostare al 2018 più un milione e mezzo previsti 
per l’anno 2017. I firmatari siamo diversi, ci 
siamo io e la collega Nicoletta Ferrantelli, 
Luigia Ingrassia, Luana Alagna e company. 

PRESIDENTE STURIANO
Diciamo che è l’emendamento che è stato proposto 
in sede di conferenza dei Capigruppo 
all’unanimità dei Capigruppo presenti. …
(intervento fuori microfono)… In sede di 
conferenza dei Capigruppo a sto punto mi sembra …
(intervento fuori microfono)… allora se faccio 
un’eccezione, faccio un’eccezione perché… Lei era 
anche presente. …(intervento fuori microfono)… 
Perfetto. …(intervento fuori microfono)… di 
spostare dal 2017 al 2018 in modo tale che la 
Commissione dipende del Consiglio Comunale… Ok. 
Venga nelle condizioni di capire l’intervento che 
deve essere fatto. …(intervento fuori microfono)… 
La collega… Volete che lo illustro io? Lo 
illustro io. Non è che lo devo illustrare. Questo 
è quel …(intervento fuori microfono)… A lei la 
parola collega Milazzo. 

CONSIGLIERE COPPOLA 
Presidente, tutto questo era nato, scusi, perché 
c’erano alcuni dubbi soprattutto sul numero di 
quartieri illuminati. 

PRESIDENTE STURIANO
Ma infatti, non è che siamo in una fase dove… La 
collega l’ha detto. Io stavo spiegando, se 
nessuno lo spiega… Qualcuno ha chiesto per me era 
scontato, considerato che l’argomento era stato 
approfondito e discusso in sede di conferenza dei 
Capigruppo. Che sia chiaro. Io mi sarei aspettato 
che questo argomento si fosse approfondito ieri 
sera, punto. Ieri sera non si è voluto 
approfondire l’argomento. Per me è scontato che 
se alla conferenza di Capigruppo, nessuno 
interviene, significa che già è una volontà 
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maturata, nemmeno ci sono le condizioni per 
approfondire. Lo possiamo tranquillamente 
illustrare. Allora se ci sono i pareri. Ingegner 
Patti vuole illustrare i pareri? 

INGEGNERE PATTI 
Si esprime parere favorevole di Regolarità 
Tecnica. 
Si esprime parere favorevole di Regolarità 
Contabile. 

PRESIDENTE STURIANO
Passiamo all’emendamento numero 7. Collega Genna. 

CONSIGLIERA GENNA 
Sì, emendamento al Piano Triennale Opere 
Pubbliche 2017/2019. Su richiesta del consigliere 
comunale Rosanna Genna si propone quanto segue: 

Realizzazione ripristino delle cunette con i 
relativi marciapiedi di Via Mazzara tratto stradale 
Pasticceria Savoia ex Moda Italia, zona in cui 
durante la stagione invernale l’acqua piovana non 
defluisce e permane sulla strada creando non pochi 
disagi a persone e cose. Intervento richiesto ad un 
conto di 300 mila euro da addebitarsi al punto 26;
Intervento urgente con un’indagine per accertare 
qual è la reale situazione della Via Vecchia Mazzara 
dove periodicamente avvengono allagamenti con 
spostamenti di tombini e smottamenti vari dovuti 
alla troppa pressione delle acque piovane. 
L’intervento che ha un costo di circa 100 mila euro 
è da addebitarsi al punto 26 al 50% e dal punto 66 
per la restante parte;
Ai punti 41 dei lavori pubblici, alla voce 
manutenzione straordinaria impianti di illuminazione 
ed impianti semaforici togliere meno 120 mila euro e 
destinarli alla voce manutenzione ordinaria 
illuminazione pubblica più 120 mila euro; 
Inserire nell’anno 2018 lavori per la realizzazione 
di una rotatoria presso l’incrocio che divide le 
Contrade Fontanelle e Casazze, Ragalia, Madonna Cava 
Bufalata euro 150, vendita beni patrimoniali; 
Inserire nell’anno 2018 lavori di realizzazione di 
una rotatoria presso incrocio Contrada Santo Padre 
delle Perriere, Sant’Anna, nei pressi del Santuario 
Santo Padre delle Perriere euro 100 mila. 

PRESIDENTE STURIANO
Se volete leggere i pareri. 

PRESIDENTE STURIANO
Si esprime parere favorevole di Regolarità 
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Tecnica, vedi parere integrativo numero 1. Questo 
significa, va beh, lo rileggo. Il parere 
integrativo numero 1 dice: 
Relativamente agli emendamenti 85765, 85692, 
85759 che è per appunto questo, gli stessi 
prevedono la sottrazione di 
complessivi 1 milione 810 mila da una previsione 
di 620 mila euro. Conseguentemente, i predetti 
emendamenti sono incongrui, e pertanto non si 
ritiene di potere esprimere parere favorevole e 
regolarità tecnica ad una previsione di 
eliminazione integrale della previsione di Via 
Salemi. Quindi sempre il solito discorso. 
Parere di Regolarità Contabile. 
Si esprime parere di Regolarità Contabile non 
favorevole per le seguenti motivazioni: 

Punto 1: non favorevole in quanto la riduzione 
della previsione di 300 mila euro dal punto 26 
supera di 100 mila euro la previsione stessa del 
punto 26 già ridotto con l’emendamento 1. 
Per quanto riguarda al punto 3: non è considerato 
che l’opera che s’intende ridurre è finanziata con 
un avanzo dell’Amministrazione non destinabile a 
spesa corrente. 

PRESIDENTE STURIANO
Ed allora, passiamo all’emendamento numero 8. 
Michele Gandolfo. Chi lo vuole illustrare 
l’emendamento? 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Vorrei prima ascoltare il parere e poi 
intervengo. 

PRESIDENTE STURIANO
Allora se vuole dare lettura del parere 
dell’emendamento numero… Però che senso ha 
sentire il parere senza che sappiamo di cosa 
parliamo? 
Ingegnere Patti, cortesemente, legga 
l’emendamento e dia anche il parere 
all’emendamento. 

INGEGNERE PATTI 
Inserire al Piano Triennale Opere Pubbliche 
2017/2019 nella voce investimenti più 631 mila 
euro progetto di riqualificazione del Palasport 
punto 17, togliere al punto 26 meno 620 mila euro 
di rifacimento del manto stradale della Via 
Salemi, dalla Piazza Caprera all’incrocio di 
Contrada Amabilina. Togliere al punto 70 meno 11 
mila euro manutenzione straordinaria di strade 
vicinali. 
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Si esprime parere di Regolarità Tecnica 
favorevole. Vedi parere integrativo numero 1. 
Il parere integrativo numero 1 se volete ve lo 
rileggo. È  sempre il problema del mancato 
equilibrio dell’emendamento. Parere di Regolarità 
Contabile non favorevole, in quanto la riduzione 
dell’intervento numero 26 è già stata prevista 
integralmente con l’emendamento numero 1. 

PRESIDENTE STURIANO
Allora colleghi… 

CONSIGLIERE GANDOLFO  
Posso intervenire Presidente sul punto? 

PRESIDENTE STURIANO
No, su questo punto… Ho detto gli interventi li 
facciamo poi successivamente sennò entriamo nel 
merito della… Quando sarà discusso l’emendamento, 
lo mettiamo in discussione, il relatore deve 
naturalmente, ha diritto di potere dire 
possibilmente il perché, le motivazioni, se vuole 
ritirare, se deve fare… E poi due a favore e due 
contro, sennò apriamo un dibattito ora e diventa 
un po’ più complicato. Quindi appena arriverà il 
turno collega Gandolfo le daremo la parola e la 
possibilità anche di intervenire. Vuole 
relazionare sull’emendamento successivo? 
Prego. Sull’emendamento successivo, l’emendamento 
numero 9. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
L’emendamento numero 9: inserire nel Piano 
Triennale le Opere Pubbliche 2017/2019 ed 
interventi di manutenzione straordinaria e 
bonifica del Parco di Salinella più 100 mila euro 
e togliere dal punto 70 meno 100 mila euro 
manutenzione straordinaria strade vicinali. 

PRESIDENTE STURIANO
I pareri. 

INGEGNERE PATTI 
Si esprime parere favorevole di Regolarità 
Tecnica. 
Si esprime parere favorevole di Regolarità 
Contabile. 

PRESIDENTE STURIANO
Passiamo all’emendamento numero 10. La collega 
Licari. 

CONSIGLIERE LICARI 
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Grazie Presidente. Allora l’emendamento riguarda 
lo spostamento del punto 104: Realizzazione di 
una piazzetta e parco giochi presso la zona di 
Santi Filippo e Giacomo dall’anno 2018 al 2017. 
Per questo avevo previsto la copertura 
finanziaria nel punto 29 manutenzione 
straordinaria delle sedi varie del versante nord. 
L’esistenza di spostarlo, Presidente, nasce dal 
fatto che non ci sono luoghi di aggregazioni 
pubblici in questo quartiere e nei quartieri 
limitrofi. E pertanto, essendo un quartiere in 
cui i giovani spesso s’incontrano per strada e 
non hanno altro oltre la piazza che appartiene 
alla diocesi, diciamo, l’esigenza nasce proprio 
dai giovani del quartiere. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
I pareri! 

INGEGNERE PATTI 
Si esprime parere favorevole di Regolarità 
Tecnica. 
Si esprime parere favorevole di Regolarità 
Contabile. 

PRESIDENTE STURIANO
Passiamo all’emendamento numero 11. La collega 
Licari. 

CONSIGLIERE LICARI 
Allora, l’emendamento 11 invece riguarda una 
strada che si trova al momento in uno stato 
impercorribile, che esiste da diversi anni e che 
prima era praticabile, poi per effetto della 
corrosione, degli agenti atmosferici è stata resa 
inutilizzabile, impraticabile. Questa è una 
strada che collega la Contrada Dara… È una strada 
comunale, quindi già esiste come strada comunale. 
La Contrada Dara con la Contrada Amafi. È stata 
da diversi anni inserita nel Piano Triennale, 
però spesso, come dico io, appare e scompare, e 
non so da che cosa dipenda questo, forse 
dall’esigenza che viene segnalata. E quindi io 
avevo previsto di spostarlo dal punto 103 in cui 
si trova al momento al punto 71, e prevedere 
eventualmente un progetto che possa essere 
finanziato attraverso dei fondi dello Stato, 
della Regione o della Comunità Europea. Perché se 
si prepara il progetto, c’è la possibilità che 
sgommando, che possa garantire il rifacimento di 
una strada paesaggistica che abbia interesse come 
questa, rilievo naturalistico e paesaggistico, 
potrebbe essere un’occasione per finalmente 
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realizzala, Presidente. È una strada che potrebbe 
diventare una delle famose strade che prevedono… 
Scusate. È una strada, dicevo Presidente, che lei 
conosce pure bene tra l’altro, che percorre una 
delle più belle colline da dove si possono 
ammirare dei paesaggi notevoli. Tra l’altro è una 
zona in crescita. Ci sono diverse aziende 
vitivinicole nella zona ed anche bagli molto noti 
che potrebbero diventare sicuramente risorse 
importanti per il settore turistico. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
Scusate, se possiamo dare lettura dei pareri. 

INGEGNERE PATTI 
Si esprime parere contrario di Regolarità Tecnica 
sulla sostituzione del punto 71. 
Si esprime parere favorevole sulla previsione… 
L’opera del punto 71 la riteniamo essenziale, ma 
non capisco perché la sostituiamo, trattandosi di 
finanziamenti con fondi comunitari sull’opera c’è 
parere regolare… Cioè la sostituzione… 

CONSIGLIERE LICARI
Sì, sì, è proprio l’inserimento che a me 
interessa, perché venga preparato un progetto di 
modo che… Perché sappiamo che i bandi poi escono 
in maniera poi… 

INGEGNERE PATTI 
Se tuttavia l’opera è comunque prevista la 
partecipazione a bando ed a fondi che sono al di 
fuori della programmazione annuale, non è un 
problema, quindi la previsione ovunque sia … 
(intervento fuori microfono)… No, l’inserimento 
che c’è però di fatto. È giusto? Perché non c’è 
alcun… 

CONSIGLIERE LICARI
Non ho capito. Mi scusi non la sento. 

INGEGNERE PATTI 
Sostituire il 71 che comunque ha una certa 
necessità per noi, per un’utilità che è relativa, 
perché in ogni caso se ci fosse una misura e c’è 
la previsione nel Programma Triennale delle Opere 
Pubbliche si può comunque partecipare. Comunque 
parere favorevole per l’Opera. D’altra parte era 
inserita nella proposta, questo è ovvio. 
Va beh. Poi il parere di Regolarità Contabile è 
non favorevole, in relazione alla negatività del 
piano che però si esprime favorevolmente per 
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quanto riguarda la singola previsione quindi, di 
fatto non cambierebbe niente. Secondo me non c’è 
l’utilità di cambiare qualche cosa. 

CONSIGLIERE LICARI
Se questa è… 

INGEGNERE PATTI 
No, una previsione favorevole. 

PRESIDENTE STURIANO
Scusate, se è negativo, non può essere inserito, 
diversamente dite… Ingegnere! 

INGEGNERE PATTI 
No, no, rileggo il co… Sostituire… 

PRESIDENTE STURIANO
Cioè l’emendamento complessivamente se lo mette 
in votazione …( intervento fuori microfono)… Ed 
infatti. Alagna, siamo d’accordo. Ma siccome 
l’ingegnere dice: “No, favorevole”. 

INGEGNERE PATTI 
No, mi scusi allora l’emendamento è composto da… 

CONSIGLIERE LICARI
Prepariamo un sub emendamento. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
È semplice. Passiamo all’emendamento numero 12. 
Alfonso Marrone, l’emendamento numero 12. 

CONSIGLIERE MARRONE 
Grazie Presidente. L’emendamento presentato a 
firma di alcuni Consiglieri, è un emendamento che 
si richiede l’inserimento nel Programma Triennale 
Opere Pubbliche 2017/2019 dei seguenti interventi 
da introdurre nell’anno 2017 con finanziamenti 
regionali Comunità Europea Fesr 2014/2020 di 2 
milioni 683 mila euro: recupero e valorizzazione 
di percorsi naturalistici lungo gli argini del 
fiume Sossio. La proposta progettuale per la 
realizzazione di alcuni percorsi ecologici, ossia 
la Via dell’Acqua, il contesto lilibetano per 
quel che concerne il turismo, ha sempre 
privilegiato in ambito territoriale le zone ad 
occidente della città, Salina, Isole dello 
Stagnone, Isola di Mozia. Questo progetto intende 
promuovere anche con quella parte del territorio 
ad oriente della città, ed in particolare dal 
solco del torrente Sossio, chiamata appunto la 
Via dell’Acqua, da attivare secondo i protocolli 
e gli intendimenti di Fesr Sicilia 2014/2020. 
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Cosa comprende il progetto? 
Comprende:

Il ripristino o l’adattamento dei percorsi 
naturalistici che si svilupperanno lungo il tratto 
del torrente con inizio del percorso in prossimità 
della foce e precisione nell’area di Ponte 
Fiumarella, fino ad arrivare nell’area di Contrada 
Sant’Onofrio, per una lunghezza di circa 8 
chilometri; 
Il ripristino o l’adattamento di questi percorsi 
consisterà nel: decespugliamento della pista; lo 
scavo; il riempimento dei fossi con materiale 
recuperato sui luoghi; i piccoli smottamenti; la 
riesumazione delle scarpate; il ripristino di 
cunette in terra; la formazione di piccole opere in 
pietrame per l’allontanamento delle acque, il tutto 
eseguito a mano; i sentieri con larghezza massima di 
un metro e cinquanta formeranno dei percorsi 
naturali lungo il fiume Sossio che è di circa otto 
chilometri. 
Il recupero di area d’interesse storico, rurale, 
archeologico. Sistemazione e recupero dei terrazzi e 
valorizzazione delle stesse. 
Il recupero, la valorizzazione degli alberi 
monumentali e dell’assenza vegetali di interesse 
botanico.
Raccolta ed allontanamento di materiale da 
discarica.
Raccolta ed allontanamento di materiale 
contaminato, amianto e bonifica. 

Spesa preventiva per la realizzazione della 
presente opera ammonta a 2 milioni 683 mila euro, 
chiaramente per l’Amministrazione a costo zero. 
Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
Ingegnere Patti, i pareri. 

INGEGNERE PATTI 
Si esprime parere favorevole di Regolarità 
Tecnica. 
Si esprime parere favorevole di Regolarità 
Contabile. 

PRESIDENTE STURIANO
Passiamo all’emendamento numero 13. Collega 
Galfano. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Sindaco, 
Assessore. Quello che passo ad illustrare, sono 
una serie di emendamenti sottoscritti da un bel 

46



numero di Consiglieri. Elencherò un po’ tutte le 
proposte fatte da questo Consigliere. Allora 
prima abbiamo: 

La valorizzazione Spiaggia Salinella e recupero 
zona balneare per l’anno 2017, per un importo di 40 
mila euro. Prelevare 35 mila euro dal punto 26, 
rifacimento manto stradale di Via Salemi ed altri 5 
mila euro dal punto 49 manutenzione marciapiedi 
etc.. 
Manutenzione marciapiedi di Via Roma per l’anno 
2017 per l’importo di 30 mila euro. Questo importo 
sarà prelevato dal punto 26, rifacimento manto 
stradale di Via Salemi;
Manutenzione straordinaria della Fontana del Vino, 
per un importo di 10 mila euro da prelevare al punto 
26 rifacimenti del manto stradale di Via Salemi; 
Messa in sicurezza e recupero portali di chiesa di 
San Michele per l’anno 2017 per un importo di 50 
mila euro prelevare questa somma dal punto 26. 
Praticamente, qui si tratta di andare a recuperare i 
due portali della chiesa di San Michele che si 
affacciano uno sulla via San Michele stessa ed uno 
sulla Via 19 luglio, in modo sì da creare un 
percorso anche religioso – culturale che il Sindaco 
condivide. Ne abbiamo già parlato. In modo da creare 
un percorso…

PRESIDENTE STURIANO
Ma secondo me si può trovare anche una soluzione, 
basta parlare. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Prendere 50 mila euro su … (intervento fuori 
microfono)…Ho fatto un’interrogazione molto tempo 
fa, gliel’ho suggerita io. Poi se lei la (parola 
non chiara) mi fa veramente pia… Ne abbiamo 
parlato, al di là di tutto, l’importante è che si 
fanno, poi di chi vanno i meriti, assolutamente 
Alberto. 

Poi abbiamo rifacimento prospetto riqualificazione 
Palasport di Marsala sito in Viale Olimpia. 
Praticamente, parliamo di investire la somma di 100 
mila euro sul prospetto del Palasport in modo da 
realizzare, se è possibile, e rendere utile il 
Palasport in tutta la sua bellezza, perché sappiamo 
benissimo che grazie ai lavori che sono stati fatti 
sarà usufruibile soltanto da … (intervento fuori 
microfono)… Tutto il Palasport, ma si potrà 
utilizzare soltanto la gradinata, così verrebbe ad 
essere utilizzata anche la tribuna. La stessa somma, 
purtroppo signor Sindaco, devo prenderla sempre 
dalla Via Salemi;
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Realizzazione di servizi igienici al campo Paolini 
per un importo di 60 mila euro, anche dalla solita 
fonte; 
Punto sette: rifacimento prospetto facciata Palazzo 
7 aprile, per un importo di 60 mila euro. Si tratta 
del nostro palazzo di città. È un palazzo che 
appartiene a tutti noi ed a tutta la città, e magari 
fare la facciata, abbiamo un preliminare di progetto 
per un importo di 60 mila euro.

PRESIDENTE STURIANO
A firma dell’ingegnere Patti e…

CONSIGLIERE GALFANO 
A firma dell’ingegnere Patti. 

PRESIDENTE STURIANO
E di Pipitone. 

CONSIGLIERE LICARI
E di… 

PRESIDENTE STURIANO
Stefano Pipitone.

CONSIGLIERE GALFANO 
Di Stefano Pipitone. 

Poi abbiamo una manutenzione straordinaria Strada 
Vicinale Bufalata etc. etc., che è il punto 70, per 
un importo di 150 mila euro da togliere 75 dal punto 
26 e 75 dal punto 49; 
Manutenzione e messa in sicurezza Piazza San 
Gerolamo. È la piazza che si trova qua, denominata 
informalmente Piazza Palle per un importo di 10 mila 
euro, da prelevare dal punto 28 manutenzioni 
straordinarie sede viaria; 
Manutenzione straordinaria prospetto e sostituzione 
tendaggi Antico Mercato, per un importo di 20 mila 
euro da prelevare sempre dal punto 28 manutenzioni 
straordinarie; 
Altro punto è manutenzione straordinaria - qui 
faccio contento il collega Cordaro – decoro di 
Piazza Bambina quindi punto 115 per un importo di 40 
mila euro; 
Manutenzione straordinaria Piazza Digerbato, per un 
importo di 10 mila euro da prelevare dal punto 28; 
Rifacimento marciapiede Viale Nazareno Gulino e 
sistemazione impianto d’illuminazione per un importo 
di 40 mila euro, prelevare questa somma dal punto 29 
manutenzione straordinaria sede viaria etc.;
Altro punto di questo emendamento è restauro e 
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manutenzione di Porta Garibaldi. Ci siamo resi conto 
personalmente col Presidente ed anche con il 
dirigente responsabile della sezione architettonica 
della Sovrintendenza che la Porta Garibaldi rischia 
il crollo nella parte dell’intonaco. 

PRESIDENTE STURIANO
Non è la prima volta che ci sono interventi dei 
Vigili del Fuoco, che sia chiaro. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Tenuto conto che si trova a fianco alla Chiesa 
Addolorata dove è stato fatto il prospetto, 
quindi anche l’immagine viene brutto vedere due 
colori e poi soprattutto il fatto che dei 
calcinacci cadono, e quindi abbiamo deciso, se il 
Consiglio approva, di mettere la somma di 40 mila 
euro da togliere dal punto 29; 

Altro punto è manutenzione straordinaria di campo 
di calcio stadio municipale Nino Lombardo Angotta 
acquisto, posizionamento di manto sintetico per 
l’importo di 1 milione di euro, con fondi di 
finanziamento Stato, Regione, Comunità Europea e 
Coni;
E poi inserire nel Piano Triennale Opere Pubbliche 
2017/2019 nella voce investimenti: più 40 mila per 
l’acquisto e potenziamento della videosorveglianza 
nelle periferie. Quindi, abbiamo deciso di mettere 
40 mila euro per l’acquisto di apparecchi di 
videosorveglianza per levare la somma di 20 mila 
euro dal punto 28 e 20 mila euro dal punto 29;
Anticipare la voce lavori di realizzazione 
rotatoria Contrada Cusio inserita al punto 114, con 
previsione 2018 al 2017, euro 150. Prelevare 150 
mila euro al punto 61 intervento consolidamento 
strade comunali. 

Questo è quanto dovuto. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
Se l’ingegnere Patti vuole dare i pareri. 

INGEGNERE PATTI 
Si esprime parere favorevole di Regolarità 
Tecnica, vedi parere integrativo numero 1, vedi 
parere integrativo numero 2, vedi parere 
integrativo numero 3 e vedi parere integrativo 
numero 4. Relativamente al parere integrativo 
numero 1, si riferisce a tutti i punti che 
prevedono il prelievo di somma dal punto 26, per 
cui vale tutto quel discorso del… Relativamente 
ai pareri integrativi numero 2, 3 e 4 - che sono 
spesso somme in relazione a questo emendamento -
sono favorevoli, perché relativamente 
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all’emendamento protocollo 85, che è questo che 
stiamo discutendo punti 3, 10, 11, 12 e 16, gli 
stessi prevedono la sottrazione di complessivi 
100 mila euro dall’intervento numero 28, il cui 
importo è 250 mila euro, quindi conseguentemente 
l’importo viene ridotto a 150 mila euro. Quindi, 
si conferma il parere favorevole perché c’è una 
congruità economica. Parere integrativo numero 3: 
gli interventi previsti ai 13, 14 e 16 
dell’emendamento di cui si sta discutendo, gli 
stessi prevedono la sottrazione di complessive 
150 mila euro da un intervento, il numero 29 che 
ha un importo di 250 mila euro e che quindi viene 
ridotto a 100 mila euro. Si conferma il parere 
favorevole della Regolarità Tecnica. Parere 
integrativo 4: gli interventi 1 e 8 
dell’emendamento prevedono la sottrazione di 
compressive 80 mila euro dall’intervento numero 
49 per cui è previsto un importo di 200 mila 
euro, conseguentemente lo stesso viene ridotto a 
120 mila euro e si conferma il parere di 
regolarità tecnica. Si esprime parere di 
regolarità contabile non favorevole, in quanto la 
riduzione del punto 26 è già stata proposta negli 
emendamenti 1, 7 e 8, quindi ritengo che questo 
parere sia non favorevole per le parti … 
(intervento fuori microfono)… Va beh, è sempre 
relativamente al 26 comunque. 

PRESIDENTE STURIANO
Assolutamente sì. Passiamo all’emendamento 
successivo numero 14. 

CONSIGLIERE INGRASSIA 
Sì, grazie Presidente. È il risultato di quanto 
più volte accennato e detto in aula. È un 
emendamento che riguarda la scuola, soprattutto 
sistemare tutte quelle criticità che ho sempre 
detto non devono - e per fortuna così è -
allarmare, perché siamo stati in Commissione 
rassicurati su alcuni aspetti che riguardano 
queste criticità che sono emerse dall’analisi del 
report. Però è chiaro che è assolutamente 
necessario un intervento che si inizi. Il 
funzionario ha detto che servono circa 600, 650 
mila euro, 400 più 250 pertanto senza voler fare 
- come avevo preannunciato – nessuna azione 
provocatoria, tanto che abbiamo messo le somme 
negli anni 2018 e 2019. E per così dare, per lo 
meno, l’avvio e l’inizio a questi lavori, per 
rendere tutte le scuole assolutamente a norma, 
perché oltre all’aspetto tecnico, quello che 
assolutamente indispensabile è che le scuole 
siano sicure anche dal punto di vista della 
documentazione e della certificazione, cosa che 
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purtroppo per il momento viene spesso lamentata 
dagli stessi dirigenti. Pertanto l’emendamento 
prevede:

Al punto 7 del Piano Triennale Opere Pubbliche 
2017/2019 avente per oggetto manutenzione 
straordinaria scuola elementare e materne, più 150 
mila euro nell’anno 2018; 
Al punto 8 del Piano Triennale Opere Pubbliche 
2017/2019 avente per oggetto manutenzione 
straordinaria scuole medie più 150 mila euro anno 
2018;
E gli stessi identici punti, 7, 8, quindi scuole 
elementari – materne e scuole medie la stessa somma 
150 mila euro nel 2019 e nell’altro punto la stessa 
somma nel 2019. 

Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO
Grazie. Ingegnere Patti. 

INGEGNERE PATTI 
Si esprime parere favorevole di Regolarità 
Tecnica. 
Si esprime parere favorevole di Regolarità 
Contabile.

SINDACO 
Presidente posso? 

PRESIDENTE STURIANO
Prego Sindaco. 

SINDACO 
Voglio dire, c’è un parere favorevole tecnico e 
contabile in cui nel 2018/2019 oltre quello che 
metterà l’Amministrazione, la Regione e l’Europa 
metterete altri 450 mila euro. Cioè che sia ben 
chiaro questo, è giusto? Ci sono… Oltre quello 
che decide l’Amministrazione, che mette la 
Regione, il ragioniere troverà 450 mila euro. 

PRESIDENTE STURIANO
Sindaco, stiamo parlando anno 2018/2019 non 
nell’annualità. Abbiamo detto … (intervento fuori 
microfono)… No, può chiedere tranquillamente. 
Questi sono quei classici emendamenti che 
rappresentano indirizzi chiari e precisi nei 
confronti dell’Amministrazione e quindi c’è una 
volontà chiara rispetto a quelle che già erano le 
previsioni, quindi un rimpinguamento perché si 
ritiene che ci vogliono più risorse per le 
scuole. Ci auguriamo che per il prossimo anno noi 
abbiamo i 300 mila euro per il Tribunale, e 
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quindi già tranquillamente li possiamo destinare 
alle scuole. 

SINDACO 
L’ho capito. Io l’ho capito che… Perché so 
leggere ed ancora ascolto, e ci sento. E giusto 
2018/2019. Sono più quelli che ci si mettono, è 
giusto? Ok. 

PRESIDENTE STURIANO
I pareri! Sindaco, penso che da parte del 
Consiglio la volontà è stata chiara, non da ora. 
Io faccio il Consigliere da diversi anni. Ogni 
anno il Consiglio ha messo a disposizione… Se 
oggi possiamo dire che le nostre scuole sono il 
fiore all’occhiello, sono le scuole più sicure, 
significa che dieci anni abbiamo investito 
tantissimo sulle scuole e vogliamo continuare ad 
investire. A scuola ci vanno i nostri figli, ci 
andranno i nostri nipoti. Fra le altre cose 
abbiamo avuto, a seguito della relazione, sullo 
stato di salute delle scuole, è arrivata ad una 
relazione da parte degli uffici che hanno chiesto 
maggiori risorse proprio per le scuole. 
Considerato che siamo già quasi a fine 2017, le 
somme che ci sono bastano, però per il 2018 
dobbiamo cercare di reperire ulteriori fondi. 
Ingegnere Patti. … (intervento fuori microfono)… 
Sulle scuole, quello sulle scuole … (intervento 
fuori microfono)… Io ho detto i pareri, perché 
non si è capito … (intervento fuori microfono)… 
Semplicissimo. Il 15 o il 16 deve essere 
illustrato? 

CONSIGLIERE INGRASSIA 
Il 15. 

PRESIDENTE STURIANO
Scusate, il 15 è quello delle scuole. 

CONSIGLIERE INGRASSIA 
No, no. 

PRESIDENTE STURIANO
Il 15, scusate. Illustri ingegnere Patti. 

INGEGNERE PATTI 
Da aggiungere al Piano Triennale delle Opere 
Pubbliche 2018/2020 annualità 2018, quindi nel 
primo Triennale: 

Sistemazione del manto stradale, realizzazione 
dell’impianto d’illuminazione della Strada Vicinale 
di Contrada Matalocco euro 80 mila; 
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Sistemazione della Strada Vicinale San Giuseppe 
Giardinello euro 80 mila; 
Realizzazione impianto di pubblica illuminazione 
della Strada Vicinale Case Titone Contrada Bambina 
euro 50 mila; 
Realizzazione impianto di pubblica illuminazione 
della strada Vicinale Cardilla in Contrada Bambina 
euro 50 mila; 
Realizzazione Strada Stradella Piano Pipitone in 
Contrada Cardilla euro 40 mila; 
Realizzazione Strada Vicinale in Contrada 
Ventrischi euro 30 mila; 
Realizzazione illuminazione in Via Mario 
Parrinello, Via Tunisi, Via Mazzara euro 30 mila; 
Sistemazione manto stradale Via Trieste in Contrada 
Santa Venera euro 30 mila; 
Sistemazione manto stradale Via Istria case 
popolari euro 30 mila; 
Sistemazione manto stradale illuminazione della Via 
Pupo in Contrada Addolorata euro 50 mila; 
Sistemazione manto stradale della Via Tunisi euro 
30 mila; 
Sistemazione manto stradale Contrada Bambina lato 
chiesa euro 30 mila; 
Sistemazione manto stradale della Strada Vicinale, 
Piano Olivastro, Contrada Pastorella euro 30 mila. 

Si esprime… 

PRESIDENTE STURIANO
I pareri. 

INGEGNERE PATTI 
Si esprime parere favorevole di Regolarità 
Tecnica. 
Si esprime parere favorevole di Regolarità 
Contabile. 

PRESIDENTE STURIANO
Ok. Ed allora, non ci sono altri emendamenti, 
quindi sono le ore 15:22. I tempi tecnici per 
poter rivisitare un pochettino gli emendamenti 
che sono stati presentati con i dovuti pareri e 
presentare subemendamenti se qualcuno lo vuole. 
Ritengo che la seduta la sospendiamo ed i lavori 
li riprendiamo alle ore 16:00 considerato che 
sono le ore 15:22 minuti, in modo tale che 
possiamo anche il tempo pure di modo di… Alle ore 
16:00 riprendiamo. Colleghi Consiglieri, se non 
ci sono proposte contrarie… Nessuna proposta 
contraria, quindi la seduta è sospesa. I lavori 
riprenderanno alle ore 16:00.  
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Si sospendono i lavori del Consiglio Comunale 
alle ore 15:23.

Riprendono i lavori alle ore 17:08... con la 
verifica del numero legale.

PRESIDENTE STURIANO
Segretario, procediamo con l’appello.

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, 
presente; Ferrantelli Nicoletta, presente; 
Ferreri Calogero, presente; Coppola Flavio, 
assente; Chianetta Ignazio, presente; Marrone 
Alfonso, presente; Vinci Antonio, assente; 
Gerardi Guglielmo Ivan, assente; Meo Agata 
Federica, assente; Cordaro Giuseppe, presente; 
Sinacori Giovanni, assente; Rodriguez Mario, 
presente; Coppola Leonardo Alessandro, presente; 
Arcara Letizia, assente; Di Girolamo Angelo, 
presente; Cimiotta Vito Daniele, presente; Genna 
Rosanna, presente; Angileri Francesca, presente; 
Alagna Bartolomeo Walter, assente; Nuccio 
Daniele, assente; Milazzo Eleonora, assente; 
Milazzo Giuseppe, assente; Ingrassia Luigia, 
presente; Piccione Giuseppa Valentina, assente; 
Galfano Arturo, presente; Gandolfo Michele, 
presente; Alagna Luana Maria, presente; Licari 
Maria Linda, presente; Rodriquez Aldo Fulvio, 
presente. 

PRESIDENTE STURIANO
Allora, risultano all’appello presenti 21 
Consiglieri comunali su 30, quindi siamo in 
presenza del numero legale. 
È stato presentato un subemendamento, non so se 
ha riportato i pareri di Regolarità Tecnico e 
Contabile. Se il direttore di ragioneria ha messo 
i pareri. Ha messo i pareri? 

INGEGNERE PATTI 
Sì, sì. 

PRESIDENTE STURIANO
Ok. Chi ce l’ha l’emendamento? …( intervento 
fuori microfono)… Anche il subemendamento? Ok. Su 
questo subemendamento, tecnicamente dovremmo 
votare. Quando arriveremo al punto 13, voteremo 
il subemendamento al punto 13. …(intervento fuori 
microfono)… Perfetto. Partiamo con la votazione 
dell’emendamento al Programma Triennale delle 
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Opere Pubbliche presentato dall’Amministrazione 
comunale. L’emendamento che riportava l’ordine 0. 
… (intervento fuori microfono)… Ma assolutamente 
sì. … (intervento fuori microfono)… No. Due a 
favore e due contro sugli emendamenti. … 
(intervento fuori microfono)… E c’è stato un 
momento dove bisognava fare la discussione di 
carattere generale. … (intervento fuori 
microfono)… Ok, due a favore e due contro. … 
(intervento fuori microfono)… E che c’entra? Lei 
si prenoti. Due a favore e due contro. Questo 
prevede il Regolamento. Ed al Regolamento mi 
atterrò ed applicherò. 

CONSIGLIERE LICARI
Presidente, mi scusi, aveva detto che ci sarebbe 
stato un momento per il dibattimento, se non ho 
capito male. Io ho capito così, può essere che mi 
sbaglio. 

PRESIDENTE STURIANO
Scusate, quando si parla di dibattito, significa 
due a favore e due contro, non è che significa 30 
Consiglieri che intervengono su ogni singolo 
emendamento. Lo dice il Regolamento, quindi non è 
che mi invento qualcosa di nuovo. Allora sulla 
proposta di emendamento presentato 
dall’Amministrazione. Due a favore e due contro. 
Chi vuole intervenire? Emendamento protocollo 
77829 dell’Amministrazione. Segretario nessuno… 
Consigliere Vinci prego. 

CONSIGLIERE VINCI 
Presidente, mi sembrava che qualcuno dall’altro 
lato chiedesse di parlare. Sull’emendamento 
dell’Amministrazione non può che trovarci 
d’accordo. Abbiamo sviscerato, non solo 
stamattina, ma nei giorni scorsi, quando abbiamo 
saputo della presentazione dell’emendamento, che 
è un emendamento -  che pure se è arrivato in 
aula senza saperlo prima - ci convince della 
bontà dell’emendamento e ci convince della 
possibilità di inserire la città di Marsala in 
questi finanziamenti. Quindi, mi onoro di 
rappresentare il gruppo dicendo che siamo 
favorevoli all’emendamento ovviamente. 

PRESIDENTE STURIANO
Assolutamente sì. Per essere anche lì sintetico, 
relativamente al punto 94, io esprimo anche qui 
il voto mio personale favorevole. Non si può non 
essere favorevoli ad un emendamento di questo 
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tipo, che permette di lavorare e portare 
finanziamenti nel nostro territorio. Una 
discussione a parte va fatta sul punto 94, 
Sindaco, che voteremo tranquillamente anche, ma 
mi riservo personalmente di presentare all’aula 
un atto d’indirizzo, che è quello di sederci, 
successivamente all’approvazione di questo piano, 
per capire cosa realmente si vuole fare. Perché 
c’è stata una discussione, un dibattito, però non 
siamo stati nelle condizioni di visionare né i 
progetti né quello che si voglia fare. Avrei 
dovuto fare un subemendamento per eliminare 
questo punto. Non me la sento in questo momento 
non conoscendo la bontà del progetto di farlo, 
però mi auspico e spero anche che a seguito, con 
un atto d’indirizzo, troveremo l’Amministrazione 
che dall’approvazione del Bilancio Triennale, si 
siede con… Perché ritengo che il progetto poi 
dovrà tornare in Consiglio, però sarebbe brutto 
se ci sono delle cose da vedere in questo momento 
e non si vede, e poi magari… … (intervento fuori 
microfono)… Su questo già il Sindaco sta dando 
anche la disponibilità. Sindaco, se vuole dire 
solo qualche parola in questo emendamento e lo 
mettiamo in votazione. 

SINDACO 
No, come ho detto due, tre giorni, non mi 
ricordo, sull’Agenda Urbana che stiamo abbastanza 
avanti, è mio intendimento di presentare tutte le 
varie linee di finanziamento, perché una volta 
che abbiamo l’ok complessivamente, mi sembra 
giusto coinvolgere tutta l’Assise per discutere 
un po’ quello che vogliamo fare, e 
contemporaneamente potrebbe essere un’occasione 
per discutere anche di questo. 

PRESIDENTE STURIANO
D’accordo Sindaco. … (intervento fuori microfono)
… Scusate, Aldo mio, scusami. Subito dopo 
l’approvazione, se ci sono degli atti che devono 
essere presentati anche d’indirizzo, lo vediamo. 
Siamo in una fase dove… Questa discussione doveva 
essere fatta prima. Capisco che non siamo stati 
messi nelle condizioni, perché abbiamo chiesto 
ufficialmente i progetti. Il consigliere Sinacori 
ha chiesto più volte all’aula ed ai dirigenti di 
portare i progetti e di visionarli, non è stato 
possibile. Siamo in una fase in cui una scelta va 
fatta. Sicuramente non c’è nessuno che sta 
facendo la corsa a… Dovrà tornare in aula per un 
momento successivo. Ed in quel momento faremo le 
dovute valutazioni. Nessuno chiede di 
intervenire. Segretario mettiamo in votazione per 
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appello nominale il primo emendamento, 
l’emendamento Protocollo 77829. 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Un attimo. Però scusate Consiglieri, è una 
preghiera che vi faccio io. Siccome stiamo 
votando atti importanti, gradirei che nel momento 
in cui siamo in votazione, si consenta di 
esprimere il voto, in maniera tale che sia palese 
com’è appunto l’entità, la sostanza 
dell’espressione del voto stesso. Ci siamo? Fate 
tutti silenzio, quando finisco, riprendete. 
Grazie. 
Il Segretario Comunale procede a votazione per 
appello nominale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 22 Consiglieri: Sturiano 
Vincenzo, Alagna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, 
Ferreri Calogero, Chianetta Ignazio, Marrone 
Alfonso, Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan, 
Cordaro Giuseppe, Rodriguez Mario, Coppola 
Leonardo, Arcara Letizia, Di Girolamo Angelo, 
Cimiotta Vito, Genna Rosanna, Angileri Francesca, 
Milazzo Giuseppe,  Ingrassia Luigia, Galfano 
Arturo, Alagna Luana, Licari Linda, Rodriquez 
Aldo. 

Sono assenti n. 8 Consiglieri: Coppola Flavio, 
Meo Agata Federica, Sinacori Giovanni, Alagna 
Walter, Nuccio Daniele, Milazzo Eleonora, 
Piccione Giuseppa, Gandolfo Michele.  

PRESIDENTE STURIANO
Prendono parte alla votazione sul primo 
emendamento, sull’emendamento Protocollo 77829: 
22 Consiglieri comunali su 30, quorum richiesto 
per l’approvazione è 12. L’emendamento viene 
approvato all’unanimità con 22 voti favorevoli su 
22 votanti. Prego collega Rodriquez. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Grazie Presidente. La mia dichiarazione di voto 
positiva all’emendamento scaturisce dal fatto che 
tre punti di questi, il 91, il 92 ed il 95 mi 
trovano pienamente d’accordo signor Sindaco. Ho 
dei dubbi, seri dubbi sul 94, ma qua giustamente 
il Presidente ha detto che questo punto sarà 
trattato e sviscerato in aula in maniera molto 
adeguata, quindi non potevo non essere d’accordo 
sul fatto dell’adeguamento sismico e per quanto 
riguarda le indagini diagnostiche, perché ne ho 
fatto una battaglia fino all’anno scorso sulle 
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scuole. Quindi non posso che essere d’accordo su 
questo emendamento. Però, ripeto, io voglio 
capire bene sul punto 91 e sul 93 che non capivo 
cosa significasse questo allestimento 
museografico, a che cosa si riferisce. Se mi può 
essere più chiaro su questo 93 Sindaco, mi 
farebbe cosa gradita. 

PRESIDENTE STURIANO
Aldo scusami, siamo in una fase… 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Sì, no, no, no… 

PRESIDENTE STURIANO
Abbiamo votato. Successivamente. Grazie. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Io non ho detto ora, ho detto successivamente. 
Sono stato chiaro. 

PRESIDENTE STURIANO
Grazie. Passiamo al secondo emendamento, 
l’emendamento numero 1 Protocollo 85692, 
presentato dal gruppo del PDI. Due a favore e due 
contro. 

CONSIGLIERE VINCI 
Presidente posso? 

PRESIDENTE STURIANO
Sì, prego Consigliere. 

CONSIGLIERE VINCI 
Presidente, visto che l’emendamento porta la 
firma del mio gruppo, annuncio all’aula ed a lei 
Presidente - dopo essermi confrontato con alcuni 
colleghi e dopo aver capito che effettivamente 
l’ufficio ha, sulla Piazza Strasatti, 
sopravvalutato un progetto di sistemazione per un 
importo di 250 mila euro e le altre due piazze 
quella di Bambina e di Cerbate con un progetto di 
120 mila euro uno e l’altro con 50 mila euro, 
ritenendo che ha molto sovradimensionato 
quell’ufficio, non so se le volesse di nuovo 
rifare, che ci siamo convinti in pratica che 
andare ad impegnare l’Amministrazione su questo 
emendamento, anche con un parere contabile 
positivo o uno tecnico positivo, ma condizionato 
a tutti gli altri emendamenti – che riteniamo in 
pratica di ritirare l’emendamento e quindi non 
chiedere la votazione su questo, anche sul fatto 
della buona affermazione del Sindaco che è 
intendimento dell’Amministrazione, se ho capito 
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bene, che le tre piazze indicate, in questo 
emendamento, erano già ed è intenzione 
dell’Amministrazione di metterle in sesto. Mi 
riferisco a Strasatti a Bambina ed a Digerbato, e 
quindi in pratica Presidente ritiro 
l’emendamento. 

PRESIDENTE STURIANO
Emendamento 1 ritirato. Passiamo all’emendamento 
numero 2. L’emendamento numero 2, se lo vuole 
illustrare lei consigliere Galfano. Siamo 
firmatari entrambi.  

CONSIGLIERE GALFANO 
Grazie Presidente. Colleghi, è già da stamattina 
che siamo qui, quindi non credo che sia il caso 
di allungarci più di tanto e sull’argomento ne 
abbiamo parlato tanto e forte anche di più. Con 
questo emendamento si indicava 
all’Amministrazione, in occasione del Piano 
Triennale, di mettere una rotatoria all’incrocio 
che fa Via Tunisi Via Agnello, invece di 
realizzare la rotatoria quella che si trova nella 
strada comunale in Via Fara (?). Praticamente, 
siamo nella stessa strada a distanza di due 
chilometri più avanti, quindi con questo 
emendamento sostituiamo quella che c’è 
all’incrocio dove sussiste un semaforo e spostare 
la stessa rotatoria due chilometri più avanti 
dove già ci sono stati incidenti con vittime 
addirittura. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
Allora due interventi a favore e due contro. 
Consigliere Milazzo. 

CONSIGLIERE MILAZZO 
Grazie Presidente, colleghi Consiglieri. 
Presidente, in realtà forse questo emendamento 
potrebbe essere plausibile di un voto positivo, 
però siccome il mio ragionamento complessivo - mi 
consenta di dirlo - poi successivamente dopo gli 
emendamenti pensavo che si facesse in maniera 
diversa, che prima avremmo discusso nel suo 
complesso di tutti gli emendamenti e del piano, 
visto che lo facciamo uno ad uno. Io già a priori 
le dico che su tutti gli emendamenti noi come 
gruppo ci asterremo, sia io sia la collega 
Angileri. Poi gli spiego i motivi perché mi 
astengo. Quindi lo dico ora e vale per tutti. 
Sebbene questo potrei pure accettarlo, ma siccome 
voglio essere coerente con me stesso assieme alla 
collega che, avendo preso la decisione che non 
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condividiamo nel suo complesso, ed il piano e gli 
emendamenti, noi ci asterremo su tutti gli 
emendamenti. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
Prego collega Arcara. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Allora Presidente, qui stanno avvenendo un po’ di 
sconvolgimenti, perché per altro, per quanto mi 
riguarda, il problema della rotatoria io l’ho 
impostato soprattutto con riferimento a Cutusio, 
poi mi è stato detto: “Lì non è possibile”. 
Allora, due sono le ragioni che mi inducono, 
inducono me e Oreste Alagna a proclamare 
l’astensionismo da ogni emendamento. La prima 
perché io credo fortemente che bisogna insistere 
sulla Via Salemi, perché la situazione è 
veramente grave in quella strada, per altro è 
un’arteria importante che porta all’aeroporto ed 
all’ospedale. Ed io vedo che sono stati operati 
stravolgimenti incredibili per quanto riguarda la 
Via Salemi. Poi ribadisco anche che per quanto mi 
riguarda ero stata precisa, cioè ho detto signori 
miei vogliamo effettuare due interventi su questa 
rotatoria? Vedo che ciò non è possibile. Io ed 
Oreste Alagna proclamiamo la nostra astensione da 
tutti gli emendamenti. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
Prego Sindaco. 

SINDACO 
Allora ho seguito con attenzione tutti i 
dibattiti in aula, tutti gli emendamenti che 
avete presentato, tutta la discussione. Io dico 
sono tutte cose utili per questa città, su questo 
non c’è dubbio, complessivamente, tranne, scusa 
un attimo, il discorso di togliere, ma tutte le 
cose aggiuntive servono a questa città. Se 
avessimo avuto molti più soldi, avremmo messo noi 
questo ed altro. Questa Amministrazione da tempo 
ha preso l’impegno perché le contrade siano mese 
al pari del centro, non diciamo al primo posto, 
perché… Ci sono alcune cose nuove da fare che 
costano tanto, altre cose, le piazze, non 
semplicemente le piazze della zona sud di 
Strasatti, Amabilina, di Cerbate ed altre che 
hanno bisogno di manutenzione, di attenzione, di 
renderle più sicure e più belle. Questo è 
l’impegno che ha preso… Qualcuno dice l’anno 
scorso, non abbiamo fatto niente, il che non è 
affatto vero. Ma naturalmente noi ci muoviamo in 
base ai soldi, ma l’attenzione su queste piazze è 
massima. Io stesso ho preso l’impegno di 
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sistemare la piazza di Strasatti, di migliorare 
la piazza di Bambina, e vi assicuro che non l’ho 
dimenticato, perché non è che l’ho preso così 
tanto di passaggio. Così come la rotatoria. 
Quella rotatoria abbiamo chiesto ai tecnici 
prima, perché la mia intenzione era proprio 
questa, dopodiché mi dicono ii tecnici - io non 
chiedo che mettano per iscritto, ma forse nel 
futuro dovrò farlo - che c’era qualche difficoltà 
tecnica. Siccome mi sono fidato anche delle cose 
che dicono, abbiamo detto: “C’è l’altra…”. Quindi 
questo è l’orientamento, non è di non fare una 
rotatoria rispetto ad un’altra. Tutti noi 
riconosciamo che quella è più pericolosa. Che a 
Cutusio è un’altra pericolosa, perché c’è la 
casa, non si vede. E quindi l’impegno è massimo. 
E credo che su questo, e non ci può essere sconto 
sulla rotatoria, perché non è che c’è la 
rotatoria di Santa Venera dove abito io, sono 
rotatorie dove sono più o meno pericolose, dove 
la gente corre veloce. Ed allora su questo, se 
siamo tutti l’accordo, io faccio l’invito a 
tutti, tutti i Consiglieri comunali che hanno 
fatto l’emendamento, se si possono ritirare un 
po’ e fare un emendamento dove si possono limare 
alcune cose, dove rimane complessivamente 
nell’interesse dei marsalesi tutti, Via Salemi. 
Tante altre cose si possono limare, l’ho sempre 
detto a tutti i Consiglieri con cui ho avuto modo 
di parlare, al Presidente, al Vicepresidente, non 
c’è un qualcosa così e basta. Ci sono alcune 
cifre che vengono dai tecnici che mi dicono: “Il 
Tribunale deve essere questo e basta”, non si può 
(parola non chiara) 10, 20 mila euro. Che il 
capannone dove c’è lo Sma, ci sono gli autobus 
deve essere questo”. Le altre cose - faccio solo 
degli esempi - se invece di mettere 250 mila euro 
a nord ed a sud e sono 500 per le strade e 
marciapiedi, debbano diventare 300 o 200 o 180, 
credo che su questo possiamo trovare un accordo 
su tutti, perché mi interessa la città. Sulla 
sicurezza se dobbiamo mettere qualche altra cosa, 
il primo sono io a essere d’accordo.

PRESIDENTE STURIANO
Sindaco, sindaco. 

SINDACO 
Scusate, tutto questo serve per dire la 
disponibilità che c’è… 

PRESIDENTE STURIANO
Sindaco, non possiamo aprire un dibattimento, 
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diversamente apriamo un dibattito. Io lo 
chiuderei con due battute il dibattito. Lei sta 
intervenendo fuori tempo massimo. È finita la 
partita. A gara finita lei vuole iniziare a 
giocare. In una battuta glielo dico. Questo era 
un intervento che lei doveva fare prima ancora 
che si entrasse nel merito degli emendamenti e 
dei subemendamenti. Siamo in fase di votazione. 
Non ci sono più i tempi per potere intervenire, 
quindi è come dire: “Arrendetevi a mani basse e 
faccio sempre quello che dico io”. Questo sta 
dicendo. Che l’aula si misura sugli emendamenti. 
… (intervento fuori microfono)… No, ma questo 
vuole dire: “Ritirare tutti gli emendamenti, 
tanto ho deciso io quello che devo fare”. Questo 
era un ragionamento che andava fatto prima 
all’aula consiliare, non in fase di votazione, 
Sindaco. Ed allora mettiamo in votazione 
l’emendamento numero 3 per appello nominale 
Segretario. Cioè l’emendamento numero 2, scusate, 
il secondo emendamento era… 

Il Segretario Comunale procede a votazione per 
appello nominale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 14 Consiglieri: Sturiano 
Vincenzo, Ferrantelli Nicoletta, Chianetta 
Ignazio, Marrone Alfonso, Meo Agata Federica, 
Coppola Leonardo, Di Girolamo Angelo, Cimiotta 
Vito, Genna Rosanna, Ingrassia Luigia, Galfano 
Arturo, Galdolfo Michele, Alagna Luana, Rodriquez 
Aldo.

Si sono astenuti n. 13 Consiglieri: Alagna 
Oreste, Coppola Flavio, Vinci Antonio, Gerardi 
Guglielmo Ivan, Cordaro Giuseppe, Sinacori 
Giovanni, Rodriguez Mario, Arcara Letizia, 
Angileri Francesca, Nuccio Daniele, Milazzo 
Eleonora, Milazzo Giuseppe, Licari Linda. 

Sono assenti n. Consiglieri: Ferreri Calogero, 
Alagna Walter, Piccione Giuseppa. 

PRESIDENTE STURIANO
Prendono parte alla votazione sul secondo 
emendamento, 27 Consiglieri comunali su 30, 
quorum richiesto per l’approvazione 14. 
L’emendamento viene approvato con 14 voti 
favorevoli  e 13 astenuti. Prego, per 
dichiarazione di voto il collega Rodriquez. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
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Presidente, io ho dichiarato il mio parere 
favorevole a questo emendamento, perché in fase 
di dibattito avevo proprio detto che per me la 
rotatoria, dove si era allocata, era inutile 
essendo presente un impianto semaforico. Non 
faccio altro che ribadire ed affermare quello che 
ho detto in seduta di dibattito. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
Prego la collega Meo per dichiarazione di voto. 

CONSIGLIERE MEO 
Grazie Presidente. Anche il mio voto favorevole è 
scaturito appunto dalla pericolosità che è 
presente in questa rotatoria, quindi per questo 
il mio voto è stato favorevole. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
Scusate. Solo una cosa voglio dire. Qualora sul 
piano dovesse passare l’astensione, in che 
situazione ci troveremmo Segretario, me lo può 
dire? 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO
E considerate che è un atto propedeutico al 
Bilancio il Programma delle Opere Pubbliche. 
Propedeutico significa che deve essere approvato 
prima del Bilancio. 

PRESIDENTE STURIANO
Il piano, io sto parlando di piano. Perché si 
potrebbero verificare che coloro che in questo 
momento magari hanno presentato determi… Io 
tecnicamente voglio sapere quello che succederà. 
Chi ha la posizione dell’astensione, ha la 
posizione dell’astensione, gli altri bisogna 
capire in che senso si vogliono… Perché siamo in 
una fase, per me, anomala e strana. Quindi se 
vuole spiegare Segretario. 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO
L’ho detto. 

PRESIDENTE STURIANO
No, non l’ho capito. 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO
Il Programma delle Opere Pubbliche costituisce 
atto propedeutico al Bilancio. Atto propedeutico 
al Bilancio, è presente anche il responsabile del 
servizio finanziario, significa che deve essere 
approvato prima del Bilancio. Ed una mancata 
approvazione del Programma alle Opere Pubbliche 
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inficia, a mio modo di vedere, anche il Bilancio. 
Sono stato chiaro? 

PRESIDENTE STURIANO
Ok, quindi significa che non saremmo nelle 
condizioni di potere approvare il Bilancio di 
Previsione. Va bene. 
Passiamo all’emendamento numero 3 presentato dal 
gruppo di PDI. Emendamento numero 85703. 

CONSIGLIERE VINCI 
Presidente posso? 

PRESIDENTE STURIANO
Sì. 

CONSIGLIERE VINCI 
Relativamente all’emendamento numero 3 che porta 
la firma del gruppo del PDI, Presidente, comunico 
all’aula che in pratica è uguale al 2. L’avevamo 
presentato noi come gruppo, perché ritenevamo la 
necessità di quella rotatoria, ma ci siamo 
convinti, dalle dichiarazioni 
dell’Amministrazione, e chiediamo qui in aula che 
quanto a questi emendamenti fatti da parte del 
PDI già il Sindaco ha fatto le sue dichiarazioni, 
però nel farle, probabilmente, come dice il 
Presidente, a tempo già scaduto, non è stato 
chiaro. Chiediamo che questa Amministrazione 
entro novembre o anzi entro il 15 di ottobre 
riporti un nuovo strumento programmatico, un 
nuovo Piano Triennale delle Opere Pubbliche. 
Desidero che il Sindaco alla presenza della 
massima Assise, di tutti i Consiglieri comunali 
assuma questo impegno, perché non è vero che il 
Piano Triennale si deve fare a maggio per poi 
essere trattato a novembre. Voi oggi vi troverete 
con un Piano Triennale approvato e con un 
Bilancio approvato, che uno vale l’altro, ma il 
Piano Triennale dell’anno successivo o i progetti 
che i vostri uffici non sono stati in condizioni 
di farli a voi, ma al mio amico Presidente sono 
nelle condizioni di farli, tant’è che… 

PRESIDENTE STURIANO
Consigliere Vinci. 

CONSIGLIERE VINCI 
Sto continuando il mio (parola non chiara). 

PRESIDENTE STURIANO
Ok, perfetto. 
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CONSIGLIERE VINCI 
Presidente lei oggi se vuole fare la turilla come 
si suol dire a Fornara, è pure pronto a farlo, io 
non (parola non chiara). 

PRESIDENTE STURIANO
Ma completamente. Se dobbiamo aprire un 
dibattito… 

CONSIGLIERE VINCI 
Io sto motivando il mio ritiro a tutti gli 
emendamenti presentati ieri, è quello che invito 
l’Amministrazione ed obbligo se è nelle 
condizioni di farlo, se non è nelle condizioni di 
farlo ci alziamo e ce ne andiamo, di impegnarsi a 
riportare in aula un Piano Triennale con un 
programma nuovo entro il 15 di ottobre, massimo 
il 30 di ottobre. Lo possono fare, lo potete 
fare. Obbligati. Agli uffici anziché preparare 
progetti e progettini, quadri economici ad 
Antonio Vinci, o a Ta.Ta o a Co.co di farli come 
ufficio, perché non è possibile che io ieri abbia 
potuto inserire delle opere ed altri hanno potuto 
inserire negli emendamenti avendo progetti già 
fatti, quantificati, perché non è la manutenzione 
da 100 a 150 mila. Questo è il progetto di una 
facciata, di una piccola strada, e quindi ci sono 
quadri economici, relazione e planimetrie. Dove 
c’è scritto questo? Probabilmente solo in questo 
Comune. Ed allora vi prego, se avete la forza, se 
avete il coraggio di impegnarvi, a dire che entro 
il 30 di ottobre riporteremo un nuovo Piano 
Triennale degno di chiamarsi così, e di rispetto 
all’aula. Presidente ritiro l’emendamento questo 
e quello successivo che riguarda le nuove strade 
della zona sud che dopo tanti anni è stato 
ritirato da questa Amministrazione e dalla 
precedente. 

PRESIDENTE STURIANO
Sindaco, onestamente sono disarmato. Non so cosa 
dire, perché il Capogruppo del partito di 
maggioranza che lei rappresenta, che ha 
partecipato alle stesse riunioni, dice che non è 
nelle condizioni di potersi sfare fare un 
progetto. Onestamente rimango disarmato oggi. Non 
l’avevo mai sentito in vita mia che un Capogruppo 
della maggioranza, del più grosso partito di 
maggioranza con tutti gli Assessori, espressioni 
di maggioranza, in questo momento ritira tutti 
gli emendamenti dicendo che non è stato messo 
nelle condizioni di potere presentare qualcosa. 
Non aggiungo altro. A lei la parola. 
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L’emendamento numero 3 è stato ritirato. 

SINDACO 
Si riferiva ad altro. Ma su questo già noi ne 
abbiamo parlato con i dirigenti che pretendiamo, 
e questa volta grazie anche ai Consiglieri, per 
iscritto, che tutto questo sia fatto al più 
presto possibile, possibilmente entro il 15 
ottobre, in modo da avere qualche giorno di tempo 
per poterlo visionare. Vi assicuro che già ne 
abbiamo parlato, domani, dopodomani appena 
finiamo qua, partiranno delle lettere ben 
precise, visto che molto spesso alcuni funzionari 
dicono alcune cose e poi qua dentro dicono 
un’altra cosa. Allora, siccome io credo di essere 
uomo di parola, pretendo anche dai miei 
funzionari che lo siano altrettanto, mettendo 
nero su bianco alcune cose, quelle che si possono 
fare e quelle che non si possono fare. Per quanto 
riguarda questa situazione pretenderò… Entro il 
15 ottobre chiedo…

PRESIDENTE STURIANO
Ognuno di noi ha una sua funzione. Lei ha una sua 
funzione, di Consigliere. È quello di mettere per 
iscritto quello che vuole. Se poi non le 
rispondono, ci sono delle responsabilità. Lei 
metta per iscritto, e si farà sicuramente 
rispettare. Quindi a questo punto ritirato 
l’emendamento numero 3 e 4. Emendamento numero 5. 
La parola al consigliere Vinci. 

CONSIGLIERE VINCI 
Grazie Presidente. Su questo emendamento, mi par, 
che nella fase della presentazione ho già detto 
come sono andate le cose. È un emendamento che mi 
sta molto a cuore. Un intervento che riguarda la 
mia zona, la mia contrada, la mia parrocchia, 
assieme ai colleghi Meo ed a Calogero Ferreri. 
Non siamo riusciti a capirci probabilmente con 
l’ufficio. Per la manutenzione di questi 
marciapiedi avevamo presentato un emendamento 
così come l’ufficio ci aveva indicato. Siccome 
questo poi successivamente è stato inserito in un 
altro emendamento, Presidente, dove la collega è 
riuscita ad inserire assieme a lei ed a altri, 
ritengo per le stesse motivazioni di prima, per 
l’impegno che ha assunto l’Amministrazione nel 
riportare un nuovo Piano Triennale al più presto 
possibile, ritiro anche questo emendamento. 

PRESIDENTE STURIANO
Quindi ritira anche l’emendamento numero 5. 
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Nessuno chiede di intervenire, quindi significa 
che tutti firmatari accettano la proposta di 
ritiro. Questo è scontato. Emendamento al Piano 
Triennale Opere Pubbliche 2017/2019. Emendamento 
numero 6. Sull’emendamento numero 6 al punto 52 
del Piano Triennale alla voce efficientamento 
energetico per gli impianti di pubblica 
illuminazione spostare al 2018 euro 1 milioni e 
500 mila previsti per l’anno 2017. Sono tutti 
favorevoli. È l’emendamento proposto e votato 
alla fine questi all’unanimità in conferenza dei 
Capigruppo. Procediamo con la votazione, se 
nessuno chiede di… Il collega Coppola. Prego 
collega. 

CONSIGLIERE COPPOLA 
Grazie Presidente. Io per questa proposta di 
emendamento volevo ascoltare un pochettino 
l’Amministrazione, perché  su alcune cose vorrei 
capirci meglio. Perché 12 mila corpi illuminanti 
e non 18 mila? Ed eventualmente cosa accade, 
Presidente, ai restanti 6 mila corpi illuminanti 
che dovrebbero rientrare poi nella manutenzione? 
Ora, nel momento in cui si fa un progetto di 
questo tipo, dove obiettivamente non è stata 
coinvolta non solo la maggioranza, perché se la 
proposta di emendamento è fatta dalla stragrande 
maggioranza dei Consiglieri di maggioranza, 
probabilmente è stata una scelta politica che non 
è stata concepita ed elaborata con la 
maggioranza, Sindaco. Siccome parliamo di un 
impegno, un po’ come la rivalutazione del mutuo, 
che vedrà impegnato il Comune e l’Amministrazione 
per i prossimi diciotto anni, pur condividendo 
che c’è un risparmio, però è ancora vero che se 
l’Amministrazione per due terzi propone questo 
tipo di progetto, non capisco per il restante un 
terzo cosa vuole fare. Ed eventualmente anche su 
sti 12 mila corpi illuminanti come viene fatta la 
scelta per le zone, per il quartiere, per strade? 
Ecco qual è la perplessità soprattutto che ho 
manifestato io ed anche il mio gruppo. Pertanto 
Presidente, noi su questa questione intanto 
vogliamo ascoltare esattamente il Sindaco o il 
Vicesindaco in merito a queste due perplessità 
che ho appena esposto. 

PRESIDENTE STURIANO
Consigliere siamo d’accordo. L’abbiamo detto, lo 
esamineremo successivo. Il Sindaco si è impegnato 
a… Se entro il 15 ottobre deve portare nuovamente 
il Piano Triennale per essere rivisitato, qual è 
il problema? Da domani mattina lavoreremo su 
questo. 
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CONSIGLIERE COPPOLA 
Lo voglio sentire da loro cosa accade se questo 
viene spostato nel Bilancio di previsione del 
2018. Lo vorrei pure capire. Perché Presidente, 
io a questo punto non me la sento 

PRESIDENTE STURIANO
…(intervento fuori microfono)… Consigliere …
(intervento fuori microfono)… Ho capito, ma… 

CONSIGLIERE COPPOLA 
Presidente, allora lei mi deve fare una cortesia, 
mi deve fare finire il concetto. Mi deve fare 
finire l’espressione. Lo sappiamo quello. 

PRESIDENTE STURIANO
Consigliere un attimo solo le voglio dire. Siamo 
in fase… 

CONSIGLIERE COPPOLA 
E lezioncine di come funziona il Consiglio 
comunale ne basta l’astensione che (parola non 
chiara) ce ne andiamo tutti a casa. Questo 
problema non c’è, ce ne possiamo andare benissimo 
a casa. 

PRESIDENTE STURIANO
Consigliere, stiamo dicendo una cosa, siamo in 
fase di votazione. Due a favore e due contro, due 
minuti ciascuno scusi. Non è che può aprire il 
dibattimento. 

CONSIGLIERE COPPOLA 
Va bene. Allora noi non partecipiamo alla 
valutazione, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
E scusi, non è che possiamo aprire il 
dibattimento. 

CONSIGLIERE COPPOLA 
Non partecipiamo alla votazione. Grazie 
Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO
E scusi. Io applico il regolamento. Queste cose 
le potevamo chiedere quando eravamo in fase di 
discussione. Cioè in fase di discussione non 
chiediamo, in fase di votazione vogliamo i 
chiarimenti. Ed allora se ci sono colleghi che 
vogliono intervenire per dichiarazione di voto, 
ne hanno la facoltà. Non ci sono richieste 
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d’intervento. Segretario procediamo con la 
votazione per appello nominale. Emendamento 
numero 6, protocollo 85758. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per 
appello nominale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 13 Consiglieri: Sturiano 
Vincenzo, Ferrantelli Nicoletta, Chianetta 
Ignazio, Marrone Alfonso, Meo Agata Federica, 
Coppola Leonardo, Di Girolamo Angelo, Cimiotta 
Vito, Genna Rosanna, Ingrassia Luigia, Galfano 
Arturo, Gandolfo Michele, Alagna Luana. 

Hanno votato no n. 6 Consiglieri: Coppola Flavio, 
Sinacori Giovanni, Angileri Francesca, Alagna 
Walter, Milazzo Eleonora, Piccione Giuseppa. 

Sono assenti n. 11 Consiglieri: Alagna Oreste, 
Ferreri Calogero, Vinci Antonio, Gerardi 
Guglielmo Ivan, Cordaro Giuseppe, Rodriquez 
Mario, Arcara Letizia, Nuccio Daniele, Milazzo 
Giuseppe, Licari Linda, Rodriquez Aldo. 

PRESIDENTE STURIANO
Prendono parte alla votazione dell’emendamento 
numero 6: 24 Consiglieri comunali su 30, quorum 
richiesto per l’approvazione 13. L’emendamento 
viene approvato favorevolmente con 13 voti 
favorevoli e 11 astenuti. C’è l’emendamento 
numero 7 presentato dalla collega Rosanna Genna. 
Su questo emendamento è stato presentato un 
subemendamento. Collega Genna, se vuole 
relazionare sul subemendamento. 

CONSIGLIERE GENNA 
Presidente aveva ricevuto parere l’emendamento 
parere negativo nel primo punto per l’impegno del 
punto 26, adesso non mi ricordo, che erano i 
fondi della Via Salemi. Abbiamo subemendato 
l’emendamento inserendolo per l’anno 2018 con 
finanziamento regionale e relativamente al punto: 
Realizzazione e ripristino delle cunette con i 
relativi i marciapiedi di Via Mazzara tratto 
stradale Pasticceria Savoia all’ex Moda Italia, 
zona in cui durante la stagione invernale l’acqua 
piovana non defluisce e permane sulla strada 
creando non pochi disagi a persone e cose. Sempre 
nello stesso punto c’era un intervento per 
un’indagine per accertare qual è la reale 
situazione della Via Vecchia Mazzara dove 
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periodicamente, come tutti sappiamo, avvengono 
allagamenti e spostamenti di tombini oltre a 
smottamenti che sono dovuti alla troppa pressione 
delle acque. E lì avevamo chiesto un intervento 
prima di 100 mila euro, l’abbiamo rapportato a 20 
mila euro da addebitarsi ai punti numero 5, 
numero 6 nell’emendamento Protocollo 85765 del 
21.09.17 riducendo la voce 5 dell’emendamento 
numero 13 di 10 mila euro, e la voce numero 6 
dello stesso di 10 mila euro. Il parere 
dell’ufficio. 

PRESIDENTE STURIANO
Si esprime parere favorevole di Regolarità 
Tecnica. 
Si esprime parere di Regolarità Contabile non 
favorevole. Non capisco perché si esprima parere 
di Regolarità Contabile non favorevole. Dottore 
Fiocca. Ha espresso un parere di Regolarità 
Contabile non favorevole. Perché? Se lo può 
spiegare. 

DOTTOR FIOCCA 
Il parere è negativo perché l’emendamento deve 
essere a pareggio. Togliamo 100 e mettiamo 100. 
Siccome già nell’emendamento principale il parere 
era negativo, perché non c’era il pareggio, 
quindi di conseguenza non posso prelevare somme 
da un emendamento già con parere negativo. 

PRESIDENTE STURIANO
In che senso? Questo è il subemendamento, non è 
l’emendamento. 

DOTTOR FIOCCA 
Sì, però prendono le somme dell’emendamento. 
L’emendamento già ha parere negativo, perché non 
era a pareggio. 

PRESIDENTE STURIANO
Ma non l’ho capito uno è inserimento 2018, quindi 
non c’è nessun inserimento di somme. … 
(intervento fuori microfono)… E non è che lo devo 
spiegare. Il dirigente ha messo… Siccome uno 
trattasi d’intervento richiesto ad un costo di 
300 mila euro da inserire nell’anno 2018 
finanziamento Regionale. Quindi quale impegno 
contabile c’è? 

DOTTOR FIOCCA 
Sì. 

PRESIDENTE STURIANO
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Ed allora perché ha messo Regolarità Contabile 
contrario? 

DOTTOR FIOCCA 
Forse ho letto male. Vediamo. 

PRESIDENTE STURIANO
Onestamente, direttore. Ed allora possiamo 
mettere in votazione …(intervento fuori 
microfono)… Sì, assolutamente sì. Ne ha la 
facoltà, lei è la presentatrice. 

CONSIGLIERE GENNA 
Siccome l’emendamento è stato modificativo 
soltanto per i primi due punti, il resto rimane 
invariato. 

PRESIDENTE STURIANO
Assolutamente sì. 

CONSIGLIERE GENNA 
Siccome mi hanno chiesto, è giusto che io lo 
dichiari. 

PRESIDENTE STURIANO
Stiamo mettendo in votazione il sub emendamento e 
successivamente l’emendamento. Il dottore Fiocca 
è stato chiaro. Dottore Fiocca, lo dica al 
microfono lei. 

DOTTOR FIOCCA 
Mi ripeto. Per mettere un parere positivo, 
l’emendamento deve essere a saldo zero, nel senso 
metto 100 e tolgo 100. Lì c’è 300 mila che c’è il 
finanziamento, e quindi se era solo questo, 300 
di entrata e 300 d’uscita e quindi l’emendamento 
era a pareggio. Siccome un altro emendamento 
vuole 20 mila e preleva… Questo subemendamento 
prende 20 mila dall’emendamento numero 5, 6… 13. 

PRESIDENTE STURIANO
Ok. 

DOTTOR FIOCCA 
Perché non c’ha la copertura, quindi il parere è 
negativo, perché non c’è il pareggio d’entrata e 
d’uscita.

PRESIDENTE STURIANO
Perfetto. Questo, come dice il Segretario, se 
dovesse passare poi l’altro emendamento, questo 
diventa con parere favorevole, troviamo le 
risorse. 
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SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO
No, scusami, si sta votando, per capirci, Dottore 
Fiocca. Si sta ponendo in votazione un 
subemendamento che in questo momento a bocce 
ferme, in mancanza di votazione dell’altro 
emendamento, ha le risorse. Cioè sostanzialmente 
se votano questo emendamento e si prelevano le 
risorse che debbano all’altro emendamento, 
insomma finanzi questo. 

PRESIDENTE STURIANO
Tra le altre cose, scusate, tanto per essere 
chiaro trattasi di un intervento d’indagine per 
accertare qual è la reale situazione della Via 
Vecchia Mazzara, dove periodicamente avvengono 
allagamenti con spostamenti di tombini e 
smottamenti vari dovuti alla troppa pressione 
delle acque piovane, quindi di un’indagine stiamo 
parlando.  Procediamo con la votazione 
Segretario. 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO
Quindi il parere è sfavorevole da un punto di 
vista contabile, favorevole da un punto di vista 
tecnico.

PRESIDENTE STURIANO
Tecnicamente è favorevole in questo momento. 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO
Va bene? Per capirci.   

Il Segretario Comunale procede a votazione per 
appello nominale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 14 Consiglieri: Sturiano 
Vincenzo, Ferrantelli Nicoletta, Chianetta 
Ignazio, Marrone Alfonso, Meo Agata Federica, 
Coppola Leonardo, Di Girolamo Angelo, Cimiotta 
Vito, Genna Rosanna, Ingrassia Luigia, Galfano 
Arturo, Gandolfo Michele, Alagna Luana, Rodriquez 
Aldo.

Si sono astenuti n. 12 Consiglieri: Alagna 
Oreste, Ferreri Calogero, Coppola Flavio, Vinci 
Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan, Cordaro 
Giuseppe, Sinacori Giovanni, Rodriguez Mario, 
Arcara Letizia, Nuccio Daniele, Milazzo Giuseppe, 
Licari Linda.  

Sono assenti n. 4 Consiglieri: Angileri 
Francesca, Alagna Walter, Milazzo Eleonora, 
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Piccione Giuseppa.   

PRESIDENTE STURIANO
Prendono parte alla votazione sul subemendamento 
all’emendamento numero 7: 26 Consiglieri comunali 
su 30, quorum richiesto per l’approvazione 14.  
Il subemendamento viene approvato con 14 voti 
favorevoli e 12 astenuti. 
A questo punto si mettono in votazione gli altri 
tre emendamenti. 

Al punto 41 dei lavori pubblici alla voce 
manutenzione straordinaria d’impianti di 
illuminazione ed impianti semaforici, togliere meno 
120 mila euro destinati alla voce manutenzione 
ordinaria illuminazione pubblica più 120 mila euro. 
Questo è quello che aveva detto l’ingegnere Patti 
che è l’unica voce manutenzione straordinaria, non 
si poteva incidere sull’ordinario, sulla 
sostituzione delle lampade. L’emendamento divide le 
somme quanto meno rispetto a quelle che sono le 
esigenze dell’ufficio; 
Inserire nell’anno 2018 lavori di realizzazione di 
una rotatoria presso l’incrocio che divide le 
Contrade Fontanelle, Casazze, Ragalia, Bafalata euro 
150 dalla vendita beni patrimoniali;
Inserire nell’anno 2018 lavori di realizzazione di 
una rotatoria presso incrocio Contrada Santo Padre 
delle Perriere, Sant’Anna, nei pressi del Santuario 
Santo Padre delle Perriere euro 100 mila.

Si esprime parere favorevole di Regolarità 
Tecnica. 
Si esprime parere favorevole di Regolarità 
Contabile. 
Se nessuno chiede di intervenire, mettiamo in 
votazione. Possono intervenire due a favore e due 
contro. Procediamo con la votazione 
dell’emendamento numero 7, i restanti punti del 
numero 7. Per appello nominale 

Il Segretario Comunale procede a votazione per 
appello nominale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 15 Consiglieri: Sturiano 
Vincenzo, Ferrantelli Nicoletta, Chianetta 
Ignazio, Marrone Alfonso, Meo Agata Federica,  
Cordaro Giuseppe, Coppola Leonardo, Di Girolamo 
Angelo, Cimiotta Vito, Genna Rosanna, Ingrassia 
Luigia, Galfano Arturo, Gandolfo Michele, Alagna 
Luana, Rodriquez Aldo.
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Si sono astenuti n. 11 Consiglieri: Alagna 
Oreste, Ferreri Calogero, Coppola Flavio, Vinci 
Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan, Sinacori 
Giovanni, Rodriguez Mario, Arcara Letizia, Nuccio 
Daniele, Milazzo Giuseppe, Licari Linda.  

Sono assenti n. 4 Consiglieri: Angileri 
Francesca, Alagna Walter, Milazzo Eleonora, 
Piccione Giuseppa.   

PRESIDENTE STURIANO
Prendono parte alla votazione dell’emendamento 
numero 7: 26 Consiglieri comunali su 30, quorum 
richiesto per l’approvazione 14. L’emendamento 
numero 7 viene approvato con 14 voti favorevoli e 
12 astenuti. 
Passiamo all’emendamento numero 8: Inserire nel 
Piano Triennale Opere Pubbliche… Scusate, mi dice 
la collega che sulla votazione dell’emendamento 
numero 7 hanno votato favorevolmente 15 invece di 
14. Potete darmi conferma? A prescindere è 
indifferente all’esito della votazione. Il 
collega Cordaro ha votato favorevolmente, 
perfetto, quindi 15 voti favorevoli e 11 
astenuti. 

CONSIGLIERE GENNA 
Grazie collega. 

PRESIDENTE STURIANO
Mettiamo in votazione l’emendamento numero 8: 
Protocollo 85760. Inserire nel Piano Triennale 
Opere Pubbliche 2017/2019 nella voce investimenti 
progetto di riqualificazione Palasport nella Via 
Salemi, Piazza Caprera all’incrocio di Contrada 
Amabilina, toglierlo al punto 70 meno 11 mila 
manutenzione straordinaria strade vicinali. 
Si esprime parere favorevole di Regolarità 
Tecnica (vedi parere integrativo).  
Parere di Regolarità Contabile non favorevole, in 
quanto il numero 26 è già stato previsto con 
l’emendamento numero… È stato ritirato?  

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente, alla luce della votazione 
dell’emendamento precedente, ritiro l’atto. 

PRESIDENTE STURIANO
Ok. … (intervento fuori microfono)… Sì, ritiravo. 
Scusate. 
Passiamo all’emendamento numero 9: Inserire nel 
Piano Triennale delle Opere Pubbliche 2017/2019 
interventi di manutenzione straordinaria e 
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bonifica del Parco di Salinella più 100 mila 
euro, togliere dal punto 70 meno 100 mila euro, 
manutenzione straordinaria strade vicinali. 
…(intervento fuori microfono)… L’8 è stato 
ritirato. 
Parere favorevole di Regolarità Tecnica. 
Parere favorevole di Regolarità Contabile. 
Se nessuno chiede di intervenire, mettiamo in 
votazione. Mettiamo in votazione per appello 
nominale segretario. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per 
appello nominale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 15 Consiglieri: Sturiano 
Vincenzo, Ferrantelli Nicoletta, Chianetta 
Ignazio, Marrone Alfonso, Meo Agata Federica,  
Cordaro Giuseppe, Coppola Leonardo, Di Girolamo 
Angelo, Cimiotta Vito, Genna Rosanna, Ingrassia 
Luigia, Galfano Arturo, Gandolfo Michele, Alagna 
Luana, Rodriquez Aldo.

Si sono astenuti n. 9 Consiglieri: Alagna Oreste, 
Coppola Flavio, Gerardi Guglielmo Ivan, Sinacori 
Giovanni, Rodriguez Mario, Arcara Letizia, Nuccio 
Daniele, Milazzo Giuseppe, Licari Linda.  

Sono assenti n. 6 Consiglieri: Ferreri Calogero, 
Vinci Antonio, Angileri Francesca, Alagna Walter, 
Milazzo Eleonora, Piccione Giuseppa.   

PRESIDENTE STURIANO
Prendono parte alla votazione sull’emendamento 
numero 9: 24 Consiglieri comunali su 30, quorum 
richiesto per l’approvazione 13.  L’emendamento 
numero 9 viene approvato con 15 voti favorevoli e 
9 astenuti. 
Passiamo all’emendamento numero 10: Protocollo 
numero 85762 emendamento copertura fondi per la 
realizzazione della piazzetta e parco giochi in 
Contrada San Filippo e Giacomo. 

CONSIGLIERE LICARI 
Presidente posso? 

PRESIDENTE STURIANO
Sì. 

CONSIGLIERE LICARI
Presidente, anche io ho deciso di ritirare 
l’emendamento, perché sono in linea con quanto ha 
già dichiarato la collega Arcara ed il collega 
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Antonio Vinci. E mi auguro che da subito ci sia 
una collaborazione da parte del Sindaco, mi 
dispiace che il Sindaco si è allontanato 
dall’aula. Siamo stati coinvolti diverse volte in 
varie sedute, però è mancato qualcosa. Mi riservo 
di aggiungere la mia dichiarazione di voto alla 
fine. Essendomi confrontata anche con gli uffici 
e con la parte tecnica, ritengo che possiamo 
trovare anche la possibilità attraverso 
l’affidamento degli spazi verdi con il 
Regolamento che già esiste, di portare avanti 
questo progetto lo stesso. Pertanto presenterò 
ugualmente un atto d’indirizzo, però non mi sento 
di togliere la parte finanziaria alla 
manutenzione straordinaria delle strade che 
riguardano la zona nord, perché io vivo lì e 
pertanto faccio un atto di coraggio ritirando 
questo emendamento per una cosa a cui tenevo 
molto. Mi auguro che ci sia sempre la possibilità 
di farlo anche con altri progetti Assessore 
Angileri, perché questo è quello che ci chiedono 
i nostri giovani che al momento vivono in mezzo 
alla strada e non hanno uno spazio dove poter 
condividere le serate, i pomeriggi. Io ritiro 
l’emendamento, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
Collega, sono dispiaciuto, perché il primo a 
votarlo sarei stato io, quindi quando ci sono 
iniziative… 

CONSIGLIERE LICARI
Lo porteremo avanti sicuramente il progetto. 

PRESIDENTE STURIANO
Perfetto!

CONSIGLIERE LICARI
Anzi, la coinvolgerò, perché già mi stavo 
muovendo con volontari, operatori del settore che 
si sono dati sicuramente disponibili anche per 
mettere degli sponsor, quindi quando sarà il 
momento la chiamerò. 

PRESIDENTE STURIANO
Assolutamente sì. Sono dispiaciuto, perché 
l’avrei votato volentieri. 

CONSIGLIERE LICARI
Ne sono convinta. 

PRESIDENTE STURIANO
Assolutamente sì. 
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CONSIGLIERE LICARI
Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
Così come avrei votato favorevolmente il punto 11 
copertura finanziaria Stato – Regione CEE Via 
Scarica morto. 

CONSIGLIERE LICARI
Anche in questo caso, visto che c’era qualche 
défaillance nella presentazione dell’atto, non 
viene ritirato… Sì, questo già era… C’era qualche 
cosa che non andava, pertanto non ho presentato 
subemendamenti. Lo stesso per questo, presenterò 
un atto d’indirizzo, perché è una cosa 
importante, già inserito nel Piano Triennale. 
Chiedo che venga, attraverso l’atto d’indirizzo, 
presa in considerazione ed eventualmente se ci 
siano dei progetti, penso che l’unica risorsa 
potrebbe essere quella della Comunità Europea. 
Pertanto Assessore, mi rivolgo anche a lei, 
Assessore Passalacqua, che ci sia un progetto 
pronto, eventualmente, visto che l’ingegnere 
Patti mi diceva che il problema non è questo poi 
fondamentalmente, se non ho capito male, giusto? 
Mi auguro che l’Amministrazione si muova anche in 
tal senso. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
Aveva chiesto di intervenire il collega 
Rodriquez. Prego! 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente grazie. Collega a Licari, io sono 
dispiaciuto sul fatto che lei abbia ritirato 
questo emendamento, perché l’avrei votato in 
pieno. … (intervento fuori microfono)… No, senza 
nessun gesto, collega Nuccio. Con me non attacca. 

CONSIGLIERE LICARI
Collega, già l’ingegnere Patti ha detto che era 
inserito nel… 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Collega Licari, lei sa benissimo che se io le sto 
dicendo che l’avrei votato, sa benissimo che 
l’avrei votato. Quello che dice il collega Nuccio 
poco importa, perché la sua coerenza, il suo modo 
di fare, proprio non mi intaccano. 

PRESIDENTE STURIANO
Scusate. 
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CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente, se mi provoca io rispondo. 

PRESIDENTE STURIANO
Grazie. Ritorniamo alla discussione che stiamo 
votando direttamente gli emendamenti. La invito… 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Ed io le sto dicendo che sono dispiaciuto, come 
lei ha detto nel suo dispiacere, personalmente 
sono dispiaciuto. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Presidente, per fatto personale non ho detto 
niente, ho solamente rilevato la comunione di 
amorosi sensi fra i 5 Stelle (parole non chiare) 
solo questo. 

PRESIDENTE STURIANO
Collega Nuccio. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Lei può fare tutte le allusioni possibili ed 
immaginabili, non mi tocca assolutamente, anche 
perché se lei è stato attento in aula, ma credo 
che lei in aula stia poco attento nel 
dibattimento, si sarebbe accorto che tutte le 
votazioni fatte qua in aula, in questi 
emendamenti scaturiscono il dibattito fatto in 
aula. Siccome lei è assente, specificamente 
assente nel dibattito non sa (parole non chiare)… 
votare. 

CONSIGLIERE LICARI
Si rilassi. 

PRESIDENTE STURIANO
Scusate colleghi, scusate. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO
Siamo in fase di votazione. 

CONSIGLIERE LICARI
Collega, anche io sono dispiaciuta… 

PRESIDENTE STURIANO
Collega …(intervento fuori microfono)… Non la sta 
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imbavagliando nessuno. Lei intanto chieda di 
intervenire. Ed allora non ha la parola. 

CONSIGLIERE LICARI
Intanto Presidente per una volta abbia rispetto 
delle colleghe donne soprattutto. 

PRESIDENTE STURIANO
Collega, io ho rispetto per tutti. 

CONSIGLIERE LICARI
Un attimo io sono intervenuta senza chiedere il 
permesso… 

PRESIDENTE STURIANO
Collega! 

CONSIGLIERE LICARI
Sì, mi dica. 

PRESIDENTE STURIANO
Ed allora, c’è un Regolamento. Non è a casa sua. 
C’è un Regolamento. 

CONSIGLIERE LICARI
Non lo venga a dire a me. 

PRESIDENTE STURIANO
Se lei mi chiede di intervenire, io la parola 
gliela do, come gliel’ho sempre data. Si rivolga 
alla presidenza, non si rivolga ai colleghi 
Consiglieri. 

CONSIGLIERE LICARI
Sento una voce che mi dice non è vero, comunque… 

PRESIDENTE STURIANO
Ok, grazie, grazie. 
Quindi emendamento 10 ed emendamento 11 ritirati. 
Passiamo all’emendamento numero 12: emendamento 
modificativo al Piano Triennale Opere Pubbliche 
2007/2010 recupero e valorizzazione percorsi 
naturalistici lungo il Fiume Sossio. Perfetto. Se 
nessuno chiede di intervenire, lo mettiamo in 
votazione per appello nominale, Segretario. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per 
appello nominale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 17 Consiglieri: Sturiano 
Vincenzo, Ferrantelli Nicoletta, Coppola Flavio, 
Chianetta Ignazio, Marrone Alfonso, Meo Agata 
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Federica,  Cordaro Giuseppe, Sinacori Giovanni, 
Coppola Leonardo,  Di Girolamo Angelo, Cimiotta 
Vito, Genna Rosanna, Ingrassia Luigia, Galfano 
Arturo, Gandolfo Michele, Alagna Luana, Rodriquez 
Aldo.

Si sono astenuti n. 8 Consiglieri: Alagna Oreste, 
Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan, Rodriguez 
Mario, Arcara Letizia, Nuccio Daniele, Milazzo 
Giuseppe, Licari Linda.  

Sono assenti n. 5 Consiglieri: Ferreri Calogero, 
Angileri Francesca, Alagna Walter, Milazzo 
Eleonora, Piccione Giuseppa.   

PRESIDENTE STURIANO
Prendono parte alla votazione sull’emendamento 
numero 12: 25 Consiglieri comunali su 30, quorum 
richiesto per l’approvazione 13.  L’emendamento 
viene approvato con 17 voti favorevoli e 8 
astenuti. 

CONSIGLIERE MARRONE 
Presidente posso? 

PRESIDENTE STURIANO
Prego collega Marrone, per dichiarazione di voto. 

CONSIGLIERE MARRONE 
Ringrazio i Consiglieri. La proposta progettuale 
che crea, come diceva il Sindaco, occasione di 
lavoro. Io non vivo in quella zona, come dice la 
consigliera Linda, vivo in un’altra zona, però 
significa utilizzare, valorizzare una zona e 
creare un progetto che porta occasione di lavoro. 
Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
Perfetto. Passiamo all’emendamento numero 13. 
Collega Galfano. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Grazie Presidente, colleghi. Siccome è abbastanza 
lungo, mi limiterò soltanto ad enunciare alcuni 
punti, del resto l’abbiamo esaminato già. Con 
questo emendamento intendiamo:

Intervenire sulla spiaggia, perché alla spiaggia di 
Salinella è la spiaggia di città;
Intervenire sui marciapiedi di Via Roma;
Intervenire sulla Fontana del Vino, di fare un 
percorso archeologico religioso che porta dalla Via 
San Michele fino a di fronte una cava, restaurando e 
recuperando i due portali;
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Ed ancora il rifacimento del prospetto del 
palazzetto, del Palasport, la parte riguardante 
Viale Olimpia;
Nonché realizzazione dei servizi igienici al campo 
Paolini; 
Il rifacimento del nostro palazzo, la facciata 
principale del nostro palazzo; 
Un intervento nella chiesa di Piazza San Girolamo, 
un intervento minimo. È importante, perché la 
cosiddetta Piazza Palle che verremmo a sostituire 
quei pannelli che sono veramente brutti da vedere, 
non brutti i pannelli, sono malconci, e quindi 
dovremmo restaurare, recuperare quanto meno; 
Un intervento all’Antico Mercato e così pure nella 
Piazza di Contrada Bambina con un intervento di 40 
mila euro, nonché nella Piazza di Degerbato; 
E poi c’è il rifacimento dei marciapiedi del Viale 
Nazareno Gulino con un intervento di 40 mila euro; 
Ed il restauro, secondo me molto importante, della 
nostra Porta Garibaldi che purtroppo i calcinacci si 
vedono cadere ogni giorno; 
Nonché un impegno di spesa di 40 mila euro per 
impianti di videosorveglianza che sono sempre utili 
in un momento particolare per la nostra città. 

C’è ancora qualche altra cosa, ma comunque è 
stato già ampiamente esaminato. Sì, c’è il campo 
di calcio, pardon, chiedo scusa, il campo di 
calcio, però questo per un cofinanziamento Stato, 
Regione, Comunità. 
Il Palasport, abbiamo anche un intervento di 100 
mila euro. 
Grazie Presidente. E mi auguro che i colleghi 
diano la giusta rilevanza. Poi c’è la rotatoria 
di Cutusio, Presidente, che è importantissima 
questa, purtroppo ci sono state delle vittime, 
quindi è un’anticipazione di quello che si doveva 
realizzare nella Progettazione del 2018, viene 
realizzato nel 2017. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
Due a favore e due contro. 

CONSIGLIERE VINCI 
Presidente se posso. 

PRESIDENTE STURIANO
Prego consigliere Vinci, due minuti. 

CONSIGLIERE VINCI 
Grazie Presidente. Anche meno, spero meno 
Presidente. Intervento per dichiarazione di voto 
e nello stesso tempo lascio il gruppo libero 
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nella propria valutazione. Per quanto mi 
riguarda, mi astengo dalla votazione di 
quest’emendamento così come ho fatto in tutte, 
per le motivazioni che ho detto. Mi auguro che 
l’Amministrazione dimostra sensibilità al 
Consiglio comunale tutto, la maggioranza ed a 
tutti i Consiglieri di questa Assise nel 
riportare un nuovo Piano Triennale degno di 
chiamarsi tale. Ma voglio motivare espressamente 
su questo provvedimento, atteso che nello stesso 
ci sono dei lavori indicati che sono 
condivisibili, al di là del Viale Nazareno 
Gulino, e già mi sono espresso precedentemente. 
Ma ritengo di esprimere con un mio voto di 
astensione, perché non credo che lei sia nelle 
condizioni, lei, i promotori di questo 
emendamento, di essere così tecnici che nell’arco 
di 24, 48 ore da ieri a stamattina, siete stati 
in condizioni di mettere in campo un progetto 
preliminare o un progetto qualsivoglia, come lo 
chiamate voi su alcune opere indicate qua. Mi 
riferisco alla messa in sicurezza dei portali 
della chiesa di San Michele, dove, secondo me, la 
quantificazione di 50 mila euro impone un 
progetto a monte, almeno che non ce l’avete nel 
cassetto. Altre 100 mila euro per la 
riqualificazione del Viale Olimpia, e quindi il 
punto 5. La stessa cosa, per me sono progetti ad 
hoc, non è nel calderone delle manutenzioni 
straordinarie o ordinarie, ma indicando una 
somma, vuol dire che voi siete stati nelle 
condizioni di fare questi progetti e sono 
convinto, ahimè, che l’ufficio abbia commesso un 
eccesso di zeri nell’esprimere parere favorevole, 
almeno che lei non li ha consegnato ieri, l’altro 
ieri, perché anche in Commissione non c’erano, la 
realizzazione per esempio di Campo di Paolini a 
60 mila euro. Sicuramente lei ha tirato fuori un 
altro progetto. Così come la facciata del 
Palazzetto Aprile. Non capisco come ha 
quantificato lei nella somma 60 mila euro con il 
progetto… 

PRESIDENTE STURIANO
Scusate. 

CONSIGLIERE VINCI 
Aspetti. 

PRESIDENTE STURIANO
No, no. 

CONSIGLIERE VINCI 
Poi lei mi replica. 
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PRESIDENTE STURIANO
No, no, assolutamente, sicuramente. 

CONSIGLIERE VINCI 
Se lei c’ha progetti di questo tipo e non l’ha 
messo a conoscenza dei Consiglieri comunali, vuol 
dire che in torto non mi ritrovo io, ma è stato 
lei ad avere questi progetti o alcuni di voi, 
alcuni firmatari di questo emendamento, e ve li 
tenete tra di voi, li uscite il giorno in cui vi 
servono. Finisco per dire la manutenzione 
straordinaria della strada Vicinale Bufalata, mi 
hanno insegnato facendo il tecnico, per fare un 
progetto di una strada ci vuole una contabilità 
fatta, un compito metrico, una planimetria, una 
quantificazione, quanto (parola non chiara), 
quanto tappetino, quanto calcestruzzo e quanto 
altro. Voi siete stati bravi. Presidente, se è 
così, veramente lei è bravo, Arturo Galfano è 
bravo. Sono onorato di essere rappresentato da 
questa presidenza e da questo vicepresidente. 
Condanno, se è così, fortemente la mia 
Amministrazione che non è stata nelle condizioni 
di fare pervenire i progetti a questa Assise. 
Finisco, perché ancora non ho finito. 

PRESIDENTE STURIANO
Consigliere. 

CONSIGLIERE VINCI 
Finisco. 

PRESIDENTE STURIANO
Allora io le ho dato due minuti. 

CONSIGLIERE VINCI 
Finisco Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO
Sta parlando da dieci minuti (parole non chiare). 

CONSIGLIERE VINCI 
(parole non chiare). Presidente (parole non 
chiare). 

PRESIDENTE STURIANO
Ma lo sto facen… (parole non chiare) il 
dibattimento, lo faccio finire. 

CONSIGLIERE VINCI 
Finisco Presidente. 
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PRESIDENTE STURIANO
Entro i limiti però. 

CONSIGLIERE VINCI 
La manutenzione straordinaria del campo, dello 
stadio Nido Angotta, ha un progetto di un milione 
di euro. Siete così bravi a predisporre un 
progetto … (intervento fuori microfono)… Ora poi 
rispondete. Ho finito Presidente, era 
fondamentalmente per questo, per motivare il mio 
senso di astensione a questi emendamenti fatti, 
pur condividendo la buona parte di alcune opere 
indicate in questo emendamento. Io mi astengo, e 
lascio il gruppo libero di votare quello che 
ritiene di votare. 

PRESIDENTE STURIANO
Ma ci mancherebbe. Sicuramente sono state fatte 
tutte quelle cose che la norma prevede. Sono 
tutti interventi pianificati e calati. Sono tutti 
che in tempi non sospetti sono stati richiesti, 
punto. Poi quando volete, ci sono le 
documentazioni che possono essere fornite. Dopo 
ci riserviamo di intervenire. Allora, mettiamo in 
votazione Segretario, per appello nominale. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per 
appello nominale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 15 Consiglieri: Sturiano 
Vincenzo, Ferrantelli Nicoletta, Chianetta 
Ignazio, Marrone Alfonso, Meo Agata Federica,  
Cordaro Giuseppe, Coppola Leonardo, Di Girolamo 
Angelo, Cimiotta Vito, Genna Rosanna, Ingrassia 
Luigia, Galfano Arturo, Gandolfo Michele, Alagna 
Luana, Rodriquez Aldo.

Si sono astenuti n. 9 Consiglieri: Alagna Oreste, 
Coppola Flavio, Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo 
Ivan, Sinacori Giovanni, Arcara Letizia, Nuccio 
Daniele, Milazzo Giuseppe, Licari Linda.  

Sono assenti n. 6 Consiglieri: Ferreri Calogero, 
Rodriguez Mario, Angileri Francesca, Alagna 
Walter, Milazzo Eleonora, Piccione Giuseppa.   

PRESIDENTE STURIANO
Prendono parte alla votazione sull’emendamento 
numero 13: 24 Consiglieri comunali su 30, quorum 
richiesto per l’approvazione 13.  L’emendamento 
viene approvato con 15 voti favorevoli e 9 
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astenuti. 
Per dichiarazione di voto il collega Arturo 
Galfano. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Presidente, io voglio rispettare i termini da lei 
predisposti di due minuti, e volevo soltanto 
prendere ad esempio un paio di argomenti che ha 
citato il mio collega Vinci. Capisco il suo 
dispiacere oggi. Mi dispiace ce parla al 
telefono, io posso pure attendere. Soltanto una 
precisazione. Per quanto riguarda il progetto 
dello stadio, non l’ho fatto io, ma è inserito 
dall’Amministrazione, mi dà conferma l’ingegnere 
qui vicino. Per quanto riguarda la chiesa… 

PRESIDENTE STURIANO
Anno 2018. 

 CONSIGLIERE GALFANO 
C’è il progetto Stato 1 milione e 100 mila euro. 
È vero ingegnere? Ed è una. Per quanto riguarda 
la chiesa di San Michele, non nasce questa cosa 
qui, c’è stata una mia interrogazione. Ho 
interessato il dirigente responsabile della 
sezione architettonica che mi ha detto la cifra, 
quanto ci vuole esattamente. Per quanto riguarda 
il Palazzo 7 Aprile, collega Vinci, noi abbiamo 
qui un documento firmato dall’Ingegnere Patti che 
ci quantifica 60 mila, quindi non siamo tanto 
bravi. Leggiamo soltanto le carte e ci preveniamo 
un poco. … (intervento fuori microfono)… Ma le 
chiediamo. Io le chiedo. E lei fa male a non 
chiedere, o quanto meno fa male l’Amministrazione 
a non dargli a lei. … (intervento fuori 
microfono)… Lei me lo chiede ed io glielo sto 
dicendo. Grazie.  

PRESIDENTE STURIANO
Scusate. Andiamo avanti. Emendamento numero 14: 
Emendamento aggiuntivo al Programma Triennale 
Opere Pubbliche 2017/2019. Questo è l’emendamento 
presentato dalla Commissione Pubblica Istruzione. 
…(intervento fuori microfono)…Sì, dal Presidente 
della Commissione Pubblica Istruzione. Collega 
Ingrassia, se lo vuole relazionare.  

CONSIGLIERE INGRASSIA 
Sì, grazie Presidente. Come più volte ho detto e 
come si può evincere dai verbali della 
Commissione, abbiamo lavorato, abbiamo chiesto il 
report sugli impianti sportivi e sullo stato 

85



attuale dei lavori delle scuole del territorio 
marsalese. Ho detto anche che abbiamo invitato 
l’Assessore che ci ha rincuorato, perché su molte 
criticità ci siamo resi conto che, di fatto, 
erano criticità che stavano per essere alcune 
risolte ed altre in fase di attuazione, altre con 
i finanziamenti e con i progetti che sono stati 
avviati alcuni ora altri in precedenza e che 
quindi ora vengono appaltati. Pur non di meno 
permangono alcune criticità. E da un incontro, 
anche con il funzionario e con l’ingegnere Peppe 
Giacalone - per un attimo avevo dimenticato - è 
emersa, su richiesta specifica di alcuni 
colleghi, quanto è necessario per avviare i 
lavori, per la sistemazione totale delle scuole e 
soprattutto per la messa in sicurezza, fermo 
restando che le scuole - per non creare 
allarmismo dal punto di vista strutturale - ci 
hanno assicurato essere sicure. In molti casi 
mancano certificazioni, in altri qualche problema 
con le caldaie, insomma cose che possono essere 
sanate. È vero che ci vuole una programmazione e 
che tutto non possa essere fatto nel giro di un 
anno. Come avevo annunciato, non è un emendamento 
provocatorio, pertanto la somma richiesta viene 
messa nell’immediato, ma l’abbiamo spalmata 
insieme ad altri colleghi per le scuole 
elementari e materne e per le scuole medie, due 
capitoli differenti nei due anni avvenire 2018 e 
2019. Credo che questo sia per un senso di 
responsabilità, quando parliamo di scuole del 
territorio marsalese, parliamo di scuole e di 
luoghi dove vivono i nostri figli, i ragazzi, gli 
insegnanti, tutti gli operatori della scuola. 
L’Amministrazione si è impegnata e sta facendo 
tanto sulle scuole. Questa è una richiesta di 
proseguire e di avviare un lavoro di 
programmazione per fare in modo che tutte le 
scuole possano avere anche certificazioni e 
conseguentemente, a seguito delle certificazioni… 
Cioè avere la certificazione significa che nella 
scuola tutto va bene, dalla caldaia al 
termosifone, dai problemi che riguardano gli 
impianti, per le cose sismiche, insomma tutto ciò 
che riguarda appunto l’adeguamento per la 
sicurezza nelle scuole del territorio marsalese. 
Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
Sì, due a favore e due contro. Collega Coppola. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Grazie Presidente. Allora, il gruppo dell’UDC 
preannuncia il voto favorevole. È un emendamento 
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che è frutto di un lavoro attento e certosino 
svolto dalla Commissione. E non è un emendamento 
fatto all’ultimo minuto tanto per presentarlo, 
perché ritengo che tutti gli emendamenti siano 
buoni e tutti possono essere condivisibili, ma a 
nostro avviso, noi ci siamo astenuti proprio 
perché riteniamo che sarebbero dovuti venire da 
un lavoro svolto in maniera attenta dalla 
Commissione ai Lavori Pubblici. Per questo noi 
voteremo favorevolmente. Il nostro voto sarà 
contrario per l’emendamento numero 15, e 
preannunciamo che non parteciperemo ai lavori del 
voto finale per quanto riguarda il Piano 
Triennale, perché su 15 emendamenti ce ne sono 6 
ritirati, 7 ritirati e 8 favorevoli, giustamente 
chi ha votato favorevolmente tutti gli 
emendamenti ha anche l’onere e l’onore di votarsi 
anche il Piano Triennale delle Opere Pubbliche 
che non è sicuramente nostro. Questo vale per la 
maggioranza, per quella parte di opposizione che 
ha condiviso con alcuni gruppi di maggioranza gli 
emendamenti che sono stati fatti tra ieri ed 
oggi. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO
Segretario, metta in votazione l’emendamento 
numero 14 per appello nominale. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per 
appello nominale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 17 Consiglieri: Sturiano 
Vincenzo, Ferrantelli Nicoletta, Coppola Flavio, 
Chianetta Ignazio, Marrone Alfonso, Meo Agata 
Federica, Cordaro Giuseppe, Sinacori Giovanni, 
Coppola Leonardo, Di Girolamo Angelo, Cimiotta 
Vito, Genna Rosanna, Ingrassia Luigia, Galfano 
Arturo, Gandolfo Michele, Alagna Luana, Rodriquez 
Aldo.

Si sono astenuti n. 2 Consiglieri: Nuccio 
Daniele, Milazzo Giuseppe.  

Sono assenti n. 11 Consiglieri: Alagna Oreste, 
Ferreri Calogero, Vinci Antonio, Gerardi 
Guglielmo Ivan, Rodriquez Mario, Arcara Letizia, 
Angileri Francesca, Alagna Walter, Milazzo 
Eleonora, Piccione Giuseppa, Licari Linda. 
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PRESIDENTE STURIANO
Prendono parte alla votazione sull’emendamento 
numero 14: 19 Consiglieri comunali su 30, quorum 
richiesto per l’approvazione 10.  L’emendamento 
numero 14 viene approvato con 17 voti favorevoli 
e 2 astenuti. 
Passiamo all’emendamento numero 15. 
Si esprime parere favorevole di Regolarità 
Tecnica. 
Si esprime parere favorevole di Regolarità 
Contabile. 

CONSIGLIERE LICARI
Mi scrivo a parlare Presidente posso? 

PRESIDENTE STURIANO
Prego, prego! 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Grazie Presidente, colleghi. È una dichiarazione 
di voto sia su questo emendamento sia 
sull’approccio generale che andremo a dare di qui 
a breve, perché oltre il dato politico che prima 
il collega si è arrabbiato, capisco il momento di 
difficoltà di 5 Stelle dopo tante vicissitudini 
che hanno, però il dato politico che emerge è che 
il Movimento 5 Stelle di Marsala è perfettamente 
in linea con i voleri del gruppo Ruggirello, ben 
venga per il Movimento 5 Stelle. Di fatto però 
l’emendamento che andremo a trattare di qui a 
breve, l’emendamento 15… Non ho voluto parlare 
per tutta la seduta ed avevo già chiaro 
l’indirizzo del mio voto già da una settimana, 
solo che sono cambiate per dichiarazioni di voto. 

PRESIDENTE STURIANO
Consigliere grazie, entri nel merito 
dell’emendamento. Lei sta facendo una discussione 
di carattere generale. La può fare sul piano. 

CONSIGLIERE NUCCIO
Populista, populista. Una dichiarazione 
populista. 

PRESIDENTE STURIANO
Lei la può fare poi sull’approvazione del piano, 
mi consenta. 

CONSIGLIERE NUCCIO
Io faccio una dichiarazione in merito… 

PRESIDENTE STURIANO
2 minuti sull’emendamento! 
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CONSIGLIERE NUCCIO
E sarò brevissimo, se non mi interrompe però. 
L’emendamento in oggetto, cari colleghi e cari 
amici della stampa, seppur un emendamento che va 
a modificare il piano per il 2018, ci rimanda 
indietro di una trentina d’anni, almeno, quando i 
Piani Triennali, tanti abbiamo sbandierato 
condivisione o meno, vertevano attorno 
all’inserimento delle famose strade e stradelle. 
…(intervento fuori microfono)… E lei lo voterà 
magari, e va bene. Perché? Questo è il frutto di 
giochi che ci stanno quelli della politica per 
aggranellare qualcosa. Io credo, è il giudizio 
che do molto modestamente su questo. Parliamo di 
80 mila euro per la strada Matarocco. 

PRESIDENTE STURIANO
Consigliere. 

CONSIGLIERE NUCCIO
Mi faccia finire. A (parola non chiara) 80 mila. 

PRESIDENTE STURIANO
Consigliere. 

CONSIGLIERE NUCCIO
Contrada Bambina 50 mila, Cardilla 40, 
Ventrischi, quindi un po’ tutto il territorio, 
abbiamo accontentato i cittadini di quelle zone, 
saranno contenti. Di contro però la riflessione 
che va fatto sull’aspetto generale e sul perché 
avevo deciso la mia astensione, già qualche 
giorno fa, è il ragionamento, l’unico che non 
abbiamo trattato in due giorni, tre giorni di 
serrate votazioni, che è l’aspetto politico che 
sta dietro all’approvazione dell’atto più 
importante di tutto l’anno, il Piano Triennale e 
quindi il Bilancio. E quando si diceva… Io ho 
peccato nell’averlo detto in più occasioni 
pubblicamente, tutto per me si riduce ad una 
questione di metodo, e quindi… 

PRESIDENTE STURIANO
Consigliere. 

CONSIGLIERE NUCCIO
Sì, sì, sono nel merito dell’emendamento. 

 PRESIDENTE STURIANO
Allora io le sto togliendo la parola, perché 
questo è un ragionamento che lei deve fare sul 
piano complessivamente. Le ho dato la parola 
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sull’emendamento. 

CONSIGLIERE NUCCIO
Mi scrivo per la votazione finale al primo posto. 

PRESIDENTE STURIANO
E le do la parola. Sta facendo un ragionamento 
che non… Perfetto. Il consigliere Rodriquez aveva 
chiesto di intervenire prima. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Allora, caro collega Nuccio, io capisco la tua 
difficoltà nel recepire una tua maggioranza 
spaccata all’ennesima potenza. Che tu… …
(intervento fuori microfono)… No, a te ti 
riguarda e come, perché tu stai parlando con me 
quando dovresti parlare con pezzi della tua 
maggioranza che hanno votato positivamente agli 
emendamenti. Io personalmente… 

PRESIDENTE STURIANO
Consigliere, stessa cosa. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
No, mi consenta Presidente. Io non accetto 
nessuna accusa da parte del consigliere Nuccio, 
perché è storia che io ho votato, secondo 
coscienza e secondo i dettami del cittadino, 
perché non ho fatto altro che fare gli interessi 
del cittadino su tutti gli emendamenti calati. 
Quindi questa sua provocazione quando lei mi 
parla di ambientalismo, lei, e mi vota contro 
l’emendamento calato dal consigliere Marrone. Ma 
mi faccia il piacere. …(intervento fuori 
microfono)… fa solamente solo ridere.

PRESIDENTE STURIANO
Scusate, scusate, scusate, non voglio aggiungere 
altro. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
E comunque le preannuncio, su questo emendamento 
voterò contrario, perché non sono d’accordo alle 
stradelle ed alle strade come dice lei. 

CONSIGLIERE COPPOLA 
Posso Presidente? 

PRESIDENTE STURIANO
Il collega Coppola. 

CONSIGLIERE COPPOLA 
Poco fa abbiamo preannunciato il voto negativo, 
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ma non perché siamo contrari alle strade 
secondarie, perché già su questo ci eravamo 
confrontati con il Sindaco proprio lamentando io 
un controllo generale del territorio. Invece io 
penso che queste proposte debbano essere frutto 
di un’elaborazione, di uno studio fatto a posta 
sullo stato d’uso delle strade. 

PRESIDENTE STURIANO
Bravo. 

CONSIGLIERE COPPOLA 
Sul transito. 

PRESIDENTE STURIANO
Bravo. 

CONSIGLIERE COPPOLA
Sulle abitazioni, perché non si può fare una 
strada qua, una strada là, solo per inserirla nel 
Piano Triennale dei lavori. …(intervento fuori 
microfono)… Mi faccia finire collega, io non ho 
parlato. Tutta la serata siamo stati muti. Io non 
ce l’ho né con lei né con gli altri. Sto 
solamente motivando il perché nonostante io 
avessi lamentato che le strade secondarie sono 
utili tanto quanto le strade primarie, però è 
anche vero che devono esser essere frutto di uno 
studio complessivo basato sulle criticità e sullo 
stato d’uso delle strade stesse, fatte a “muzzo”, 
perché io ho la casa a Via Tunisi o perché prendo 
voti a Via Tunisi, perché quello li prende a Via 
Trapani, queste sono cose che a noi non 
appartengono. Solo per questo noi votiamo 
contrario, ma comunque ritengo emendamenti che 
possono, giustamente saranno anche 
giustificabili. Questo proprio serve per dare 
stimolo eventualmente per il prossimo Piano 
Triennale Opere Pubbliche di pianificare uno 
stato d’uso vero e reale di tutte quelle che sono 
le strade non principali. Tutto qua Presidente. 
Ma comunque il voto è contrario. Anche perché è 
inserito nel 2018, non è questo il problema. 

PRESIDENTE STURIANO
Collega Coppola, condivido perfettamente la sua 
impostazione. Mi riservo di intervenire 
complessivamente, così mi spiegheranno gli 
interventi calati nel Piano Triennale delle Opere 
Pubbliche, come sono stati calati e quale 
criterio hanno utilizzato. Non so se sono chiaro. 
Il piano è stato votato dall’Amministrazione e 
sono stati chiamati decide d’interventi. Allora 
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c’è qualcosa che non torna. … (intervento fuori 
microfono)… Non è questo il problema. Ci 
riserviamo successivamente, perché continuo a 
dire … (intervento fuori microfono)… Vale la 
stessa cosa. Non ho condiviso gli emendamenti 
l’anno scorso del collega Vinci, quando ha tolto 
determinati punti che erano inseriti, così come 
non ho condiviso l’aver tolto nove interventi, 
perché ci abitano cittadini che pagano le tasse e 
continuano a farlo subendo disagi, punto. … 
(intervento fuori microfono)… Non è questo il 
momento, l’ho detto poco fa. Mi auguro che l’aula 
invece, in maniera seria, su tante cose si 
confronti, perché mi dispiace che molti 
interventi che io stesso volevo votare, la strada 
di Mafi, la Strada Scarica Morti, che io diversi 
anni assieme al collega Milazzo abbiamo inserito, 
non hanno mai dato seguito. Queste sono strade 
principali, calate anche nel piano d’intervento 
protezione civile. 

CONSIGLIERE LICARI
Posso Presidente, mi scusi. 

PRESIDENTE STURIANO
Scusate, scusate. Collega Marrone prego, 
sull’emendamento. 

PRESIDENTE MARRONE 
Grazie Presidente, sicuramente sì. Io vivo in 
città, quindi se all’emendamento sono state 
aggiunte queste realizzazioni di manto stradale 
sulle strade secondario, vuol dire che c’è 
l’urgenza e che ci vuole sicurezza, come parla il 
Sindaco. E poi il territorio non è solo centro o 
Via Salemi o Via Mazzara, è anche periferia, 
perché i cittadini pagano concessione edilizia, 
pagano le tasse e vogliono servizi. Grazie. 

CONSIGLIERE LICARI
Presidente posso? 

PRESIDENTE STURIANO
Per dichiarazione di voto sì. 

CONSIGLIERE LICARI
No, io voglio risponderle. Forse non mi sono 
spiegata Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO
Per dichiarazione di voto. 

CONSIGLIERE LICARI
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No, mi faccia parlare, visto che lei ha 
richiamato la Via Scarica Morto. Io ho detto che 
i tecnici mi hanno confermato che non ci sono 
problemi, il punto è già inserito, rimane il 
punto 103. Si adopereranno, se verrà fuori un 
piano… 

PRESIDENTE STURIANO
Collega condivido. 

CONSIGLIERE LICARI
C’è un atto d’indirizzo che lei può 
sottoscrivere, anzi mi auguro che lo sottoscriva 
e lo condividiamo. 

PRESIDENTE STURIANO
Collega, lo posso sottoscrivere. Anche perché 
quell’intervento Assessore Pino Milazzo, l’ha 
inserito il sottoscritto. 

CONSIGLIERE LICARI
E condividiamo benissimo. 

PRESIDENTE STURIANO
Ed allora ci troviamo d’accordo. Il collega 
Sinacori che abita in quella zona, condivide, 
perché… 

CONSIGLIERE LICARI
Assolutamente sì. 

PRESIDENTE STURIANO
Scusate. 

CONSIGLIERE LICARI
Ma tutti i Consiglieri possono condividerlo. 

PRESIDENTE STURIANO
Scusate, già si sono espressi. Per dichiarazione 
di voto si sono espressi. Mettiamo in votazione 
l’emendamento numero 15. Per appello nominale, 
votiamo. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per 
appello nominale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 13 Consiglieri: Sturiano 
Vincenzo, Ferrantelli Nicoletta, Chianetta 
Ignazio, Marrone Alfonso, Meo Agata Federica,  
Cordaro Giuseppe, Coppola Leonardo, Di Girolamo 
Angelo, Cimiotta Vito, Genna Rosanna, Ingrassia 
Luigia, Galfano Arturo, Alagna Luana.
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Hanno votato no n. 4 Consiglieri: Coppola Flavio, 
Sinacori Giovanni, Gandolfo Arturo, Rodriquez 
Aldo. 

Si sono astenuti n. 6 Consiglieri: Vinci Antonio, 
Rodriguez Mario, Arcara Letizia, Nuccio Daniele, 
Milazzo Giuseppe, Licari Linda.  

Sono assenti n. 6 Consiglieri: Alagna Oreste, 
Ferreri Calogero, Gerardi Guglielmo Ivan, 
Angileri Francesca, Alagna Walter, Milazzo 
Eleonora, Piccione Giuseppa.   

PRESIDENTE STURIANO
Prendono parte alla votazione sull’emendamento 
numero 15: 23 Consiglieri comunali su 30, quorum 
richiesto per l’approvazione 12. La proposta di 
emendamento numero 15 viene approvata con 13 voti 
favorevoli 3 voti contrari e 7 astenuti. 
A questo punto, visto che tutti gli emendamenti 
sono stati esitati, passiamo alla votata del 
Piano Triennale così come emendato. Per 
dichiarazione di voto il collega Milazzo prima ed 
il collega Nuccio dopo. Prego collega Milazzo. 

CONSIGLIERE MILAZZO 
Grazie Presidente. Colleghi Consiglieri, 
Amministrazione. Presidente, io ritengo che 
stasera si sia chiusa una pagina oscura, una 
pagina nera di quella che è l’Amministrazione di 
questa città, siamo chiari. Ci siamo ritrovati, o 
vi siete ritrovati a votare 15 emendamenti che 
poi non sono 15, ma sono 60 o 70 tutti presentati 
dalla maggioranza. È la cosa più strana, più 
assurda che io abbia mai potuto vedere in questo 
Consiglio comunale. Questo perché dico che è la 
pagina più scura di questa città. Caro Sindaco, 
qua le cose sono due o in fase di assesto non 
avete avuto la capacità di collegare le vostre 
menti con le braccia, oppure non c’è più la 
volontà di portare avanti quella che è la sua 
azione Amministrazione, sicuramente non la mia. 
Ragion per cui, così come ho detto all’inizio, 
non la voglio fare lunga, che non ero d’accordo 
agli emendamenti perché non ho condiviso, perché 
non mi sono coinvolto con gli altri a farli, così 
come non condividevo il piano nella sua 
interezza, perché non sono stato neanche io 
coinvolto nella stesura di questo piano. Per 
farla corta, l’unico invito che posso dare qual 
è? Azzeri la sua maggioranza, fa punto, palla al 
centro e ricominciamo tutto da capo. Noi possiamo 
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essere disponibili ad una collaborazione di 
programma (parola non chiara), però così 
sicuramente non ha chiuso una pagina positiva da 
questa città. Io praticamente non parteciperò al 
voto finale, perché l’ho già motivato, non ho 
nessun interesse a poterlo votare, per cui vi 
auguro a tutti buon voto, e ci vediamo alla 
prossima puntata. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
Il collega Nuccio prima, il collega Vinci dopo. 
Prima c’era… Collega Nuccio prego! 

CONSIGLIERE NUCCIO
Grazie Presidente. Se c’è attenzione in aula. 
Riprendo il ragionamento che avevo iniziato, 
perché quanto accade oggi, cari colleghi… Ecco, 
ero arrivato a quel punto quando ho iniziato poco 
fa sulla questione stradelle, che già da tempo 
avevo meditato una mia linea sul voto, che era 
quella dell’astensione, pensando che forse si 
sarebbe trovata… 

PRESIDENTE STURIANO
Scusate, scusate, scusate. 

CONSIGLIERE NUCCIO
Però si calmi ed usi degli atteggiamenti consoni 
ad un’aula, perché siamo in aula. 

PRESIDENTE STURIANO
Scusate, vi volete rivolgere alla presidenza, 
scusate. 

CONSIGLIERE NUCCIO
Certo. 

PRESIDENTE STURIANO
Collega Rodriquez, grazie. 

CONSIGLIERE NUCCIO
Allora se c’è un minimo di ordine, io continuo. 
Perché oggi abbiamo assistito ad una cosa che più 
o meno forse dimenticheremo fra qualche 
settimana, come è accaduto anche l’anno scorso. 
Si disse che era stata una vittoria, però vorrei, 
non lo tiro più in ballo, ma da tutti quanti 
emerga che il Consiglio comunale di Marsala ha 
deciso che una delle opere che non c’era davvero 
nulla da contestare su quello, era il 
completamente della Via Salemi, l’abbiamo sempre 
detto, questa non c’è più, ed il Consiglio 
comunale deve assumersi le sue responsabilità. 
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PRESIDENTE STURIANO
Mezzo stralcio. 

CONSIGLIERE NUCCIO
Mezzo Stralcio. 

PRESIDENTE STURIANO
Le risorse ci sono, se le guardi attentamente ci 
sono le dovute risorse. 

CONSIGLIERE NUCCIO
Mezzo quest’anno. 

PRESIDENTE STURIANO
Ci sono le dovute… A quanto pare è distratto. 
Legga attentamente quante sono le risorse sulla 
Via Salemi. 

CONSIGLIERE NUCCIO
Sì, sì. Va beh, però il dato… Questo volevo dire 
prima, che abbiamo tralasciato un po’ tutti, il 
fatto che sì l’approvazione del Bilancio del 
Piano Triennale delle Opere Pubbliche di 
conseguenza è un atto tecnico, ma di fatto è 
l’atto per eccellenza politico che ogni anno 
siamo chiamati a fare. Io ritenevo già qualche 
tempo fa sbagliato arrivare ad una votazione così 
delicata nelle condizioni in cui siamo arrivati, 
con fratture che io credo siano insanabili. Poi 
attenderemo esiti di altre cose fra qualche mese, 
chi lo so. Però quando già mesi fa dicevamo 
campanelli d’allarme importanti… E la mia tesi 
rimane sempre la stessa, il riconoscere che la 
eterogeneità di una maggioranza originale 
difficilmente sarà ricomponibile, l’unica strada 
da ricercare - e per questo quelli come me sono 
stati messi all’angolo quali sovversivi romantici 
di una politica che non c’è più - è l’idea che 
non si può amministrare, se non prendiamo atto 
che la percezione che ha la città di noi, perché 
io dico ancora noi quando parlo di una quadra di 
governo, non è del tutto o forse per niente 
positiva. Questo ci avrebbe messo nelle 
condizioni di poter portare atti coraggiosi, non 
dico infischiandocene del Consiglio, perché io 
faccio parte di questo Consiglio che è 
l’istituzione sovrana e l’abbiamo più volte 
detto, ma quanto “istituzione sovrana” per 
partito preso e per rappresaglie e per 
schermaglie che vanno oltre la necessità dei 
cittadini, si vota una cosa piuttosto che 
un’altra solo per rappresaglia. Io ricordo a 
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tutti la votazione di un atto pacifico, 
Presidente, che era la questione delle case 
popolari da riattenzionare, riguardare 
l’espressione scolastica, parlare di tutte quelle 
cose lì, e venivano bocciati quegli atti per poi 
ripresentarne altri, l’avete fatto voi come atti 
di indirizzo della Commissione sociale. Io chiedo 
alla Presidente Arcara, abbiamo già avviato 
l’iter per l’astensione, vero? Io credo di no, 
con rispetto della collega Arcara, perché non 
avrete il tempo per fare quello. E quella 
rappresaglia, perché noi votiamo o no le cose in 
base a chi le presenta, ha portato a questo. Ed 
oggi invece abbiamo approvato un Piano Triennale 
che io non avrei votato comunque, perché penso un 
Piano Triennale ed un Bilancio vanno davvero 
condivisi prima ancora che con la politica, anche 
con la politica, ma soprattutto con la città. La 
qualcosa non è stata fatta. Il tema rimane lo 
stesso Sindaco. Io vorrei che per una volta, qui 
in aula, nell’Assemblea nostra, lei rispondesse a 
quelle che sono contestazioni che può non 
condividere, ma che credo meritano la stessa 
dignità di tutte le altre considerazioni di tutti 
gli altri gruppi, e cioè sulla questione che ho 
sempre contestato che è la questione del metodo, 
la necessità di circondarsi di colleghi, di 
Assessori. E non vorrei… So che l’Assessore 
Passalacqua se la prenderà, però non va bene se 
per quattro sedute la stimola e la stimoliamo a 
darci una visione su qualcosa. Ha provveduto alla 
cancellazione delle scritte neofasciste nel 
centro storico? Io credo di no, perché sono 
ancora lì. E quindi stiamo legittimando 
involontariamente quella cosa. Assessore 
Passalacqua, Assessore Angileri, ci saremmo 
limitati, caro Sindaco, a comprare dei fax, se i 
miei Assessori devono essere dei passacarte per 
il Sindaco, che di conseguenza ha preferito 
essere, secondo me sbagliando, il parafulmine 
totale di responsabilità che molto spesso non ha 
nemmeno. Questo ci ha portato a scollarci 
completamente o in gran parte dalla città. Di 
conseguenza, Presidente, mi faccia completare, mi 
taccio veramente a breve, si è confusa la lealtà, 
che per due anni insieme al mio gruppo ho cercato 
di mantenere sulle cose più impopolari, perché 
era giusto così, perché erano atti giusti dal mio 
punto di vista e sarei disposto a rifare tutte le 
stesse scelte che negli ultimi due anni ho fatto, 
anche quando la città non era con noi, perché era 
impopolari… Molto spesso un’Amministrazione sana, 
ed in quella fase io ero con voi a piè pari, se 
ne infischia dell’impopolarità e fa le cose che 
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sono necessarie. In questi due anni abbiamo fatto 
anche cose necessarie che vedranno gli altri. Si 
è confuso, ad un certo punto del nostro percorso, 
Presidente, il concetto di lealtà che è una cosa 
troppo sacra per me, per essere confusa con 
l’accondiscendenza a priori. Questo metodo, 
questo modo di operare… Perché se io dico e 
chiedo che fine ha fatto il centro Spar di 
Perino, dove abbiamo investito, con un fondo del 
Ministero, 300 mila euro, faccio delle semplici 
considerazioni, mi risulta che dai palazzi si 
levino gli scudi di Assessori che valutano quelle 
richieste come attacchi. Perché quando dissi che 
i servizi sociali, Segretario lei lo sa, ed io 
credo che manco questo anno presenteranno le 
autocertificazioni. Perché quando dissi che il 
settore servizi sociali profondamente inquinato 
da conflitti d’interesse, nessuno o pochissimi si 
sono sentiti in dovere di dire “Siamo con te”. 
Questi sono i motivi per cui io dico che la 
lealtà è una cosa troppo sacra per continuare su 
quella linea. Di conseguenza politicamente la 
domanda che io metterei come titolo, per chi farà 
i titoli domani, gli articoli di domani, è: 
“Perché ci siamo ridotti a questo”. E fugo ogni 
dubbio, quanto già all’inizio sapevo di operare 
una certa linea sulle votazioni, io sapevo che 
mai avrei dovuto legittimare l’indirizzo -
Presidente mi faccia completare, mi ascolti – che 
da una parte politica che ha deciso ufficialmente 
di svelarsi e presentarsi all’aula come l’anti 
Amministrazione che ha trovato una sua 
maggioranza. Negli anni 80 con una vecchia legge 
elettorale avremmo già cambiato 
l’Amministrazione, per fortuna non è così. Ma io 
mai avrei legittimato un metodo o votando, 
facendo un assist a quelle forze (parole non 
chiare)… 

PRESIDENTE STURIANO
Consigliere Nuccio. 

CONSIGLIERE NUCCIO
No, mi faccia completare. 

PRESIDENTE STURIANO
Consigliere, ma non è che lei può fare (parole 
non chiare). 

CONSIGLIERE NUCCIO
Sì, sì. 

PRESIDENTE STURIANO

98



Io la invito a fare una dichiarazione sul Piano 
Triennale. 

CONSIGLIERE NUCCIO
Stiamo parlando di Piano Triennale e le 
motivazioni che stanno dietro un Piano Triennale 
sono motivazioni politiche. E questo (parole non 
chiare). 

PRESIDENTE STURIANO
Collega Nuccio. … (intervento fuori microfono)… 
Quando discuteremo di… 

CONSIGLIERE NUCCIO
Allora o mi fa cacciare dai Vigili Urbani o mi fa 
completare. Decida lei. 

PRESIDENTE STURIANO
E secondo lei… Il suo è un atteggiamento 
corretto? 

CONSIGLIERE NUCCIO
Mi faccia cacciare dai Vigili Urbani o mi fa 
completare. 

PRESIDENTE STURIANO
Il suo è un atteggiamento corretto? Mi faccia 
capire. 

CONSIGLIERE NUCCIO
Stavo esattamente dicendo che l’indirizzo che 
l’aula ha preso… Io speravo che almeno questo 
anno, dopo tre anni, quasi, l’aula si emancipasse 
dai voleri e dalla (parola non chiara) di un 
Presidente che sempre meno super partes, sempre 
più capo di una fronda belligerante a prescindere 
dalla bontà o meno degli atti che andiamo a 
trattare. 

PRESIDENTE STURIANO
Consigliere Nuccio (parole non chiare). 

CONSIGLIERE NUCCIO
Concludo davvero sono illazioni politiche, ho 
diritto di farle. 

PRESIDENTE STURIANO
La prego! 

CONSIGLIERE NUCCIO
Che tutti quei colleghi che nell’ultimo anno 
hanno detto che sarebbe… Collega Coppola, collega 
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Galfano… E poi al collega Galfano dico solo che 
gli atteggiamenti del tagliare testa, lasciamole 
alle tribù indigene del centro Africa del… 

PRESIDENTE STURIANO
Grazie collega Nuccio, grazie, grazie. 

CONSIGLIERE NUCCIO
Ok, no, no, ho concluso. Sto concludendo. 

PRESIDENTE STURIANO
Grazie, grazie. 

CONSIGLIERE NUCCIO
E non lasci… 

PRESIDENTE STURIANO
Grazie, grazie, grazie. 

CONSIGLIERE NUCCIO
Non ho concluso, ma sto per concludere.  

PRESIDENTE STURIANO
La seduta è sospesa. 

CONSIGLIERE NUCCIO
Ed io continuerò a parlare comunque. 

PRESIDENTE STURIANO
Allora o lei riporta… 

CONSIGLIERE NUCCIO
Io continuo a parlare comunque. 

PRESIDENTE STURIANO
Allora collega, mi faccia la cortesia, io la 
faccio parlare, la faccio intervenire, però… 

CONSIGLIERE NUCCIO
No, lei non mi consente come permesso, è un 
diritto mio. E lei torni a fare il Presidente che 
è primo fra pari. Maledetto il giorno in cui gli 
ho dato pure il voto. Mannaggia a me.  

PRESIDENTE STURIANO
Scusi, collega Nuccio, poi mi spiegherà dopo. 

CONSIGLIERE NUCCIO
Mi faccia completare. Avrei già finito se non mi 
interrompeva in ogni istante. 

PRESIDENTE STURIANO
Cioè non mi metta nelle condizioni di sospendere 

100



la seduta. 

CONSIGLIERE NUCCIO
Ora, decidiamo per il futuro. Se è ancora il caso 
di arrampicarci sugli specchi cercando una 
maggioranza che non c’è da un sacco di tempo, da 
Marsala Scola e compagnia o provare a 
riallacciare quel rapporto. L’invito che faccio 
all’aula è davvero di sganciarci definitivamente 
da un indirizzo di pochi che hanno in più 
occasione svilito la dignità di questa aula, 
soprattutto quando il Presidente del Consiglio 
tacciò di venduti quei colleghi che, secondo la 
sua visione, facevano da stampella. Voglio 
chiudere con questo. Oggi è l’occasione, 
altrimenti dobbiamo tacere per sempre, e l’ha 
detto anche lei facendo un minimo di terrorismo, 
se non si vota il Piano Triennale che succede? Se 
non si vota il Piano Triennale non si vota il 
Bilancio e ce ne andiamo a casa. Visto che da più 
parti abbiamo detto che questa è la soluzione per 
mettere fine ad un’Amministrazione, secondo voi, 
fallimentare, votate contro. Io cambio il mio 
voto che era di astensione. Io voterò contro. 

PRESIDENTE STURIANO
Scusi, scusate. Grazie.  

CONSIGLIERE NUCCIO
E vi invito a farlo tutti, e chiudiamo questa 
esperienza. 

PRESIDENTE STURIANO
Collega grazie, grazie. 

CONSIGLIERE NUCCIO
Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
… (intervento fuori microfono)… Ma quale fianco 
collega, quale fianco? Poi il dibattito politico 
a Bilancio approvato lo faremo. Lo faremo! Perché 
il collega Nuccio ancora per l’ennesima volta non 
si è reso conto delle dichiarazioni che ha fatto. 

CONSIGLIERE GENNA 
Votiamo la mozione di sfiducia, ce ne andiamo 
tutti a casa collega, non solo i Consiglieri. 

CONSIGLIERE NUCCIO
Votiamo contro tutti o votiamo il piano Sturiano. 

PRESIDENTE STURIANO
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Scusate, basta. Basta. Se nessuno chiede di 
intervenire, metto in votazione il Piano 
Triennale così com’è emendato. … (intervento 
fuori microfono)… Ok, vi do la parola. In questo 
momento siamo in fase di votazione, quindi non mi 
permetto, perché siamo in fase di votazione. Un 
passo successivo poi sicuramente chiederò ai 
colleghi Capigruppo una riunione nella sede, per 
decidere come procedere. Non so se mi spiego. 
Perché anche le dichiarazioni offensive che sono 
state fatte in questa aula e le dichiarazioni… 

CONSIGLIERE NUCCIO
Quali? Ci dica dove lei si è sentito offeso? 

PRESIDENTE STURIANO
Lasci stare, lasci stare. Lei ha continuato a 
dire che ancora tuttora c’è illegalità 
all’interno degli uffici servizi sociali. E per 
quanto mi riguarda chiedo Segretario la 
registrazione delle dichiarazioni del collega 
Nuccio e la trasmissione degli atti alla Procura 
della Repubblica per l’ennesima volta. 

CONSIGLIERE NUCCIO
Posso aggiungere… Caro amico, lei non fa 
terrorismo con me.

PRESIDENTE STURIANO
No, assolutamente.

CONSIGLIERE NUCCIO
Posso aggiungere che se lei firma un documento di 
questo tipo, io lo sottoscrivo. 

PRESIDENTE STURIANO
Assolutamente. 

CONSIGLIERE NUCCIO
Ed ovviamente, come ho sempre fatto, mi assumo le 
responsabilità delle cose che dico. 

PRESIDENTE STURIANO
Grazie. Collega Arcara. 

CONSIGLIERE NUCCIO
Con me terrorismo non va, lo faccia con gli 
altri. 

PRESIDENTE STURIANO
Collega Arcara. Non sono atteggiamenti terrori … 
(intervento fuori microfono)… No, non è così. 
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C’era prima la collega Arcara e poi il collega 
Vinci. Tranquillo. Ho detto il collega Vinci… 
Prima c’era la collega Arcara. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Grazie Presidente. Il collega Milazzo diceva 
pagina oscura, no, per me è una pagina chiara. 
Siamo già in campagna elettorale regionale, 
questo è palese ed evidente. Io credo che la 
tensione crescerà sempre più. Ci calmeremo tutti 
il 7 novembre, saremo tutti belli tranquilli, 
pacificati, il quadro sarà chiaro alle regionali, 
e anche qui. Purtroppo risentiamo di questo, 
perché il clima è troppo arroventato. E comunque 
è un clima che diventa surriscaldato in occasione 
di questi atti importanti dove evidentemente si 
alza sempre il prezzo. Chiarisco per l’ennesima 
volta la mia posizione per una ragione che poi vi 
dirò. In primis io ho votato contro gli 
emendamenti, perché è stato completamente 
stravolto, come ho detto, il piano relativo alla 
Via Salemi, e quindi per una questione di 
posizione personale, mia e di Oreste Alagna, 
abbiamo deciso di non votare alcun emendamento 
maggioranza, opposizione. Signori miei, parliamo 
di maggioranza, ma il Presidente fa parte della 
maggioranza sì o no? Penso di sì. Io non credo 
che il Presidente remi contro il suo stesso 
Sindaco, parliamoci chiaro. Seconda cosa: è una 
cosa a cui tengo particolarmente, Presidente, mi 
auguro che dopo la votazione sul Piano Triennale, 
non insorgano i soliti vergognosi epiteti contro 
chi vota a favore, contro chi vota contro, perché 
purtroppo puntualmente questo avviene e 
puntualmente l’espressione che viene usata è “Ti 
sei venduta, ti sei venduto, ti sei… Hai preso… 
Ti sei messo d’accordo”. Presidente guardi, siamo 
in democrazia, ognuno può votare e deve votare 
ciò che vuole, ciò in cui crede. Io non vendo la 
mia libertà, Oreste non vende la sua libertà. Non 
consentirò a nessuno di lanciare improperi nei 
confronti miei o di Oreste, perché abbiamo optato 
per un tipo di votazione. Non lo consento, perché 
ci saranno poi le aule adeguate per potere avere 
contezza. Ho votato in tutta coscienza. Ho, dal 
punto di vista tecnico, motivato le nostre 
ragioni, rimangono quelle. Sa perché dico questo? 
Perché fino ad ieri la paccata sulle spalle, oggi 
già c’è un clima un po’ più freddo, come se io e 
Oreste avessimo… Io lancerò ancora i miei strali 
contro l’Amministrazione, ve lo posso garantire, 
perché il mio rapporto con l’Amministrazione è un 
rapporto costruttivo, pur denunciando determinate 
criticità che sono palesi a tutti però. Ho il 
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coraggio di dirle apertamente. Sindaco, è vero? 
Gliel’ho dette in aula. Glielo dico a volte 
quando ci sentiamo telefonicamente. Signori miei, 
non penserete certamente che questo voto sia un 
appiattirsi o un vendersi. Non ho mai venduto la 
mia libertà a nessuno, questo sappiatelo tutti. E 
la mia testa mi appartiene, le mie idee sono mie, 
ed avrò il coraggio di dirle sempre e comunque. 
Su questo ci tengo. Nessuna illazione, nessun 
doppio senso. Non lo tollero. Ci sarà l’aula 
apposita per avere conto e soddisfazione. Questo 
che sia chiaro Presidente. Grazie.  

PRESIDENTE STURIANO
Collega, io credevo che ogni collega all’interno 
di questa aula ha votato sempre liberamente e 
secondo coscienza, quindi questo vale per lei 
quando vota in un modo, vale per gli altri 
colleghi quando votano in un certo modo. Non so 
se sono chiaro. È offensivo dire al collega 5 
Stelle che si è allineato alla mia volontà, così 
come si è allineato a volontà degli altri. È una 
cosa sbagliatissima. Allora, siccome si vota 
secondo coscienza, siamo stati chiamati a fare 
gli interessi del territorio, a me dispiace… … 
(intervento fuori microfono)… Però dico a me 
dispiace che quando poi certi colleghi… Lei è una 
di quelle che ha fatto un intervento dicendo: 
spostiamo 150 mila euro per una rotatoria e la 
portiamo in un altro posto, e poi si è … 
(intervento fuori microfono)… No, no, si è 
astenuta poi. Collega Vinci prego! 

CONSIGLIERE VINCI 
Grazie Presidente. Signor Presidente, mi associo 
a quanto da lei detto sulla questione del collega 
Nuccio di inviare eventualmente tutto agli organi 
competenti. Collega Nuccio, quello che sai, io lo 
sottoscrivo, anzi firmo un foglio in bianco con 
tutto il tuo… Quello che sai, mettilo per 
iscritto e lo mandiamo subito agli organi 
competenti. Io non so quando tu ti sei riferito, 
probabilmente ero assente, ma non ho capito, non 
ho colto il senso della tua chiara accusa sui 
servizi sociali. Siamo con te e se c’è qualcosa 
scrivilo e noi lo sottoscriviamo. 

PRESIDENTE STURIANO
Allora signori, per dichiarazione di voto. 

CONSIGLIERE VINCI 
Presidente! 
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PRESIDENTE STURIANO
Intanto prima per gruppo, questo è chiaro. 

CONSIGLIERE VINCI 
Presidente! 

PRESIDENTE STURIANO
Prego, prego Antonio. 

CONSIGLIERE VINCI 
Dopo che il collega è andato un po’ fuori, però 
ci sta tutta. Prima della dichiarazione di voto 
sullo strumento che ci stiamo accingendo a votare 
che sarebbe il Piano Triennale delle Opere 
Pubbliche, in questa lunga sessione mi sarei 
aspettato pure dagli amici Assessori in aula, in 
modo particolare quello dell’Urbanistica, che una 
notizia, se era vero il discorso che il 14 c’era 
il ricorso pendente presso il Tar di Palermo 
oppure no. L’ingegner Patti ci aveva notiziato, 
eravamo stati tutti ben attenti. 

PRESIDENTE STURIANO
Consiglieri, questa è una cosa… Io la invito a 
ritornare successivamente su questo argomento. 

CONSIGLIERE VINCI 
Finisco. Mi sarei aspettato, Presidente, che in 
aula avremmo saputo se c’è stata l’udienza o non 
c’è stata l’udienza, se è stata accolta oppure 
no. Questa è un’accusa Sindaco. … (intervento 
fuori microfono)… Mi dispiace. Ritorniamo sui 
passi nostri, Presidente. Lei è un grande 
Presidente, tant’è che riuscito a mettere da 
destra a sinistra, dall’angolo del banco di 
sinistra prendendo pure due componenti del mio 
gruppo, mettendoli assieme in alcuni emendamenti 
e facendoli votare tutti. Io come la collega 
Arcara e come il collega Sinacori ed altri, in 
pratica, visto che l’Amministrazione mi ha 
convinto, poi sbagliando perché a tempo scaduto 
ha fatto una proposta, e lei giustamente ha detto 
ormai a tempo scaduto. Noi avevamo lanciato un 
emendamento, perché avevamo le necessità di agire 
per le vie generali delle piazze, prendendo, 
facendo una provocazione, era quella di agire 
sulla Via Salemi. Coscienti di questo che non era 
possibile, perché riteniamo la Via Salemi, da 
tutti i lati pervengono notizie che la Via Salemi 
va rifatta, abbiamo ritirato l’emendamento. Però 
avendo una discussione diversa, colpa mia, colpa 
dell’Amministrazione non so, non siamo riusciti a 
metterci attorno ad un tavolo e vedere se gli 
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emendamenti potevano non intaccare la Via Salemi. 
Il suo emendamento, quello complessivo, dove ha 
messo assieme diversi colleghi, ivi compresi due 
del mio gruppo, in pratica … (intervento fuori 
microfono)… Ed il suo gruppo pure sì, il suo 
emendamento, sì, l’emendamento del collega… 

PRESIDENTE STURIANO
È un emendamento che io ho condiviso, non è il 
mio emendamento. 

CONSIGLIERE VINCI 
Va bene. Presidente, dopo 26 anni, non mi dica 
come funzionano queste cose. Lei è stato 
bravissimo, ripeto, ma ci siamo astenuti, perché 
si andava tutto a prendere sulla voce 26, 26, 26, 
che era sempre la Via Salemi, e quindi potiamo 
preso questa piega pur condividendo alcuni suoi 
emendamenti, ci siamo astenuti in tutti gli 
emendamenti, perché quello poi diventava andare 
ad intaccare una espressa volontà della mia 
Amministrazione o di tutti noi che in pratica 
riteniamo che la Via Salemi va fatta. 
Probabilmente tutte quelle 120 mila euro erano 
troppi, ma 400/450 già l’anno scorso si è 
giocato, potevano rimanere. Detto questo 
Presidente, ripeto sulla questione dei vari 
emendamenti poi ci sono stati anche altri 
colleghi che si sono associati al voto positivo. 
Siamo arrivati qui. Ognuno per coscienza è libero 
di votare, almeno per quanto mi riguarda, il 
Piano Triennale. Giustamente siamo ormai agli 
sgoccioli. Mi auguro che lei ricordi che lunedì 
dobbiamo ritornare qua. 

PRESIDENTE STURIANO
E chi l’ha detto lunedì? 

CONSIGLIERE VINCI 
No? 

PRESIDENTE STURIANO
Chi l’ha detto lunedì? 

CONSIGLIERE VINCI 
Non è lunedì per il Bilancio? 

PRESIDENTE STURIANO
Assolutamente. Io sono per continuare signori, 
forse non ci siamo capiti. Lunedì non c’è più 
tempo. 
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CONSIGLIERE VINCI 
Va bene, ok. 

PRESIDENTE STURIANO
Lunedì non c’è più tempo. 

CONSIGLIERE VINCI 
Avevo capito che… 

PRESIDENTE STURIANO
No. 

CONSIGLIERE VINCI 
Avevo capito in questo senso. 

PRESIDENTE STURIANO
No, lunedì su che cosa? 

CONSIGLIERE VINCI 
Sul Bilancio. 

PRESIDENTE STURIANO
Noi dobbiamo approvare il Durc, il Bilancio, gli 
emendamenti devo fare, la discussione deve essere 
fatta. 

CONSIGLIERE VINCI 
Va bene Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO
Quindi se non dobbiamo discutere il piano, non lo 
discutiamo, lo approviamo. 

CONSIGLIERE VINCI 
No Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO
Ma sappiamo che lo stiamo approvando… 

CONSIGLIERE VINCI 
Andiamo per gradi e per ordini. Adesso lei si 
vota qua il Piano Triennale e poi guarda lei cosa 
dobbiamo fare. Va bene? 

PRESIDENTE STURIANO
Infatti, ho detto stabiliamo assieme come 
procedere. Assolutamente. Anche perché qualsiasi 
seduta di aggiornamento la farò votare dall’aula 
e l’aula si assume la responsabilità rispetto a 
come vuole procedere. 
Ci sono interventi? Ivan Gerardi, prego! 

CONSIGLIERE GERARDI 
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Grazie Presidente. Volevo motivare anche 
l’astensione al mio voto. Il mio gruppo non è 
stato coinvolto nella discussione degli 
emendamenti, ma soprattutto questo mio gruppo non 
condivideva il prelievo della Via Salemi. Levare 
soldi nella Via Salemi per portare avanti 
richieste di altri emendamenti, che se fossero 
state condivise con il nostro gruppo, potevano 
anche essere votate e sostenute. Apprendo questa 
sera che c’è un clima poco sereno, da parte 
dell’Amministrazione, della sua maggioranza, un 
clima di confusione, dove all’interno del PDI ci 
sono troppe correnti che sicuramente hanno fatto 
esplodere altri astenuti. Certo è che il Sindaco, 
a mio avviso, dovrà prendere e vagliare tutta 
quella situazione che sta sboccando all’interno 
di quella sua maggioranza, e prendere atto se 
effettivamente tutti gli Assessori sono politici 
o tecnici. Se tutti quei Assessori, ed è un 
consiglio quello che le sto dando Sindaco, hanno 
il sostegno in questa Assise dei propri 
Consiglieri oppure sono soltanto dei tecnici. E 
se sono tutti dei tecnici, quando si viene qua in 
Consiglio, penso che bisogni dialogare con la 
propria maggioranza ed uscire fuori con un altro 
risultato, perché il risultato di questa sera è 
sicuramente negativo, non dà una bella immagine a 
questa Amministrazione e sicuramente dovrà 
prenderne atto. Volevo motivare appunto, 
Presidente, questa nostra astensione, e quindi a 
lei la parola. 

PRESIDENTE STURIANO
Grazie. Vuole intervenire collega Genna? … 
(intervento fuori microfono)… Assolutamente ne ha 
la facoltà. 

CONSIGLIERE GENNA 
Presidente, il mio è un voto favorevole, ma non 
perché io faccia parte del gruppo Sturiano, noi 
siamo nati opposizione e siamo opposizione… 
Sindaco lei ha prova da questo, me ne dia fatti 
concreti che sia… Proprio lei è salito, è 
diventato Sindaco grazie al gruppo Sturiano, 
perché lei ha condiviso la sua campagna 
elettorale fallimentare, perché oggi sta 
dimostrando che il suo è un fallimento, perché ha 
trovato degli alleati come il gruppo Sturiano. È 
giusto? … (intervento fuori microfono)… E censura 
me. Io ho avuto un accordo con il collega 
Sturiano punto. Ed allora non dica che il gruppo 
Forza Marsala è un gruppo Sturiano. È l’unico 
gruppo forse di opposizione, alla sua 
maggioranza, al gruppo del PDI che aveva 

108



presentato tutta una serie di emendamenti contro 
la strada che lei rivendicava e difendeva, la Via 
Salemi. Bene dice il mio collega Gerardi. Era la 
sua strada che era stata presa di mira, ma non da 
parte nostra, dal gruppo del PDI, il suo gruppo 
di maggioranza. Sindaco, non mi dica che non è 
così. Oggi lei ha fallito di nuovo Sindaco, lo 
ammetta. Perché lei forse è convinto che possa  
venire in aula e che  come amministra al palazzo 
nella sua stanza, possa amministrare anche il 
Consiglio comunale. Si siede questo è e questo 
dobbiamo fare! No Sindaco. Non si amministra così 
la città. Lei deve avere il coraggio di sedersi 
anche con l’opposizione, dialogare e 
l’opposizione può essere anche costruttiva 
insieme con lei in un percorso comune negli 
interessi della città, non solo negli interessi 
delle sue idee e del suo programma che non so 
dove sta. Il mio voto è favorevole. Grazie ai 
colleghi che hanno votato l’emendamento per 
quanto riguarda la Via Vecchia Mazzara. La invito 
Sindaco a venire in quelle zone ed a bersi pure 
un bel bicchiere d’acqua fresco uscito 
direttamente dal rubinetto dell’acqua, e vediamo 
se lei prende - visto che lei tra l’altro è un 
medico – tutta una serie di malattie come 
rischiano di prendere i cittadini di Via Mazzara. 
Grazie per l’attenzione colleghi. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
Grazie a lei collega. … (intervento fuori 
microfono)… Collega, tutto ha sempre un limite. 
Entro i limiti consentiti. Segretario, mi sembra 
che per dichiarazione di voto il dibattimento è 
chiuso. Se qualcuno poi vuole intervenire per 
dichiarazione di voto… Mettiamo in votazione il 
Piano Triennale delle Opere Pubbliche così come 
emendato. Per appello nominare, sì, grazie. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per 
appello nominale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 18 Consiglieri: Sturiano 
Vincenzo,  Alagna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, 
Ferreri Calogero,  Chianetta Ignazio, Marrone 
Alfonso, Vinci Antonio, Meo Agata Federica, 
Cordaro Giuseppe, Rodriguez Mario, Coppola 
Leonardo, Arcara Letizia, Di Girolamo Angelo, 
Cimiotta Vito, Genna Rosanna, Ingrassia Luigia, 
Galfano Arturo,  Alagna Luana.

Hanno votato no n. 1 Consigliere: Rodriquez Aldo. 
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Si sono astenuti n. 3 Consiglieri: Nuccio 
Daniele, Gandolfo Michele, Licari Linda.  

Sono assenti n. 8 Consiglieri: Coppola Flavio, 
Gerardi Guglielmo Ivan, Sinacori Giovanni, 
Angileri Francesca, Alagna Walter, Milazzo 
Eleonora, Milazzo Giuseppe, Piccione Giuseppina. 

PRESIDENTE STURIANO
Ok. Prendono parte alla votazione del Piano 
Triennale delle Opere Pubbliche così come 
emendato: 22 Consiglieri comunali su 30, quorum 
richiesto per l’approvazione 12.  Voti favorevoli 
18, voti contrari 1, astenuti 3, quindi viene 
approvato favorevolmente con 18 voti favorevoli. 
Una rettifica, per un fatto anche di correttezza 
all’aula, sull’emendamento numero 15. Non 
comporta stravolgimenti, però per un fatto anche 
di correttezza, il collega Rodriquez non si era 
astenuto, ma ha votato contrario dell’emendamento 
numero 15. Quindi i votanti sono 23, quorum per 
l’approvazione 12, voti favorevoli 13, contrari 
4, astenuti 6, quindi l’emendamento numero 15 
viene sempre approvato, quindi non cambiava. … 
(intervento fuori microfono)… No, inizialmente 
c’era un errore, come se lei si fosse astenuto, 
invece è stato contrario. La parola alla collega 
Luana Alagna ed a seguire aveva chiesto di 
intervenire Calogero Ferreri.  

CONSIGLIERE ALAGNA
Grazie Presidente, Giunta, Sindaco, colleghi in 
aula, stampa. Abbiamo trascorso delle giornate 
lunghissime, sedute fiume qui in queste stanze. 
Siamo stati chiamati a discutere un atto che è 
uno dei più importanti dal punto di  vista della 
pianificazione politica ed amministrativa delle 
attività di questo Ente. E mi rimane una 
riflessione che volevo condividere con tutti. Ciò 
cui abbiamo assistito, non è una vittoria, o 
quanto meno può essere una vittoria quella di 
Pirro. La ricordate quella di Pirro? Per chi non 
lo sapesse, almeno a livello umano e poco, la 
vittoria di Pirro è una battaglia dove l’esito 
vittorioso cela però una sonora sconfitta. È 
quella battaglia che si vince con delle perdite 
enormi così tali da determinare la perdita della 
guerra poi sostanzialmente. Sono profondamente 
delusa, perché è fallito, è stata la sconfitta 
della politica nel senso alto del termine, quella 
che vede la cooperazione per raggiungere il bene 
comune. È una sconfitta di tutti a livello 
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politico dico. Questo perché tutto poteva essere 
fatto meglio e prima. Se ci fosse stata una 
volontà vera di confrontarsi, parlo di tutte le 
parti in causa, parlo di Consiglieri comunali, 
dell’Amministrazione, del Sindaco, il Vicesindaco 
che ha la delega, i rapporti con il Consiglio che 
probabilmente non ha esercitato mai veramente. 
Gli ho detto poco fa, gliel’ho ripetuto, quando 
vorrà esercitare questa delega e fare da collante 
tra i Consiglieri? Quando? Sono delusa, 
purtuttavia continuo a sperare che da questa 
sconfitta ci possa essere un nuovo inizio che ci 
veda tutti protagonisti, non maggioranza, 
minoranza, veramente per cercare di rilanciare 
l’attività amministrativa che ha subito veramente 
uno stallo. È uno spettacolo veramente indecoroso 
per i cittadini che ci guardano. Faccio un 
appello in questo momento a lei Sindaco, al 
Vicesindaco, agli Assessori ed a tutti i miei 
colleghi Consiglieri che non si trascenda più in 
questa aula con gesti, parole fuori luogo. Diamo 
senso e riempiamo di senso queste istituzioni. 
Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
A lei la parola, Calogero Ferreri. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Grazie Presidente. Sindaco, Amministrazione, 
stampa e pubblico. Io volevo partire dalla parola 
che condivido con la mia collega Luana Alagna, 
quella delusione che prova lei, la sto provando 
anche io, perché credo che essendo alla prima 
legislatura, essendo dei Consiglieri di 
maggioranza, potevamo in questa occasione, in 
questi anni, rappresentare quella voce dei 
giovani e portare quelle idee, quel vento di 
novità all’interno di questa sede e soprattutto 
dall’altra parte dove c’è l’Amministrazione, la 
nostra Amministrazione, il nostro Sindaco che ci 
rappresenta. Purtroppo in questa occasione ne 
esce sconfitto il Partito Democratico ancora una 
volta, ne esce sconfitta questa maggioranza, ne 
esce sconfitta la città, perché vorrei uscire 
pure fuori da questa aula, perché spesso noi 
lavoriamo nell’ottica della città, però magari 
fuori non rappresentiamo bene la città. Nel 2015 
questa Amministrazione vince con un Sindaco, tre 
Assessori del Partito Democratico, 7 Consiglieri 
comunali. E mi ritrovo, a distanza di due anni, 
ad avere un gruppo spaccato, un’Amministrazione 
in cui mancano due Assessori da tempo, e 
nonostante abbiamo pure un Onorevole uscente, 
nessuno rappresenterà questa città alle 
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regionali. Vorrei parlare non di crisi politica. 
Questo è un atto politico che parte da questo 
Consiglio comunale. E la mancanza di dialogo 
nelle sedi opportune, iniziando dal partito, 
iniziando da questa maggioranza e ne prendo atto. 
Perché quando un’Amministrazione non percepisce 
un atto di indirizzo dal gruppo consiliare di 
maggioranza, forse lì inizio a preoccuparmi. 
Forse io non ne capisco nulla di politica 
Presidente. Vengo dalla città, sono cittadino, 
ero un cittadino attento e molte volte protestavo 
per certi versi. Adesso mi ritrovo all’interno 
delle istituzioni e non posso rappresentare 
quelle voci che rappresentavo fuori, e me ne 
vergogno. Questo è terzo Piano Triennale. 
Successivamente ci sarà il nostro terzo Bilancio 
che andremo ad approvare, Presidente. Devo fare i 
complementi a lei ed al suo regista Galfano, 
perché per la seconda volta, per non dire la 
terza, voi fate un altro Piano Triennale. Forse 
l’Amministrazione non ci arriva, che ci volevano 
i soldi per il palazzo del 7 Aprile, o altre cose 
che non sto a dire qui. 

PRESIDENTE STURIANO
Ma non è mio Palazzo 7 aprile, scusi. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Ascolti, mi faccia finire. Io le faccio i 
complimenti perché lei… 

PRESIDENTE STURIANO
Non è mia Porta Garibaldi, non sono mie tante 
altre cose di questa città. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Ascolti, lei grazie forse al suo Onorevole alle 
spalle che ha, ha una maggioranza trasversale in 
questa aula che non è percepibile, perché io… Lei 
stamattina o il collega Pino Milazzo, mi accusava 
forse di qualche errore negli emendamenti 
presentati dal Partito Democratico. Io sono 
arrivato in questa aula questa mattina e non ero 
a conoscenza degli emendamenti presentati, che 
lei aveva presentato e che gli altri gruppi 
avevano presentato. Qua succede che il Partito 
Democratico ha tutte le colpe perché è di 
maggioranza, perché presenta emendamenti, perché 
il suo emendamento è alla luce del sole, quando 
poi mi rivedo un altro emendamento presentato che 
è l’emendamento unico dell’aula, che il PDI viene 
escluso solo perché ha la colpa di essere di 
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maggioranza. 

PRESIDENTE STURIANO
Ma quale emendamento unico dell’aula, mi deve 
scusare. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Presidente, io sono… 

PRESIDENTE STURIANO
Se si sono astenuti tre quarti… Collega dai. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Mi faccia finire. Io non disturbo mai nessuno, 
però quando sto… Poi lei può replicare, può fare 
quello che vuole. 

PRESIDENTE STURIANO
Se dice che è un emendamento unico dell’aula, 
secondo me… 

CONSIGLIERE FERRERI 
Lei, assieme ai miei colleghi Consiglieri, e ne 
prendo atto, e la prossima volta forse sarò io il 
primo a sedermi al banco con lei. 

PRESIDENTE STURIANO
Grazie. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Perché lei ha la leadership forse pure per fare 
l’Assessore. Lei ha sbagliato a fare il 
Presidente di questa aula, doveva fare 
l’Assessore. Può fare il Sindaco, perché lei ha 
la leadership di mettere tutti assieme, sedersi 
attorno ad un tavolo e dare dei contentini, 
perché purtroppo sono dei contentini, quando vedo 
5 mila, 10 mila, 5 mila, sembra la lista della 
spesa. E con rammarico, e ne prendo atto, che il 
Mercatino Rionale di Strasatti rimane una piazza 
dove mancano i servizi igienici, dove non c’è 
parcheggio, dove il personale Aimeri va a 
ritirare i sacchi e questi contengono urina, 
perché i commercianti non hanno la possibilità di 
andare nei bagni. 

PRESIDENTE STURIANO
C’è l’Assessore alla nettezza urbana. Lo 
interroghi, lo indirizzi. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Ascolti, lei non deve tagliare il discorso. 
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PRESIDENTE STURIANO
No, non lo taglio. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Noi abbiamo una piazza di 1 milione e 200 mila 
euro che tuttora il Comune sta pagando il mutuo 
di quella piazza. 

PRESIDENTE STURIANO
Lei perché… Mi scusi, ma lei perché ha ritirato 
l’emendamento. Gliel’ho detto, glielo votavo. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Mi faccia completare. 

PRESIDENTE STURIANO
Glielo votavo. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Non parlo più Presidente, parli lei. 

PRESIDENTE STURIANO
No. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Lei qui dentro è tuttologo, parla lei, si 
risponde lei, fa l’Assessore, il Sindaco, il 
dirigente. Faccia tutte cose lei ed io me ne vado 
a casa. Semplicemente, mi faccia completare le ho 
detto, e poi lei può replicare, può dire quello 
che vuole. È vero che nella piazza di Strasatti 1 
milione e 200 mila euro ancora ci paghiamo il 
mutuo? È la piazza è abbandonata a se stessa. 

PRESIDENTE STURIANO
Ma perché lo sta chiedendo a me? Ma perché lo 
chiede a me? Scusi, perché lo chiede a me? Allora 
io non ho potuto fare un emendamento, 
diversamente lo facevo, scusi. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Presidente, abbandono i lavori. 

PRESIDENTE STURIANO
No, collega. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Mi faccia completare. Io sto parlando dati di 
fatto. Ormai la partita è chiusa. E le sto 
facendo i complimenti che ha saputo fare, 
parallelamente, un altro Piano Triennale in 
questo palazzo. La mia Amministrazione, non 
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coinvolgendo spesso parte di maggioranza, non 
l’ha saputo fare, e lei l’ha saputo fare. E gli 
sto facendo i complimenti pubblicamente, che devo 
fare più di questo, Presidente. Ripeto e questo è 
il Terzo Triennale. Le speranze che aveva la 
collega Luana, che forse ho ancora io in questi 
due anni che ci rimangono, anche se in fondo al 
tunnel vedo buio, perché non c’è dialogo, perché 
non siamo ascoltati, punto. E ripeto, posso 
essere il più cattivo, il più impreparato 
Consigliere comunale di questa aula, ma sono atti 
e fatti che ogni anno rivedo in questa aula, 
punto. E ho concluso. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO
Ed allora Collega, consentimi adesso, non voglio 
fare polemica con te e non voglio fare polemica 
con nessuno. … (intervento fuori microfono)… 
Sindaco, lei può tranquillamente parlare così 
come possono parlare tutti. Mi dispiace però 
quando si dicono determinate cose. Perché vede 
qual è il problema? Il Presidente del Consiglio 
non gestisce potere, non fa delibere, non dà 
indirizzi ai dirigenti ed ai funzionari di fare 
questo e quell’altro. Non mi è consentito. Io 
indirizzo l’Amministrazione, i dirigenti rispetto 
a quello che la normativa prevede. Ed attivo 
l’azione di controllo che mi riconosce la stessa 
normativa. Chiaro. La cosa preoccupante è una. Io 
glielo sto dicendo nell’interesse nella città, 
perché in questo momento riavvolgendo la 
pellicola ad un anno fa, al 4, 5 di novembre, ho 
visto la stessa scena col PDI che presentava gli 
emendamenti e venivano ritirati minacciando 
l’Amministrazione. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Presidente, il PDI non ha presentato nessun 
emendamento. 

PRESIDENTE STURIANO
Il PDI ha presentato gli emendamenti e li ha 
ritirati l’anno scorso. Lei stia tranquillo. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Nella fase di Bilancio, non in questa fase. 

PRESIDENTE STURIANO
Le sto dicendo stia tranquillo. Non è questo il 
problema. La scena è la stessa. E ricordo le 
dichiarazioni del mio amico Pino Cordaro, perché 
fortunatamente prima di essere Consiglieri 
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comunali ci sono anche i rapporti umani con le 
persone, e c’è anche un distinguo tra quelli che 
sono i rapporti personali ed i rapporti politici. 
Pino Cordaro ha detto una frase “Questa è 
l’ultima volta che voto con delega in bianco, da 
domani mattina o si fa qualcosa o non ci sto 
più”. È passato un anno collega Cordaro. 

CONSIGLIERE CORDARO 
Giusto Presidente lo confermo. 

PRESIDENTE STURIANO
Lo dica. Ed allora mi scusi, ma è il Presidente 
del Consiglio che – non l’ho capito – vuole 
condividere con l’aula iniziative per la città? E 
non siamo al supermercato, perché lei ha parlato 
di supermercato. … (intervento fuori microfono)… 
Lei ha detto con i contentini come se fossimo al 
supermercato. Ed allora 40 mila euro messi per la 
videosorveglianza in questa città, da un lato 
chiediamo più sicurezza dall’atro non abbiamo 
fatto nulla. Io ho presentato, assieme ad un 
gruppo di amici, non io abbiamo ragionato… Amici, 
non c’entra nulla l’appartenenza politica. E mi 
fa piacere che il collega Aldo Rodriquez, che 
studia gli atti, ha valutato la bontà delle 
proposte, tant’è che ha votato in maniera 
certosina, perché la volontà dell’aula era quella 
di fare forza e non voglio dire nulla 
sull’astensionismo di massa, in modo tale che 
potesse essere tutto come voleva 
l’Amministrazione. Che sia chiaro. È chiaro. È 
lampante che l’opposizione non presenta 
emendamenti, che non esca fuori con un dibattito 
politico, che non c’è stato un dibattito politico 
né sul Piano né sul Bilancio, questo mi 
preoccupa. Ma la città muore. Mi chiedete di 
andare dal Prefetto per la questione sicurezza. 
Che cosa avete fatto? Io preparerò un emendamento 
sul Piano Triennale del fabbisogno del personale 
e chiederò ufficialmente la stabilizzazione dei 
miei contrattisti Vigili Urbani, che chiederò 
ufficialmente l’integrazione a 36 ore, il 
rimpinguamento di quello che è l’organino dei 
Vigili Urbani. Partiamo da noi se vogliamo 
parlare di sicurezza. Facciamo scelte chiare e 
non è populismo. Sindaco non è populismo, perché 
acquistare, mettere 40 mila euro per acquistare 
possibilmente… Non so quanto, possono essere 10, 
15 telecamere in città significa garantire più 
sicurezza. Porta Garibaldi non è mia. Sta cadendo 
il cornicione di Porta Garibaldi. Antico Mercato 
sta cadendo il cornicione assieme a tutte le 
tende, ci sono operatori che hanno fatto 
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richieste da anni e nessuno sente. Assessore alle 
attività produttive, gliel’ha chiesto mai nessuno 
di intervenire sui tendoni dell’Antico Mercato? 
Penso di sì. E perché non avete provveduto? 
Perché non avete provveduto se i cittadini ve lo 
dicono? Come lo dicono a voi, lo dicono a noi. E 
non vado al supermercato, così come non andiamo 
al supermercato se mettiamo 60 mila euro per il 
rifacimento della facciata di Palazzo 7 Aprile, 
che i turisti che arrivano, i cittadini 
marselesi, si vergognano, e non era previsto 
nessun intervento, nessuna discussione. Non è mia 
la facciata del palazzo, è dalla città, dei 
cittadini marselesi. È un palazzo storico. 
Vogliamo continuare? Possiamo continuare. Il 
prossimo anno ci sarà il 500esimo anniversario 
della Madonna della Cava. Cosa vogliamo fare? 
Come ci vogliamo presentare? Come vogliamo 
promuovere questo evento? Il Consigliere… … 
(intervento fuori microfono)… Mi fa piacere che 
lo condivide pure lei. Il consigliere Galfano ha 
presentato un emendamento per recuperare 
quell’arco bellissimo di fronte la Madonna della 
Cava per ridare alla città un percorso che è di 
proprietà del Comune ed è stato chiuso con i 
cancelli dai privati. Consigliere, è stato chiuso 
con delle cancellate da parte di privati. Non 
sono cose mie. Il Palasport non è mio, è della 
città. Salinella non è mia, è della città. Il 
campo di Paolini che avete fatto tutto, avete 
previsto la tribuna per le persone e non avete 
previsto i servizi igienici dove ci vanno bambini 
con le famiglie che provengono da fuori, e non ce 
ne sono attività vicine. Di cosa parliamo. Siamo 
alla bottega che compriamo e vendiamo. Io mi 
volevo confrontare anche con gli altri colleghi, 
così come ci siamo confrontati, non ritiriamo le 
cose. Ci confrontiamo. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Quando finisce presente… 

PRESIDENTE STURIANO
Io le do la parola. Quando qualcuno dice avete 
fatto, avete fatto… Che cosa abbiamo fatto? Che 
cosa ci siamo presi? Forse sicuramente abbiamo 
restituito qualcosa alla città, tante di quelle 
cose che sicuramente ancora… Che cosa abbiamo 
fatto? Non abbiamo toccato i 300 mila euro per il 
Tribunale, perché riteniamo che il Tribunale sia 
una priorità assoluta. Via Salemi… Qualcuno dice 
Via Salemi. Ma scusate, lo scorso anno non avete 
tolto 620 mila euro con un maxi emendamento su 
Via Salemi? Non era importante anche lo scorso 
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anno Via Salemi? Eppure c’è stato un maxi 
emendamento che ha tolto 620 mila euro su Via 
Salemi votata all’unanimità. Ma bisogna avere 
memoria. Ora perché togliamo alcune somme su Via 
Salemi… Abbiamo lasciato 200 mila euro su Via 
Salemi, colleghi, più le somme straordinarie che 
già ci sono, più i 400 mila euro d’intervento 
consolidativo. Ed ora ve ne uscite fuori con 
questa barzelletta, perché Via Salemi è… Ma Via 
Salemi… 

 CONSIGLIERE FERRERI 
Ma sta parlando con me lei? 

PRESIDENTE STURIANO
Non sto parlando con lei, sto parlando con alcuni 
colleghi, se mi permettete. Via Salemi non è mia, 
è della città, ma sono anche della città diverse 
vie delle periferie, la Via Mazzara che qualcuno 
ha votato contro gli emendamenti della collega, 
la Via Vecchia Mazzara. O no? Ed allora mi dica 
che cosa abbiamo rubato alla città? 

CONSIGLIERE FERRERI 
Io non ho detto niente. 

PRESIDENTE STURIANO
Ed allora siccome qualcuno dice avete fatto un 
maxi emendamento, avete avuto… 

CONSIGLIERE FERRERI 
Io ho detto semplicemente che lei ha fatto… 

PRESIDENTE STURIANO
Che cosa abbiamo avuto? 

CONSIGLIERE FERRERI 
Ha fatto un altro Piano Triennale che non l’ha 
fatto l’Amministrazione. 

PRESIDENTE STURIANO
Ho fatto un Piano Triennale sicuramente che è 
quello che vuole la città. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Volevo però… Presidente volevo tornare su una 
frase che lei ha detto. 

PRESIDENTE STURIANO
A lei la parola. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Volevo ritornare su una frase che lei ha detto. 
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Lei ha detto che ha presentato un emendamento con 
degli amici dell’aula. Quindi ho sminuiamo la 
politica e qua dentro siamo amici o qui dentro 
rappresentiamo la politica, perché credo che in 
tutte le Commissioni… 

PRESIDENTE STURIANO
Ma scusate, chi ho escluso? … (intervento fuori 
microfono)… Sì, ma chi abbiamo escluso? 

CONSIGLIERE FERRERI 
No, no, io devo replicare soltanto su quello che 
ha detto il Presidente. Il discorso… L’unica cosa 
che mi preoccupa in questa fase è che lei ha 
presentato gli emendamenti con gli amici, va 
bene, io li ho presentati di gruppo consiliare, 
quindi per me poi … (intervento fuori microfono)… 
Lei l’ha presentato… Una cosa però che è un dato 
di fatto, è la Commissione ai lavori pubblici, la 
stessa Commissione presieduta dalla mia collega 
Ginetta Ingrassia. Nessuna Commissione ha 
prodotto, dopo mesi di lavoro, un emendamento. 
Qui nessuna Commissione, organo pubblico, ha 
prodotto un emendamento, sia al Piano Triennale, 
non lo so il Bilancio, perché non sono a 
conoscenza e nemmeno parteciperò a nessun 
emendamento. Le Commissioni di merito… Presidente 
sto dicendo qualcosa da falso? 

PRESIDENTE STURIANO
Assolutamente no. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Nessuna Commissione ha prodotto l’emendamento. 
Poi si arriva in aula e lei, Presidente, mi dice 
che ha presentato degli emendamenti con degli 
amici, quindi questa per me non è più la 
politica, questa è… Siamo al bar, io mi unico al 
mio collega Nuccio e presentiamo un emendamento. 
La politica per me è condivisione in primis nel 
gruppo, nelle Commissioni Consiliari, dove siamo 
stati chiamati a lavorare. Lei ha presentato a 
nome della seconda Commissione un emendamento 
stamattina o ieri sera, che io non ero a 
conoscenza. Sono arrivato qua, lei mi ha detto lo 
firma, ma l’emendamento era già presentato ed in 
Commissione non abbiamo lavorato su questo 
emendamento. Ed io non l’ho condiviso. … 
(intervento fuori microfono)… Sì, però cara 
collega, la politica per me è condivisione.

PRESIDENTE STURIANO
 Signori miei, scusate. 
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CONSIGLIERE FERRERI 
Il resto è protagonismo. 

PRESIDENTE STURIANO
Ed allora iniziate a condividere. Se è 
condivisione iniziate a condividere con la città, 
non con me. Iniziate a condividere con la città, 
le scelte che devono essere fatte con la città, 
non con me. Scusate, c’era la collega Federica. 

CONSIGLIERE MEO
Grazie Presidente. Io sinceramente mi sono un po’ 
intontita in queste giornate qui. Volevo 
rispondere e dire quello che è successo in questi 
giorni. Parto delle ultime cose affermate. Io 
ricordo bene che la collega Ginetta in fase di… 
Parlavamo sul Piano Triennale, sulle somme che 
servivano, in Commissione si è ampiamente 
parlato, sia l’Assessore Angileri sia i tecnici, 
che sono venuti, hanno detto certamente al 
momento, giustamente, le scuole sono tutte ok, 
certo mancano delle cose, per arrivare al tot 
dell’efficientamento delle scuole, sono 
necessarie queste somme. Io semplicemente sono 
andata dalla Presidente della Commissione e ho 
detto: “Come ci muoviamo?” – “Facciamo 
l’emendamento”. Ed è stato votato questo 
emendamento. Penso che fosse libero a tutti, 
ognuno di noi, così com’è successo con i vari 
emendamenti proposti. A me dispiace perché faccio 
parte del PDI, sono del PDI, appoggio questa 
Amministrazione, però certe volte mi trovo 
disarmata, perché semplicemente mi sembra assurdo 
non condividere un Piano Triennale prima. È stata 
fatta una riunione con il partito ieri. Ieri sono 
stata invitata dal mio Capogruppo a fare questa 
riunione di partito. Diciamo che non avevo 
esigenze particolari, semplicemente quelle per la 
città. Ho chiesto… Ero d’accordo agli emendamenti 
prodotti dal Partito Democratico, tra i quali c’è 
anche la sistemazione dei marciapiedi di Viale 
Nazareno Gulino, dove disabili, ragazzi con le 
carrozzine, fanno il viaggio a piedi scalzi, dove 
non si può nemmeno camminare, perché non si può 
effettivamente. Non credo siano esigenze 
particolari o personali, sono esigenze della 
città. Così come ho condiviso il progetto per la 
riqualificazione del Fiume Sossio. Non ho avuto 
opportunità di parlarne con la mia 
Amministrazione e me ne dispiace, questo mi 
dispiace. Ne abbiamo parlato ieri con il gruppo 
del PDI. Spero fortemente e l’ho sempre detto, 
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l’ho ripetuto da tre anni a questa parte, che si 
cambi verso, perché ognuno di noi è testa 
pensante, perché ci sono i cittadini che ci 
chiedono determinate cose non per interessi 
personali, ma per interessi della città. Per la 
sede Viaria di Via Salemi: è una sede che deve 
fatta, non sono stati tolti tutti i soldi, quindi 
ci sono quelli necessari. Era metà parte, certo 
avrei preferito l’altra metà parte ed addirittura 
io ci andrò ad abitare nella parte dove era 
interessata questo anno, quindi non è… Figuratevi 
se per interessi personali non avrei preferito 
fare quella parte, ma penso che la parte più 
urgente è quella che sta da Amabilina 
all’ospedale, che è quella che secondo me è molto 
più dissestata. Ma comunque queste sono scelte 
politiche che vanno affrontate insieme, vanno 
affrontate prima, in un percorso condiviso, 
insieme con la maggioranza e dopo, 
successivamente, con l’opposizione che può 
condividere come non può condividere. Ho 
condiviso l’emendamento della collega Genna, 
perché il Piano Triennale è per la città, non ci 
sono simboli politici. Il Piano Triennale è per 
la città e per tutti i lavori pubblici che 
interessano la città, non c’è maggioranza, 
opposizione. Ci può essere un progetto politico 
condiviso con la maggioranza e dopo con 
l’opposizione, ma gli interventi dei lavori 
pubblici non sono né di maggioranza né di 
opposizione, né di Partino Democratico, né del 
Presidente, né del Vice Presidente, né del 
Sindaco, né dell’Assessore, ma una visione ampia. 
Ed è per questo che ho condiviso l’emendamento 
della collega Genna, perché è inconcepibile che i 
cittadini di Via Mazzara… Non si può passare né 
dalla Via Mazzara, né dalla Via Mazzara Vecchia. 
Io stessa sono rimasta in panne, possedendo la 
macchina a benzina, tre anni fa, ed ancora dopo 
anni. Certo, non è tutta colpa del Sindaco 
ovviamente, perché non è che queste cose 
succedono oggi, perché si sa, gli impianti 
d’illuminazione sono vecchi, gli impianti fognari 
sono… A volte non ci sono neppure. Ma queste cose 
bisogna pensarle insieme. L’aula è questa, io ho 
solo possibilità in questa aula di dire quello 
che penso e lo faccio qua, con gli emendamenti, 
parlando col Presidente, col Sindaco, con 
l’Assessore quando ci vediamo al bar, quando ci 
vediamo qua, parliamo della nostra città, ed è 
così che si deve intraprendere un’azione politica 
seria e coerente, perché siamo qua chiamati dai 
cittadini a risolvere i problemi di tutti i 
cittadini. Qua non ci sono chi vuole a e chi 
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vuole b. Semplicemente un progetto politico 
condiviso. È passato il terzo anno, il terzo 
Bilancio, e siamo qui a parlare sempre delle 
stesse cose, no. Da oggi bisogna cambiare, 
bisogna sedersi veramente, non dicendo l’indomani 
cambia, no. Perché non siamo più nell’ottica di 
fare le cose per se, non è il momento, non è la 
storia che ce lo insegna, perché comunque i soldi 
sono quelli e bisogna fare delle determinate 
scelte. Presidente invito lei domani, dopodomani, 
all’approvazione del Bilancio, quando è che sia, 
ed il Sindaco, il nostro Sindaco ed il 
Vicesindaco che ha rapporti con il Consiglio 
comunale, ma che comunque sono io stessa, la 
prima che dico con me non c’ha parlato mai, lo 
affermo, è così. Non posso dire altrimenti, 
perché sono fatta così. 

PRESIDENTE STURIANO
Con l’opposizione dialoga.  

CONSIGLIERE MEO
Presidente, si deve cambiare verso per la città. 
Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
Scusate, in ordine c’era Arturo Galfano e Linda 
Licari. … (intervento fuori microfono)… A 
seguire. Prego! 

CONSIGLIERE GALFANO 
Intervengo come regista ad o come mediano? 

PRESIDENTE STURIANO
Io preferisco i mediani. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Ed allora, forse sarà l’età, io sono un po’ più 
vecchio di qualcuno, insieme al collega Cordaro, 
ma sono stanco e soprattutto amareggiato per 
quello che sento nell’aula. Magari io certo volte 
mi scaldo un po’, ma cerco di essere un po’ 
coordinato con le idee, almeno ci provo. Stasera 
ho sentito di tutto. Dovrei essere contento ed 
invece non lo so. Dovrei essere contento, perché 
gli emendamenti che ho proposto io insieme al mio 
gruppo sono passati tutti, però quando si sentono 
dire queste cose, si sta male, perché è diventato 
il gruppo di Sturiano. Vi posso assicurare che 
non è il gruppo di Sturiano, ma non perché la 
maggior  parte degli emendamenti li ho fatti io e 
il mio gruppo. Qua c’è il consigliere Gandolfo. E 
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non voglio sminuire Sturiano. Noi abbiamo 
condiviso delle idee, Sindaco, quello che 
cercavamo di condividere con lei, ma lei con ci 
ha dato la possibilità. Non ci ha messo mai nelle 
condizioni di discutere, di dare il nostro 
contributo. Lei fino ad adesso questo non ce l’ha 
mai prospettato, ed allora noi abbiamo cercato di 
dare un contributo alla città. … (intervento 
fuori microfono)… No, no, no, no, no. Sì, per 
carità. Lei dirà la sua. Perché fino ad adesso 
lei ha fatto… Noi apprendiamo notizie dalla 
stampa, dagli Assessori, non sappiamo nulla. … 
(intervento fuori microfono)… No, non è così no, 
non lo deve dire assolutamente. Vorrei dire al 
collega Nuccio. Collega, quando io parlo di 
taglio di testa, mi riferisco ad un taglio di 
testa politico, non è fisico, stia tranquillo. 
Perché il taglio della testa politico che chiedo 
del Vicesindaco, l’ho giustificato sempre dando 
le motivazioni del suo fallimento, perché se uno 
qui ha fallito, è proprio il Vicesindaco. … 
(intervento fuori microfono)… In tutto. Primo 
soprattutto nel rapporto tra aula e 
Amministrazione, che non solo ha fallito, ha 
fomentato pure… L’ultimo esempio l’ha dato pure 
il Capogruppo del PDI, istigando i consiglieri e 
continuando ad istigare. Io ho dato le mie 
motivazioni al Sindaco che annuiva quando le 
dicevo le mie motivazioni. Per me ho dato la mia 
idea, poi il Sindaco se la vuole recepire la 
recepisce. Per quanto riguarda il Vicesindaco 
che, è inutile, Presidente, lei è tornato a dire: 
“Compriamo i Consiglieri”. Forse ha dimenticato 
di specificare e qualcuno qua ha detto, ha 
travisato i fatti. 

PRESIDENTE STURIANO
No, io non ho detto si comprano i Consiglieri, io 
ho parlato di differenza fra prima e seconda 
Repubblica, dove nella prima Repubblica che era 
cattiva, si discuteva e nella seconda si discute 
ad uno ad uno. Non ho detto comprare. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Che qua al posto di discutere con i colleghi di 
maggioranza, si vanno a prendere ad uno ad uno i 
Consiglieri dell’opposizione “Senti, che 
facciamo, lo facciamo questo sgarbo a 
quell’amico”. Consigliere Nuccio, lei mi parlava 
di rappresaglia. L’anno scorso c’è stata una vera 
rappresaglia nei miei confronti. … (intervento 
fuori microfono)… No, lei ha già parlato, per 
carità. … (intervento fuori microfono)… Allora è 
vero. Lei non deve parlare in rappresaglia degli 

123



altri quando l’ha fatto lei, perché lei insieme 
ad altri ha firmato un documento, ha bocciato un 
emendamento dove io fornivo la somma per una 
certa cosa, voi l’avete bocciata e subito dopo 
avete fatto un atto di indirizzo richiedendo le 
somme. Questa è rappresaglia, me lo conferma lei, 
quindi nessuna discussione su questo. Forse lei 
fa queste cose, attacca Sturiano, attacca… 
Capisco che vive di luce riflessa, attaccando un 
po’ tutti. Sindaco, ritorniamo a noi. Mi auguro 
che da stasera si inizi un nuovo percorso. Mi 
auguro soprattutto, e questo mi rivolgo al 
Segretario, che gli emendamenti che noi abbiamo 
votato, perché l’aula è sovrana, vengono 
applicati, perché non mi voglio ritrovare il 
primo anno con quello che è successo… 

PRESIDENTE STURIANO
Sindaco, lei non deve…

CONSIGLIERE GALFANO 
Sindaco, lei non deve… 

PRESIDENTE STURIANO
Sindaco scusi, sindaco. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Lei non deve dire… No, no. 

PRESIDENTE STURIANO
Scusi. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Mi faccia finire l’intervento. Lei non può dire: 
“Certe cose non si possono realizzare”. Io sono 
perfettamente d’accordo con lei, non tutte le 
ciambelle riescono col buco. Ma quando noi 
facciamo degli emendamenti, debbono essere 
inseriti nel Bilancio. E mi ha detto: “Li ho 
dimenticati”. Non esiste. Questa è la volontà del 
Consiglio. … (intervento fuori microfono)… No, 
non ripeto le stesse cose, perché io mi auguro 
che quello che abbiamo votato stasera venga 
applicato. Perché se io ho messo… 

PRESIDENTE STURIANO
Ma Sindaco, sindaco, sindaco… 

CONSIGLIERE GALFANO 
Se io ho messo… 

PRESIDENTE STURIANO
Scusami. 
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CONSIGLIERE GALFANO 
No, no. 

PRESIDENTE STURIANO
Ma poi rispondi. Ma scusami, non è che ha detto 
l’Amministrazione non li fa fare. … (intervento 
fuori microfono)… Ma non è così. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Io ho detto mi auguro che gli emendamenti che noi 
abbiamo votato stasera vengano applicati, perché 
è così, e si deve fare così. Il Regolamento dice 
così, la alcune dice così. … (intervento fuori 
microfono)… Ma guarda caso ha sbagliato su 
quattro punti, quattro punti presentati dal 
Partito Socialista, non uno. Si può sbagliare una 
volta, una seconda volta. … (intervento fuori 
microfono)… No, è così. Lei non mi può 
accontentare dicendo va bene.  

PRESIDENTE STURIANO
Scusami collega. Rivolgiamoci all’aula. Capisco 
il Sindaco, poi lo facciamo intervenire. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Io mi auguro solo questo. Per il resto, ripeto, 
Presidente, mi auguro che da questo momento 
iniziamo a fare veramente politica nell’interesse 
della città, perché quegli emendamenti che 
abbiamo presentato noi sono soltanto 
nell’interesse della città, perché non abbiamo 
messo la stradella per favorire l’amico, perché 
Porta Garibaldi, lo stadio, la Salinella stessa, 
il Palazzetto, non sono miei né suoi, ma sono di 
tutti. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
Ed allora, ha chiesto… Un attimo solo collega 
Licari. Ha chiesto di intervenire la collega 
Licari, cui darò subito la parola. Ho una 
necessità di carattere tecnico, visto che il 
dibattito continuerà, che è quello di aggiornare 
i  lavori. Anche l’Amministrazione mi ha chiesto 
un’esigenza di carattere tecnica che gli uffici 
devono necessariamente lavorare domani mattina, 
gli uffici finanziari, per potere calare nel 
Bilancio di Previsione tutta una serie 
d’interventi che devono essere modificati. La 
volontà era quella di convocare il Consiglio 
domani mattina. Sarò costretto, per non fare 
Consiglio di domenica, a far mettere in votazione 
all’aula l’aggiornamento dei lavori a lunedì 25, 
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Segretario, alle ore 9:30. Io vi raccomando 
massima puntualità. Sarò costretto a lavorare 
lunedì tutto il giorno e tutta la notte. Entro le 
10:30 sono costretto, per legge, così come 
abbiamo chiamato oggi 10:59, sarò costretto entro 
le ore 10:29 a chiamare l’appello. Capite cosa 
significa? Se dovesse accadere, devo fare 
un’ulteriore riconvocazione con carattere 
d’urgenza per martedì 26 ultimo giorno utile per 
l’approvazione del Bilancio di Previsione con 
tutti i rischi annessi e connessi, che gli 
emendamenti che devono essere calati devono 
essere stravolti, rischiamo che gli uffici 
possano sbagliare ed arrecare danno serio alla 
città. A me non preoccupa, anche perché bisogna 
dare immediata esecutività all’atto deliberativo… 
L’immediata esecutività significa che nel giro 
poi di tre giorni deve essere non solo 
pubblicato, ma deve essere trascritto e 
pubblicato, quindi un pizzico di sacrificio in 
più e di attenzione. Stabiliremo lunedì mattina 
alle 9:00 con i Capigruppo consiliari le modalità 
di presentazione degli emendamenti, come deve 
essere fatto il dibattito. Iniziamo col documento 
unico di programmazione che io incardinerò e che 
vi chiederò di incardinare fra qualche minuto. Se 
siamo tutti d’accordo … 

CONSIGLIERE FERRERI 
Presidente, per mozione d’ordine le chiedo di 
parlare. 

PRESIDENTE STURIANO
Sulla questione? 

CONSIGLIERE FERRERI 
Sì. 

PRESIDENTE STURIANO
Perfetto. A lei la parola. Collega Ferreri. 

COLLEGA FERRERI 
Presidente, io lunedì mattina alle 9:00 sono qui, 
ma come questa mattina io alle 10:00 ero qui ed 
il Consiglio comunale è iniziato all’una e 
mezza/due, le chiedo ufficialmente, perché io se 
non c’è nessuno, visto che sono il quarto 
Consigliere più anziano, chiamerò l’appello e ce 
ne andiamo a casa se non ci sarà in ultimo 
legale. 

PRESIDENTE STURIANO
Consigliere aspetti. 
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CONSIGLIERE FERRERI 
Perché io sono stanco di arrivare puntuale e 
questo Consiglio comunale non inizia mai. 

PRESIDENTE STURIANO
Collega, c’è un problema. Lei sta dicendo 
un’ulteriore fesseria. 

CONSIGLIERE FERRERI 
No, fesseria no. 

PRESIDENTE STURIANO
Come no. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Perché è un dato di fatto. Io ieri sera avevo 
detto ai dirigenti se era possibile… 

PRESIDENTE STURIANO
A chi, a chi? 

CONSIGLIERE FERRERI 
Ai dirigenti. 

PRESIDENTE STURIANO
È mancato per il Consiglio lavorare? 

CONSIGLIERE FERRERI 
Io le sto dicendo che ieri sera avevo questa mia 
preoccupazione, che i dirigenti non erano pronti 
ad emanare i pareri, perché fino alle 22:00 c’era 
il termine ultimo di presentare emendamenti. 

PRESIDENTE STURIANO
Ok. 

CONSIGLIERE FERRERI 
E questa mattina alle 10:00 i dirigenti hanno 
detto che erano qui con gli emendamenti. Che 
potevano dare… 

PRESIDENTE STURIANO
Chi, chi? Quale dirigente. 

CONSIGLIERE FERRERI 
I dirigenti. 

PRESIDENTE STURIANO
Noi eravamo qui con gli emendamenti, ma cosa 
dice. 

CONSIGLIERE FERRERI 
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Aspetti, forse lei è bravo a gridare. 

PRESIDENTE STURIANO
Ma cosa dice. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Ma non ad ascoltare. Io ho detto che i dirigenti 
avevano detto che potevano emanare parere in 
seduta stante. 

PRESIDENTE STURIANO
Bravo. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Stama… Ma se lei non ascolta, lei grida. Ma lei 
non ascolta. Compreso il mio collega Aldo 
Rodriquez. Ascoltate. Io ho detto i dirigenti 
hanno detto che alle 10:00 erano qui pronti… … 
(intervento fuori microfono)… Ciccio Patti l’ha 
detto. Io questa situazione l’avevo esternata 
ieri sera, e sto dicendo che lunedì mattina io 
alle 9:00 sarò… Presidente, se lei non ascolta 
poi grida. 

PRESIDENTE STURIANO
No, no, non grido. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Io alle 9:00 lunedì mattina sarò qua, e credo che 
il gruppo è disponibile per lavorare. Punto. 

PRESIDENTE STURIANO
Facciamo chiarezza collega Rodriquez. Ho detto 
stamattina eravamo già alle 9:00 pronti. 
Aspettavamo i dirigenti, li ho sollecitati fino 
alle undici meno un quarto ho sollecitato i 
dirigenti. … (intervento fuori microfono)… Chi 
sono? Lei… Perché lei non è dirigente? … 
(intervento fuori microfono)… Ma lei mi deve 
scusare … (intervento fuori microfono)… Perché? … 
(intervento fuori microfono)… No, no, io … 
(intervento fuori microfono)… Collega, non sto 
dicendo questo. … (intervento fuori microfono)… 
No, no, no, non stiamo di … (intervento fuori 
microfono)… Dottore Fiocca … (intervento fuori 
microfono)… Dottore Fiocca, stiamo dicendo una 
cosa diversa. Abbiamo detto che sennò gli 
emendamenti li facevo presentare stamattina, non 
li faccio presentare assieme ai Capigruppo alle 
22:00 facendo le corse con tutti i colleghi, li 
potevamo presentare stamattina altre 9:00 no 
collega Ferreri. Siccome c’è stato riferito che 
gli emendamenti sarebbero stati resi seduta 
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stante, in aula stessa. … (intervento fuori 
microfono)… glielo dica lei, l’ingegnere Patti. 
Scusi un attimo. … (intervento fuori microfono)… 
Sbaglio Segretario, è stato detto così? … 
(intervento fuori microfono)… Fermo… Scusate, ok, 
ok. … (intervento fuori microfono)… Sono 
d’accordo. Ma se l’ingegnere Patti stamattina 
veniva alle 9:00 e lei alle 10:00 iniziava a 
mettere i pareri non a mezzogiorno, alle 10:00. … 
(intervento fuori microfono)… Sì, ma non a 
mezzogiorno a mezzo quando poi ha iniziato a dare 
i pareri. Se siamo rimasti bloccati una mattinata 
senza poter fare nulla, non è che la 
responsabilità è dei Consiglieri. 
Lunedì mattina, mi precetto ufficialmente, siete 
precettati, e farete le nottate qui con noi. … 
(intervento fuori microfono)… E lo so, ma faremo 
le nottate assieme. Se non (parola non chiara) 
alle 22:00 è un problema tecnico, non ho dato io 
le scadenze, Dottore Fiocca. Sicuramente alle 
22:00 vi potevate prendere anche gli emendamenti… 
… (intervento fuori microfono)… Non lo so chi 
c’era. Pure io glieli potevo portare a casa. Se 
qualcuno … (intervento fuori microfono)… 
L’ufficio, tutto pronto. L’ufficio ha 
protocollato fino alle 22:00 perché i Consiglieri 
comunali fino alle 22:00 hanno protocollato, 
perché fortunatamente tutto non protocolla, 
quindi non dire che non c’era nessuno. … 
(intervento fuori microfono)… Va bene, ho capito 
tutto.  Mettiamo in votazione l’aggiornamento 
della seduta a lunedì 25 alle ore 9:30. Mettiamo 
in votazione per appello nominale la proposta di 
aggiornamento dei lavori a lunedì 25 alle ore 
9:30. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per 
appello nominale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 18 Consiglieri: Sturiano 
Vincenzo, Alagna Oreste, Ferreri Calogero, 
Chianetta Ignazio, Marrone Alfonso, Meo Agata 
Federica, Cordaro Giuseppe, Rodriquez Mario, 
Arcara Letizia, Di Girolamo Angelo, Genna 
Rosanna, Nuccio Daniele, Ingrassia Luigia, 
Galfano Arturo, Gandolfo Michele, Alagna Luana, 
Licari Linda, Rodriquez Aldo.

Sono assenti n. 12 Consiglieri: Ferrantelli 
Nicoletta, Coppola Flavio, Vinci Antonio, Gerardi 
Guglielmo Ivan, Sinacori Giovanni, Coppola 
Leonardo, Cimiotta Vito, Angileri Francesca, 
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Alagna Walter, Milazzo Eleonora, Milazzo 
Giuseppe, Piccione Giuseppa. 

Vinci Antonio, Angileri Francesca, Alagna Walter, 
Milazzo Eleonora, Piccione Giuseppa.   

PRESIDENTE STURIANO
Sulla proposta di aggiornamento dei lavori a 
lunedì 25 alle ore 9:30 prendono parte 18 
Consiglieri comunali su 30, quorum richiesto per 
l’approvazione 10. La proposta di aggiornamento 
viene adottata all’unanimità con 18 voti 
favorevoli su 18 votanti. 
Invito l’ufficio di presidenza a notificare 
inviare via pec, così evitiamo che accada quello 
che è accaduto stamattina che fino alle 11:00 i 
portoni erano chiusi, perché mancava anche la 
Polizia Municipale. Che sia chiaro, a scanso 
d’equivoci. Perché io da stamattina, nuovamente 
solleciteremo e chiederemo chiarimenti. Via pec 
siete pregati di trasmettere l’aggiornamento ai 
colleghi Consiglieri assenti, ai signori 
Assessori ed alla Polizia Municipale per il 
servizio d’ordine. Gli stessi dirigenti, 
cortesemente, vi prego. … (intervento fuori 
microfono)… Assolutamente sì. Scusa Annalisa, ed 
a tutti i dirigenti. Scusate. Licari.  

CONSIGLIERE LICARI
Grazie Presidente. È ovvio che, visto che ha 
fatto la dichiarazione di voto il mio compagno di 
gruppo, volevo aggiungere qualcosa che devo dire 
al Presidente Sturiano, al Sindaco ed anche 
qualche domanda che devo fare al Segretario. 
Inizio da lei, Presidente, perché la cosa che non 
capisco da due anni, si parla di mancanza di 
condivisione, si parla di confronto, di dialogo 
con il Sindaco, vorrei capire se è mancato questo 
dialogo… Mi rivolgo anche alla collega Luana 
Alagna, che ha fatto un bellissimo discorso, che 
condivido in parte però. Perché è vero, noi che 
siamo i novellini di questa aula abbiamo grandi 
speranze. Siamo partiti con grande entusiasmo e 
non ci arrendiamo sicuramente, perché, quando 
abbiamo accettato di candidarci, sapevamo quello 
a cui andavamo incontro. La politica non è fatta 
solo di belle proposte, perché poi si devono 
condividere e si deve trovare la maggioranza per 
far passare le proposte e le nostre idee. Vorrei 
capire, Presidente… ho visto davanti i miei occhi 
che lei è stato chiamato dal Sindaco più volte. 
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Qualche incontro è stato fatto sul piano 
triennale, ero io presente e ci sono arrivate 
delle convocazioni. Questi emendamenti, piuttosto 
che farli in aula, e nello stesso mi rivolgo pure 
al segretario, la prego di non interrompermi, poi 
mi risponde alla fine, quindi faccio la domanda 
parallela anche del segretario: questi 
emendamenti, piuttosto che essere emendamenti da 
fare in aula che ovviamente servono anche per 
mostrarsi, per sfoggiare la capacità della 
politica di portare avanti certe idee e di 
bocciare quelle di altri, perché non vengono 
fatte in un tempo diverso? Il Sindaco le ha 
negato qualche cosa? Lei ha proposto qualcosa? Il 
Sindaco le ha detto: “No, non c’è spazio. Per 
questa proposta che tu fai per il palazzo 7 
aprile non c’è spazio, perché voglio portare 
avanti le mie  idee”. Mi chiedo questa cosa da 
ingenua e vorrei mi rispondeste, per capire se 
veramente il Sindaco è stato così chiuso nei suoi 
confronti o le ha detto: “No, non esiste. Queste 
proposte non te le posso accettare, perché voglio 
portare avanti un mio piano triennale” e quindi 
di conseguenza lei si è organizzato, perché lo 
sappiamo tutti le da mesi lei porta avanti i suoi 
progetti e quindi questo piano triennale 
parallelo che diceva il collega Ferreri. Ben 
venga per lei, mi sono astenuta, è stata chiara 
la mia posizione di astensione, perché penso 
riuscirò con la mia tenacia portare avanti lo 
stesso gli altri progetti che avevo proposto. 
Quindi chiedo al Segretario, le Commissioni che 
senso hanno a questo punto? Non si offenda 
nessuno, perché anch’io faccio parte delle 
Commissioni ed ovviamente dove posso e dove sono 
inserita, nelle Commissioni in cui prendo parte 
sono presente finché posso. Ma la Commissione 
Lavori Pubblici perché non coinvolge a questo 
punto i capigruppo ed anche il Presidente e non 
si arriva in aula già coesi e si propongono delle 
cose insieme, si convoca il Sindaco. Per me 
questo è fare politica, non è arrivare… 
Presidente di Commissione, parlo con lei pure, 
perché si deve arrivare, portando pure avanti 
certe pagine che sembrano poco presentabili a chi 
ci guarda perché siamo sullo streaming e la gente 
ci osserva e ci chiede: ma perché fate tutto 
questo show? Che necessità c’è? Qualcuno ha dato 
la colpa al Sindaco, perché dice che manca di 
condivisione, quindi a questo punto mi aspetto 
anche una sua risposta, Sindaco. Al Segretario ho 
chiesto proprio questo, le Commissioni a cosa 
servono? Gli emendamenti non dovrebbero essere 
proposti ed arrivare in aula in maniera più 
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compatta, unita, tra i vari gruppi politici come 
diceva il discorso… magari a lei è scappato di 
dire questa parola “tra amici”, capisco che non 
era proprio questo il senso. 

PRESIDENTE STURIANO 
No, no, io ho detto “tra amici” poi le 
risponderò. 

CONSIGLIERE LICARI 
Allora le rispondo la stessa cosa che ha detto il 
collega Ferreri, la politica è una cosa e “tra 
amici” un’altra cosa. 

PRESIDENTE STURIANO 
La politica è una cosa molto seria, bisogna farla 
diventare seria. 

CONSIGLIERE LICARI 
Perché la gente ci osserva, soprattutto i giovani 
ci guardano. Quando ci riempiamo la bocca sulla 
sicurezza, sapevamo tutti che il Sindaco aveva 
fatto degli incontri con un comitato. Poi qua 
dentro abbiamo parlato tutti, vogliamo tutti 
l’illuminazione e ci mancherebbe, chi non vuole 
delle luci che funzionano nella nostra città? 
Nella mia contrada, Sindaco, sono stati fatti dei 
danni – l’ho detto pure l’altro giorno e lei l’ha 
ribadito ieri sera – dalla ditta che ha passato 
la fibra ottica, eppure non ho priorità sugli 
altri, perché rispetto un ordine… 

CONSIGLIERE MARRONE 
Aspetto ancora una risposta dai dirigenti. 

PRESIDENTE STURIANO 
Alfonso, scusami. 

CONSIGLIERE LICARI 
Siamo tutti coinvolti in questa cosa. A questo 
punto volevo chiedere una cosa, la chiedo… non 
so, di tecnici non ce ne sono più… l’approvazione 
di questo emendamento numero 6 che cosa ha 
comportato? Comporterà un ritardo 
nell’efficientamento energetico? Io non l’ho 
capito. Siccome ci battiamo tutti perché si 
affronti il più presto possibile questo discorso, 
che senso ha spostare al 2018 l’efficientamento 
energetico per gli impianti di pubblica 
illuminazione. Non l’ho capito. Nella mia logica 
si dovrebbe sollecitare l’Amministrazione ed 
anticipare. Sbaglio o forse sono fuori da qualche 
altra logica? Questo me lo dovete spiegare. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Le risponderò io. 

CONSIGLIERE LICARI 
Mi faccia finire. Si appunti la risposta. Volevo 
solo finire. Un’altra cosa, Sindaco, come spesso 
ribadisce il Presidente, avevo chiesto una 
verifica politica l’anno scorso, penso che ci sia 
stata. C’era stata già l’anno scorso con il piano 
triennale e con il bilancio e c’è stata anche 
questa sera. Questa sera abbiamo capito chi siamo 
e chi non siamo o meglio chi c’è e chi non c’è, 
perché non possiamo parlare ancora di 
maggioranza. La collega Rosanna Genna è andata 
via, ma ha detto che tutti gli emendamenti sono 
stati presentati dalla maggioranza. Io ho 
ritirato gli emendamenti, il gruppo PD ha 
ritirato gli emendamenti… 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega, ma se lei li ha ritirati, significa che 
li ha presentati. 

CONSIGLIERE LICARI 
Non ha capito il discorso. Presidente, alla fine 
non abbiamo votato gli emendamenti. 

PRESIDENTE STURIANO 
E che significa? Significa che ha fallito anche 
lì, mi scusi, me lo consenta! 

CONSIGLIERE LICARI 
Questo lo dice lei. 

PRESIDENTE STURIANO 
Scusi, se lei presenta gli emendamenti e li 
ritira, significa che ha fallito! 

CONSIGLIERE LICARI 
Questa è una sua visione della politica. Per me 
lei non ha vinto questa sera, ha dato 
dimostrazione ancora di fare il Presidente 
dell’opposizione. Questa è la realtà, perché sono 
due anni… 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere, la ringrazio, mi dica dov’è la 
maggioranza, non capisco. 

CONSIGLIERE LICARI 
La verifica politica per me è stata fatta questa 
sera. Mi auguro che finalmente il Sindaco ne 
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prenda atto, se vuole continuare a lavorare in 
questo modo, faccia una sua dichiarazione, anche 
questa sera o dopo il bilancio, la faccia. La 
prego di non parlare sottovoce, Presidente, 
rispetti la mia opinione come io rispetto la sua. 
Lei parla in continuazione, fa monologhi in 
quest’aula e due minuti me li conceda, la prego. 
Tra l’altro ho finito quasi. Le belle favole che 
raccontava la collega Meo quando diceva che la 
politica è condivisione, la collega Meo ha 
dichiarato qualche mese fa che era passata nel 
gruppo di Ruggirello e qui niente di strano.   

PRESIDENTE STURIANO 
Chi l’ha detto il gruppo di Ruggirello, chi l’ha 
detto? Cos’ha dichiarato? Era contenta la collega 
perché il gruppo Una voce per Marsala, non avendo 
riferimenti politico ha avuto come riferimento 
Ruggirello. Che significa? 

CONSIGLIERE LICARI 
Allora ricordo male. Non c’è nulla di male se 
condivide con lei. Magari il Presidente Sturiano 
... (intervento fuori microfono)... io non mi 
sono ancora dichiarata, collega ... (intervento 
fuori microfono)... e non c’è niente di male, 
Presidente, perché se la prende in ogni caso? 
Volevo dire solo che tra gli amici magari poteva 
condividere anche con me, con Nuccio, visto che 
siamo tutti un gruppo di amici. Io non sono amica 
evidentemente, ma se aveva qualche proposta sul 
piano triennale, la poteva condividere con noi. A 
me non mi ha chiamato nessuno. Tu sei stato 
contattato? Finiamola di raccontarci le favole, 
perché la realtà è quella che conosciamo, la 
gente ci vede, ci osserva e conosce benissimo 
come vanno le cose. Sindaco, mi aspetto una sua 
dichiarazione a questo punto. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Fortunatamente la gente conosce uomini e cose di 
questa città e sono nelle condizioni di poter 
fare le giuste e dovute valutazioni. Se lei 
presenta gli emendamenti, perché non li 
presentava prima, parlando con l’Amministrazione, 
ragionava con l’Amministrazione, visto che 
continua a difenderla? Perché non li calava 
prima, invece di presentare gli emendamenti in 
città? 

CONSIGLIERE LICARI 
Guardi che questi punti sono già calati. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Allora perché presenta gli emendamenti? 

CONSIGLIERE LICARI 
L’emendamento aveva senso per sollecitare 
l’Amministrazione. Il messaggio è arrivato lo 
stesso. 

PRESIDENTE STURIANO 
Quindi era per mandare messaggi 
all’Amministrazione? 

CONSIGLIERE LICARI 
Se vuole rispondermi sulle altre cose che le ho 
chiesto… 

PRESIDENTE STURIANO 
Sa qual è il problema, collega Linda? Che forse è 
un po’ distratta. Gli emendamenti sono stati 
presentati, perché tutta l’opposizione ha votato 
insieme a quello che resta di questa maggioranza 
dell’Amministrazione, tutta l’opposizione. 
Astenendosi, votata come voleva 
l’Amministrazione. Questo è un dato chiaro a 
tutti ... (Intervento fuori microfono)... Lasci 
stare, Sindaco. Lasci stare la collega Genna, 
lasci stare. 

SINDACO 
Presidente, ti chiedo di essere un pochino più 
preciso, perché se dici che tutta l’opposizione 
ha votato con la maggioranza, noi avremmo 30 
voti. Siccome non è così… Diciamo che una parte 
dell’opposizione si è astenuta, una parte della 
maggioranza ha votato con l’opposizione. 
Cerchiamo di essere chiari. 

PRESIDENTE STURIANO 
Le posso fare una considerazione? Non può essere 
che un collega o due colleghi dell’opposizione 
hanno votato con 11 colleghi di maggioranza? 
Perché chi ha presentato gli emendamenti sono 11 
colleghi che fanno parte di una maggioranza. 

SINDACO 
Assolutamente sì, ma cerchi di essere più 
preciso. Non dica che tutta l’opposizione ha 
votato con la maggioranza. Una parte 
dell’opposizione si è astenuta. Una parte della 
maggioranza ha votato con l’opposizione. Diciamo 
così. Cerca di essere preciso. 

PRESIDENTE STURIANO 
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Sindaco, saremo precisissimi. Lei è stato eletto 
da una maggioranza e da una coalizione che… 

SINDACO 
Io sono stato eletto dal 70% dei cittadini con 
alcune liste, che sia ben chiaro. 

PRESIDENTE STURIANO 
Siccome ci state tacciando come gente… ci stanno 
tacciando! Io sto rispondendo ... (intervento 
fuori microfono)... 

SINDACO 
Presidente, posso fare una mia dichiarazione? 

PRESIDENTE STURIANO 
Due minuti. Perché onestamente sono stanco, sono 
stanco di continuare a subire attacchi, non io, 
l’aula. Segretario, un attimo solo, se mi tirano 
in ballo io devo dire tutto quello che devo dire. 
Due minuti. Sono espressione di una maggioranza 
che non c’è più!... (sovrapposizione di voci)… ma 
cosa resta? 11 colleghi di maggioranza e 2 che si 
aggregano sono 13 ... (intervento fuori 
microfono)... perfetto, dico, se 13… io sono 
stato eletto con 18 voti, se 13 colleghi di 
maggioranza continuano a votare gli emendamenti 
con il Presidente Sturiano qualcosa c’è che non 
torna. Non ho votato con l’opposizione, ho votato 
con la maggioranza, con parte della maggioranza. 
Punto. I socialisti facevano parte di questa 
coalizione. I democratici facevano parte di 
questa coalizione. Una voce per Marsala faceva e 
continua a fare parte di questa coazione. Ma con 
chi abbiamo votato? Quali inciuci abbiamo fatto? 
Con quale opposizione abbiamo inciuciato? Con 
chi? Con i Cinque Stelli che sono autonomi e 
hanno condiviso il singolo emendamento perché 
hanno votato condividendo la collega Genna? ... 
(Intervento fuori microfono)... Calogero, non 
esiste. Calogero, te lo spiego chi sono i tre… 
glielo posso spiegare, perché onestamente sono 
stanco. 4 socialisti, 3 democratici, 2 di una 
Voce, 3 del Partito Democratico, dimmi tu quanti 
sono di maggioranza. 3 del Partito Democratico 
perché gli emendamenti il collega Cordaro, la 
collega Meo ed il collega di Girolamo l’hanno 
votato ed in parte li hanno condivisi, quindi 12 
colleghi di maggioranza hanno votato insieme a 
me. Ma quali inciuci abbiamo fatto? Scusate ... 
(intervento fuori microfono)... Abbiamo garantito 
a questa città, fino ad oggi, governabilità che 
non c’è stata! Federica Meo. 
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CONSIGLIERE MEO 
Grazie, Presidente. Si parlava di favole, 
Presidente. Le favole, è vero, c’erano in 
campagna elettorale ed io stessa, che era la 
prima volta, mi sentivo in una favola e sono 
venuta qua dentro e pensavo di voler cambiare il 
mondo, ma non è così. Pazienza! Forse le favole 
le vive la collega Linda. Io sinceramente no. 
Ufficialmente ringrazio il collega Nuccio che 
porterà voti al Partito Democratico, che è il mio 
Partito Democratico e se Franchida verrà eletto 
sarà il mio deputato alla Regione così come lo è 
Paolo, così come lo è l’assessore Gucciardi, così 
come la mia segretaria, così chiariamo le cose. 
Partito Democratico. Io sono stufa di chi parla 
male del Partito Democratico e poi ci mangia, 
sono veramente stufa. O si è del Partito 
Democratico oppure non lo si è. Non si può, non 
si può, è una cosa assurda! Non devo guardare 
altrove. Io sono del Partito Democratico ed i 
miei riferimenti l’assessore Annamaria è del 
Partito Democratico, il mio Sindaco è del Partito 
Democratico, la mia segretaria è del Partito 
Democratico. Quindi dove sta il problema? Le 
favole? Le favole ... (intervento fuori 
microfono)... lo ha affermato lei, collega. 
Presidente, siamo stanchi ogni volta alla fine 
del Consiglio ci sono sempre delle accuse e non 
si vuole andare avanti, si vuole per forza 
arrivare allo scontro. Quindi sono stanca. Adesso 
basta. Se si vuole continuare con gli scontri 
allora bene, continuiamo. Io non sono così, non 
sono di questo parere. Sono del parere di mettere 
una pietra sopra. Chi ha dei rancori di certo non 
sono io, non siamo noi! Cerchiamo soltanto di 
guardare  avanti mettendo una pietra sopra, per 
la città! 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Nuccio, collega Nuccio! Collega Nuccio! 
Collega Nuccio, basta. La parola al collega 
Cordaro. 

CONSIGLIERE CORDARO 
Presidente, Sindaco, colleghi. Mi auguro che 
tutti gli emendamenti che sono stati votati non 
penso che sono stati votati per conto proprio, 
perché c’era un collega che l’ha presentato, 
perché aveva un interesse personale. Non solo 
quelli che sono stati votati, ma anche quelli del 
Partito Democratico che sono stati ritirati, 
erano emendamenti sicuramente per la città. Non 
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penso che qua ci sia un Consigliere di 
opposizione o di maggioranza che viene per fare 
le cose proprie. Non lo penso minimamente. Signor 
Sindaco, la prego di vedere alla fine non gli 
emendamenti, il piano triennale, le delibere 
quelle importanti alla fine chi le vota? Le 
votano quelli che ha lei, con il 77% come dice 
lei, però non si deve dimenticare che in questo 
77% c’erano quattro o cinque gruppi che lo 
aiutavano e lo rappresentavano il Partito 
Democratico, il gruppo di Sturiano, i Socialisti. 
La prego gentilmente… Sindaco, la prego 
gentilmente, e sono convinto che lei lo farà, 
prego gentilmente il signor Presidente del 
Consiglio che sono convinto pure perché la 
maggioranza è questa: domani mattina noi abbiamo 
un atto importante, vediamo un po’ quello che 
dobbiamo fare, approviamo questo benedetto 
bilancio e dal giorno 26 mi auguro che lei, con 
la sua capacità, bontà, anche insieme al 
Presidente e tutti i gruppi che hanno fatto 
vincere questo Sindaco, per la città dobbiamo 
lavorare tutti insieme. Non solo. L’ho detto pure 
in campagna elettorale quando facevo la campagna 
elettorale, ma perché non dobbiamo coinvolgere 
l’opposizione? Ci sono colleghi meglio di me che 
possono avere anche idee meglio di quelle che ho 
io che sono della maggioranza. Perché non li 
dobbiamo coinvolgere? Io la prego, signor 
Sindaco, signor Vicesindaco, di coinvolgere. Voi 
non coinvolgete neanche noi della maggioranza. 
Questi due anni e mezzo che sono rimasti, 
cerchiamo di fare qualcosa per questa città. 
Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prima di chiudere ... (intervento fuori 
microfono)... questo to dicendo, Sindaco. Io sono 
la persona più democratica di questo mondo. Sto 
dicendo, prima di chiudere la seduta, voglio dare 
la parola al Sindaco ... (intervento fuori 
microfono)... Aldo, scusa un minuto, non ti sto 
dicendo che te ne devi andare. Sto dicendo che il 
Sindaco vuole parlare ... (intervento fuori 
microfono)... ti sto dando la parola, forse non 
ci capiamo. Sto dicendo all’aula che prima che 
chiudo la seduta, che sto per chiudere la seduta, 
do la parola al Sindaco. Dopo che parla il 
Sindaco non è ammesso più nessun intervento. 
Questo stavo dicendo. Quindi la parola al collega 
Rodriquez, poi la parola al Sindaco e chiudiamo i 
lavori. A lei la parola. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
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Grazie, Presidente. mi dispiace farle perdere 
ancora tempo, ma i miei tempi sono purtroppo 
questi, sempre all’ultimo. Voglio giustificare il 
mio voto. Può sembrare un voto pazzo il mio, per 
alcuni, ma è un voto politico, signor Sindaco, 
perché ho dimostrato in aula, e non ho bisogno 
dei ringraziamenti del Presidente del Consiglio, 
li accetto da un punto di vista umano, ma da un 
punto di vista politico no. Se io sono in 
quest’aula debbo fare politica e credo di poterla 
fare in maniera giusta per quanto mi riguarda. 
Gli altri, se non accettano questo tipo di 
politica, poco importa. Io ho dimostrato, signor 
Sindaco, votando gli emendamenti, ho votato per 
primo il suo emendamento, non condividendo alcuni 
punti, ma gliel’ho votato. Gliel’ho dimostrato, 
ho fatto la mia dichiarazione di voto e ho 
dimostrato perché le ho votato. Debbo 
ringraziare, caro collega Calogero Ferreri, che 
ci sono le persone come Arturo Galfano che mi 
hanno dato il contentino di votare qualcosa che 
può dare lustro alla città e sto parlando della 
Porta Garibaldi che è il biglietto da visita 
della nostra città. Noi che parliamo di turismo, 
quello è il nostro biglietto da visita. Debbo 
ringraziare il collega Arturo che mi ha dato la 
possibilità di votare un emendamento in cui si 
mette in evidenza un tratto della città storica 
di Marsala, che è il passaggio da piazzetta San 
Michele, fino ad arrivare alla chiesa della 
Madonna della Cala. Chiedo scusa, non mi veniva. 
Debbo ringraziare il collega che mi ha dato la 
possibilità, da Movimento Cinque stelle, e ho a 
cura la natura e lo dimostro con i fatti perché 
vado a pulire anche le strade e le piazze, di 
poter votare un emendamento in cui si parla del 
fiume Sossio. Ma di che cosa stiamo parlando? No, 
no, lei può fare tutto quello che vuole, mi lasci 
parlare, perché le ho dato la possibilità di 
parlare e non l’ho interrotta. Quindi non mi 
interrompa. 

PRESIDENTE STURIANO 
Continui, collega. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO  
Poi può parlare quanto vuole per fatto personale. 
Ho dimostrato, cara Linda, e mi permetto di 
chiamarti “cara Linda” perché a prescindere dalla 
politica ci unisce un’amicizia questi ventennale. 
Ti ho dimostrato che ti ho votato e ti ho firmato 
l’emendamento che tu hai fatto in funzione del 
cambiamento e sono il secondo firmatario. Questo 
per dimostrare a te ed al tuo collega Nuccio che 
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faccio politica. Non mi apparento e non mi 
apparenterò mai con nessuno, perché voto sia 
positivamente che negativamente, tutte quelle 
cose che sono in funzione di una sola persona e 
di tante persone che sono i cittadini della città 
di Marsala. A me delle vostre beghe non me ne può 
fregare di meno! ... (Intervento fuori 
microfono)... mi lasci parlare, ti ho lasciato 
parlare! ... (Intervento fuori microfono)... io 
parlo con lei, perché lei mi ha attaccato. 

PRESIDENTE STURIANO 
Si rivolga alla Presidenza ed indirettamente a 
loro. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO   
Io sto parlando con loro perché sono stato 
attaccato e tacciato ed in questa aula mi ritengo 
offeso, perché nessuno di loro ha preso coscienza 
del mio voto. Poi, signor Sindaco, il piano 
triennale l’ho bocciato e la mia è una lettura 
politica, perché ho dimostrato che ho votato gli 
emendamenti di un piano triennale che doveva 
essere in funzione del cittadino. Nel momento in 
cui vado a votare il piano triennale nella sua 
complessità, glielo boccio. Questa per me è 
politica, checché ne dicano gli altri. Grazie, 
signor Sindaco. Grazie, Presidente.  

CONSIGLIERE FERRARI 
Presidente, per fatto personale. Il collega ha 
detto che l’ho accusato che lui… io non ho 
parlato di Aldo Rodriquez nel mio intervento, 
anzi le posso dire che al momento lei è 
incoerente, perché il Movimento Cinque stelle 
quando è entrato in aula ha detto che non votava 
nulla! ... (Intervento fuori microfono)... 

PRESIDENTE STURIANO 
Scusate. Sindaco, lei voleva intervenire, le do 
la parola. 

SINDACO 
Presidente, Consiglieri, stampa e tutti quanti. 
Sono stato qua tutti i giorni ed anche gli altri 
giorni ad ascoltare il piano triennale che mi 
sembrava, nonostante tutto, una buona discussione 
e credo di aver spiegato che avrei voluto avere 
più soldi per mettere, non solo quelli che avete 
messo in tutto questo che servono ai cittadini, 
ma anche tanti altri. Abbiamo fatto delle scelte, 
come quando si fanno delle scelte non tutti le 
possono condividere e prendo atto di questa 
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situazione, ma sicuramente, come ho sempre 
pensato, il Consiglio Comunale è sovrano. Mi dà 
fastidio sentire che tutti lavorano per i 
cittadini, come se l’Amministrazione lavorasse 
per non si capisce chi. Quando abbiamo fatto la 
scelta di via Salemi, che viene da lontano, 
perché tutti siamo convinti che la strada più 
malconcia di questa città, dove c’è l’ospedale, 
lo scorrimento veloce, è una scelta, certamente 
non certo per interesse del Sindaco, degli 
Assessori, è una scelta per i cittadini. Si può 
condividere, non si può condividere. Voi avete 
fatto un’altra scelta, è bene che lo sappiamo 
tutti. Tutte cose utili. Non ho mai detto che gli 
emendamenti che avete fatto servono per la zia di 
qualcuno. Io dico che la filosofia di questa 
Amministrazione forse è un po’ diversa in tante 
piccole cose, tutte utili, necessarie, ma con i 
pochi fondi che ci siamo trovati, questo potevamo 
fare. È stata una scelta. Dopodiché avete fatto 
la scelta di indicare alcuni marciapiedi ed 
alcune cose. Noi abbiamo indicato 150 mila euro 
per manutenzione straordinaria di sedi viarie, 
banchine e marciapiedi, 250 mila euro sud, 250 
mila euro nord, quindi ci sono molte cose ed 
avete preferito che siano ben specificate di modo 
che legittimamente ognuno può dire: “Questo è 
merito anche mio”. È questiono di filosofia, non 
certo di cose diverse. Come del resto, per non 
farla lunga, poi ci sono tante altre cose che voi 
sapete benissimo, erano state messe 60.000 euro 
per arredo urbano e sistemazione aree pubbliche, 
ce ne avremmo potuto mettere di più, come abbiamo 
messo 200 mila euro, perché tutti parliamo di 
fare qualche marciapiede nuovo. La nostra era una 
filosofia diversa dalle piccole cose, insisto, 
tutte utili che adesso gli uffici faranno ed io 
solleciterò gli uffici perché si facciano. Quindi 
credo che sia opportuno che tutti lavoriamo per 
la città con filosofie diverse. Mi fa un po’ 
arrabbiare se qualcuno pensa che voi lavorate per 
la città e l’Amministrazione lavora non so per 
che cosa. Che sia ben chiaro. Dopodiché debbo 
prendere atto, ed io che ho criticato i partiti 
tanti anni fa che contavano troppo, adesso i 
partiti non ci sono più, come non ci sono più le 
alleanze, le liste, dove ognuno va un po’ per i 
fatti suoi, così come del resto una parte 
dell’opposizione ha fatto vasa lo dobbiamo anche 
dire, lei è stato bravo a coinvolgere un po’ 
tutto… 

PRESIDENTE STURIANO 
Sindaco, io non gioco a carte. Stia tranquillo, 

141



non faccio vasa perché non gioco a carte. 

SINDACO 
Mi scuso per il termine, ma sicuramente era 
troppo evidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non stiamo facendo una partita a carte, stiamo 
governando questa città. Diamo indirizzi per la 
città. 

SINDACO 
Assolutamente sì, caro Presidente. Però 
probabilmente uno sforzo da parte sua di parlare 
prima con una maggioranza e poi parlare con gli 
altri sarebbe anche opportuno. Gliel’ho detto 
tante volte, mi rendo conto che parlare con tanti 
Consiglieri singoli è un po’ complicato, mi rendo 
conto che il Partito Democratico in questo 
momento esce spaccato. Mi rendo conto che la 
maggioranza esce spaccata, ma sicuramente che ci 
sia stato qualcosa contro una filosofia, questo è 
anche vero. Ho sentito che lei ha fatto degli 
emendamenti con “gli amici” ma giustamente è una 
cosa un po’ diversa, qua non siamo tra amici. 
Fuori saremmo tutti amici, come io penso di 
essere amico di tutti, della maggioranza, della 
maggior  parte, poi ci sono alcune cose che non 
si condividono, però sentir dire che lei ha fatto 
alcune cose con gli amici è una cosa un po’… Io 
mi sarei aspettato, perché l’ho detto a lei ed al 
vicepresidente da tempo, sediamoci e vediamo sul 
piano triennale che cosa si può fare, perché non 
era un piano triennale blindato. C’è una 
filosofia diversa rispetto a tanti altri 
Consiglieri e questo, vi assicuro, come filosofia 
cercherò di portarla avanti. Quando sento dire 
che dobbiamo cambiare verso, dico che dobbiamo 
cambiare verso in tutti i sensi. C’è filosofia, 
c’è visione della città, dove vogliamo arrivare, 
dove vogliamo andare, sapendo che vanno sistemate 
le buche, le strade, le luci. Però avere una 
filosofia di città come la dobbiamo far 
sviluppare credo sarebbe opportuno. 

PRESIDENTE STURIANO 
Infatti ancora attendiamo di sapere qual è la 
filosofia di questa città sua e della Giunta che 
in questo momento si ritrova, Sindaco. 
Onestamente sentire queste cose mi sta provocando 
un’enorme amarezza. 

SINDACO 
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Per quale motivo, Presidente? Dico che la mia 
filosofia, quella che abbiamo portato era di 
finire un’arteria importante, di fare 
l’efficientamento energetico importante, di fare 
alcune cose più importanti e poi ho detto, forse 
lei non mi ascolta ogni tanto, che tutti gli 
emendamenti che avete fatto, sono importanti per 
la città. Avrei preferito finire via Salemi 
rispetto a tante altre cose, tutte importanti. Se 
noi avessimo trovato più soldi, non solo le avrei 
messo 10 mila, 20 mila, 30 mila, avrei messo 100 
mila. Sto parlando di filosofia, non sto dicendo 
che gli emendamenti non sono importanti. Chiedo 
scusa. Voglio finire. Mi dispiace per 
l’efficientamento energetico, perché nonostante 
tutto quello che diciamo, rischiamo di iniziarlo 
tra sei mesi o un anno per tutta la città. Ne 
avevamo parlato, avevo detto che i tecnici mi 
avevano convinto a fare una parte che 
probabilmente discutendo si poteva fare anche 
tutta e mi sarei aspettato, ieri, l’altro ieri, 
che probabilmente un qualcosa … (parola non 
chiara)… con il dirigente per capire se era 
possibile passare da 11 mila a 17 mila, 18 mila 
pali, come dice lei. Fatta questa chiusura, mi 
dispiace per il consigliere Nuccio che quando 
dice che gli Assessori fanno un po’ le fotocopie, 
caro Consigliere gli Assessori hanno la loro 
autonomia nel fare le cose, nel prendere 
iniziative, sapendo però che il Sindaco vuole  
sapere quello che si fa, perché il Sindaco è 
stato eletto e gli Assessori, di cui ho massima 
fiducia, non fanno fotocopie, ma portano avanti 
un programma nel limite del possibile. Mi rendo 
conto che lei ha una grande visione della vita, 
ma non sempre questa grande visione molto teorica 
può diventare realtà. Quindi la prego, la invito, 
a rispettare tutto il Consiglio Comunale, tutti 
gli Assessori, soprattutto l’Amministrazione e 
probabilmente fuori facciamo politica, tutti 
facciamo politica, ognuno ha le sue idee, votiamo 
per chi vogliamo, però per favore, rispettate i 
miei Assessori, perché altrimenti non fate parte 
della mia maggioranza. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Ne prendo assolutamente atto, Sindaco, non è 
problema. Ne devo prendere assolutamente atto 
rispetto all’ultima dichiarazione. Questa è la 
concezione che avete delle critiche. Devo 
prendere solamente atto di quello che ha detto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Daniele, scusate. C’è un limite a tutto. Bisogna 
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accettare nella vita anche le idee degli altri. 
La democrazia è confronto e numeri. Qualcuno è 
convinto che se non la pensiamo allo stesso modo 
siamo delinquenti e chissà cosa siamo. Questo è 
il messaggio che vuole passare. Se si voleva 
condividere sull’efficientamento energetico con 
un Consiglio Comunale che discuteva, consigliera 
Licari, l’Amministrazione il 19 non doveva fare 
quella delibera di Giunta di adozione. Noi 
vogliamo capire, nessuno ci è venuto a spiegare 
perché non si fa per 18 mila e si fa per 11 mila. 
... (Intervento fuori microfono)... non è venuto, 
non ci hanno convinto, ancora attendiamo il 
dirigente che ci dica i fatti come stanno. La 
cosa più grave era che in questo momento nemmeno 
c’erano le condizioni per discutere, perché c’era 
una determina a contrarre ferma all’ufficio 
ragioneria! Già erano in gara senza che il 
Consiglio aveva deciso e sapeva. Di questo si 
deve interrogare. La determina a contrarre 
sull’efficientamento energetico. Vergogna! 
Vergogna! Avete una concezione sbagliata della 
democrazia, scusate. La democrazia regna qui con 
il confronto, con il dialogo ed anche con i voti 
... (intervento fuori microfono)... Michele, 
scusami, ritengo che non ci siano più le 
condizioni, credimi. Ti chiedo questa cortesia. I 
lavori sono aggiornati, colleghi Consiglieri, vi 
ricordo a lunedì alle ore 9.30. La seduta è 
sciolta.   
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